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o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1016.6 milibares. Temperatura média do dia:
17.40. com máxima insolação 27.00. e míni
mo à noite: 06.10. (No Planalto: média míni
ma 04.10.) Céu meio encoberto a claro com

Cúmulus, Stratus, nevoeiro noturno. Tempo:
Bom no Planalto. No litoral tempo Bom, du
rante o dia. Nevoeiro à noite. Previsão: A.
Seixas Netto.

.
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APOSENTADOS DA MARINHA - Os Funcioná
rios Civis aposentados. pelo Ministério da Marinha,
ainda não beneficiados pelo novo Plano de Classifi
cação de Cargos, ficam convidados a comparecerem
ao Comando do 50. Distrito Naval, munidos dos
seguintes documentos, para efeito de reajustamen
to dos proventos de que trata a Instrução Normati
-va no. 53, de 3 de maio de 1976, do DASP: a) -

Identidade: 1;» - Contra cheque do mês de abril de
1976; c) -TItulo de Inatividade; d) - Comprovan-

.

tes relativos aos atuais dependentes, pelos quais
percebe salário-família. Os interditos devem ser re

presentados pelos seus curadores. O cornparecimento de,:,era ser feito nos dias uteis, em horário de
expediente.

Leite em pó nos supermercados da
Cidade está cada vez mais escasso

Enquanto 0$ produtores do leite in natura afirmam que desde 'o início do anojá sabiam que o produto faltaria durante o inverno,
t· .

.

, .
.

. :,) . "

o leite em pó está desaparecendo nos supermercadose . Quem ainda dispõe de estoques, aumentaram os preços das latas (Página 15j.
Democratas
oficializam
amanhã a

candida tura
de Jimmy

Carter

o Partido Democrata
iniciou ontem sua

convenção noMadison

Square Garden, em
Nova Iorque, esperando-se

.

.

para amanhã à noite
a proclamação de

Jimmy
Carter como candidato

à Presidência dos Estados
Unidos. Carter montou .

seu quartel-generál em um' .

hotel no centro de'
Mannatan, onde estámantendo"

uma série de
contatos para a escolha do

seu companheiro de

chapa. Ontem pequenos
artefatos incendiários

.

explodiram nas proximidades
';.�lr��().lóC'al,da convenção, sem
-.

'no �ntan'�;1cll��ar vítimas.
Entre os prováveis

candidatas a vice-presidente
desponta o nome

de Frank Church (Pag.2)

Tenha um
nobre em
sua casa·(
Conjuntos estofados'

Linha Nobre.
Almofadas soltas.

'

Veludo Brasília.
De-

8.000,00Por-

5.000,00
Tapetes prontos
da linha PERSIA.
Descontos de

30:10
Forração nobre
DANUBIO
NYLON14

21ü:üõOoWm2
Forração nobre ITA
Tripla base - 15 mim

Colocação gratu ita
pelo sistema
ROBERTS

. de junção invisível.

O maior estoque de
tapetes e carpetes,
com os menores
preços do Brasil,

*�MOVEIS E TAPETES

Murici, 231 e 339
.

Curitiba
S<m't'os Saraiva, 49
Estreito - Fpólis

Fontana: Criar no planalto e engordar no litoral.

Senad'or da
Arena qdmi�e
pleito indireto

.em 1978.
"

Carter recebeu ontem Frank Church, um dosnomes apontados para ser seu companheiro de chapa.

Falcão não
A .......

ve cc;»notaçao
política, ne.

�

reforma do
Judiciário

Pági,," •••

A Praia
Vermelha foi
'cercada'e
o povo está
reclamando

PÚfli,," 9.

Crianças fazem
um espetáculo

diferente
em plena Rua

Felipe Schmidt
Auxiliadas por uma equipe de

26 professores, mais
de 100 crianças tomaram de

assalto ontem de manhã
parte da Rua Felipe Schmidt

e deram asas à sua imaginação,
criando trabalhos artísticos os mais

variados. Foi um dos
recreios de rua promovidos pela

PrefeituraMunicipal durante
o período de férias.

Até sexta-feita o espetáculo
será repetido, das

9 às 11 horas na Felipe Schmidt, indo
depois a outros locais (Pag. 14).

Pági 'UI. :;.

I .

Livres do trânsito de veículos, as crianças receberam o material de pintura e criaram tudo aquilo'que lhes vinha à mente.

Fontana acredita
. ,.

em preJuIZOS
menores da

pecuária durante
este inverno
O Secretário daAgricultura acredita que os
prejuízos da atual entressafra não serão tão grandes
quanto os do ano passado, quando 55 mil cabeças
de gado bovino morreram. Um dos

.

fator�s que ele aponta como positivos no momento é
o início de uma

conscientização dos criadores a respeito do
.

prÔblema. E indica um caminho que acredita seja
viável para evitar as perdas: criar no Planalto e

engordar no litoral, onde as condições de
pastagens são excepcionais (Pag. 3).

Joinville.
agora também'

....

qUfitr partICIpar
do brasileiro

Página! II.

Como vai a nossa cultura? Pessoas
diretamente relacionadas às atividades
culturais do Estado, numa série de

três reportagens que O ESTADO inicia
hoje, referem-se aos problemas, avaliam
as causa e apontam as soluções 'para o

sentido quadro dó "esvaziamento
cultural" que, há algum tempo, vem se

Jestabelecendo sobre as

� a_r_te_s_e_a_s_k_h_m_c_a_m_r_m_e_ns_e_S_(R_a_�_1_6_f_______ .

Garantidos
Cr$i 100 milhões

.

para o'bras
no campus da
Universidade·

Federal
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Leitura direta _ Precisão
de 10"e 20 "_ Estimativa 3"
Assistência Técnica permanente
Financiamento em até 24 meses.

CON\/ENCAO DEMOCRATA

I)

Radiofotp AP

Nova Iorque - Pequenos
artefatos incendiários co

locados en. pacotes de

cigarros' explodita.u
ontem à tarde em quatro

- qrandes lojas na zona do
rvli:i�>r,:-, Square Garden,
rna . ;, causar vítimas.
As exr>:"'-;�', '.,

_ ,.)correram

seis horas antes da inau

guração da convenção
nacional democrata no

grande estádio. A polícia
descreveu num primeiro
momento os artefatos
como bombas, mas pos
teriormente disse que se

tratavam de pequenas
quantidades de material
inflamável.
Enquanto isso, os dele

gados democratas canta
vam em coro um hino de

virtual unidade em tomo
do sorridente Jimmy Car
ter, ao mesmo tempo em

que abriam sua conven

ção nacional. Na reali
dade, Carter tinha moti
vos suficientes para sor

rir, Enquanto o grande
espetáculo político tinha
início nó Madison, um

verdadeiro quartel
general do psder estava
instalado num hotel do
centro de Manhattan,
onde o ex-governador da
G,eóriga recebia seus

possíveis candidatos à
vice-presidência e os ve

teranos do. partido, os

mesmos homens que re

centemente o' rejeitaram
como candidato sem

chances de vitória. "Vo-

/

NO PRIMEIRO DIA, EXPl.OSÕES

Conferência de religiosos
acusa governo da Bolívia,

La Paz - A conferência de religiosos advertiu
que 'a falta de partidos políticos e 11 supressão
dos sindicatos na Bolíviaestão dando lugar "a
flagrantes violações dos direitos humanos". O

"Grupo de reflexão Teológico-político" dessa

conferência disse que à luz do Evangelho os

"bolivianos "têm que discenir sobre sua atitude
como a insuficiência de salários, as torturas

dos presos políticos, os exílios, as injustiças
dos tribunais de que são vítírnasos frágeis e os

pobres, os obstáculos aos grupos Etico-.,
culturais em seus valores mais caros e assim,

sucessivamente": O documento julga severa

mente a conduta governamental em relação
aos trabalhadores e destaca que nos últimos
cinco anos seus salários foram diminuidos em

mais de 60%. Exorta os empresários a que rea

lizem "um exame de consciência" para que
melhorem as condições econômicas de seus

trabalhadores.No dia'9 de novembro de 1974, o

governo do presidente Hugo Banzer estabele

ceu uma "nova ordem", determinando o re

cesso dos partidos políticos e organizações
sindicais. Determinou também um congela
mento geral dds salários. "A at'ual surpresa das
associações políticas e de trabalhadores, en

quanto se 'dá liberdade absoluta a outras de

tipo patronal, constitui um grave perigo de in

clinar a balança para este último grupo a fim de

fomentar seus interesses", dizem os r.eligiosos.
Fazem apreciação. semelhante a respeito dos

partidos políticos e dizem que a sua proscrição
"pode produzir efeitos negativos, tais como o

abuso do poder, a preterição dos interesses

das maiorias: quando estas não têm os meios

adequados para apresentar suas exigências
'leqitirnas ao poder constituído, bem como ou

tras consequências negativas resultantes

quando o poder público se afasta do c�lntacto
livre e direto com o cidadão".

lÍBANO IIIiII _

Fontes dos órgãos de segurança e os

hospitais calcularam que mais de 325

pessoas foram mortas nas últimas 36
horas em todas as frentes, com o que o

total de mortos na Guerra Civil se eleva
ria a 32 mil.Os palestinos disseram que
os sírios bombardearam Baalbek, 65qui
lômetros a Nordeste de Beirute, um

acampamento de refugiados palestinos,
e outro acampamento no limite Sul de

salda, 40 quilôinetro�'k'o Sul de Beirute ..

"

ás esquerdistas disseram. que ainda'
continuava incontrolável o incêncio

provocado pelo bombardeio sírio nas re

finarias norte-americanas das proxirni-
Idades de Salda, Acrescentaram que o

Beirute - Os cristãos libaneses afirma- fogo estava consumindo as reservas

ram ontem que suas forças ocuparam de gasolina, com que contavam os cu
todas as posições muçulmanas na re- çulmanos. O assédio cristão ao acarn
gião setentrional de Koura e estão a um pamento de refugiados palestinas de Tal
passo de Trípoli, a maior cidade rnuçul- Zaatar entrou ontem em seu vigésimo
mana do Líbano, a cerca de 96 quilôme- segundo dia e os cristãos disseram que
tros ao norte de Beirute. Um comuni- capturaram um dos maiores edifícios

cada palestino informou que os efetivos que ainda permanecia em pé rio perí
e tanques sírios "bombardeiam selva- metro do acampamento. Ali estiveram as

gemente" com artilharia e toquetes os
.
instalaçóes da fábrica Matta e os crlst

acarrrpamentos de refugiados de Nahr àos disseram que resgataram a salvo 150

Bared e Badawi, vizinho ao Norte e, Leste civis. "Isto reduz a resistência dos quer
de Trípoli. Os palestinos também acusa- rilheiros aos túneis subterrâneos e às

ram o exército slriode atacar suas forças fortificações, que são adequadas para a

e as de seus aliados muçulmanos liba- defesa mas completamente inúteis a

neses no Leste e Sul do Líbano, ofensiva", acrescentou o comunicado.

-Direitistas

estão a um
j

p�ss:� de

Trípoli

/

Cárter, muito
'sorridente na

abertura da

convenção, deverá
, ser confirmado
na quarta-feira
à noite, quando
apresentará seu,

companheiro de
chapa.

cês sabem que o gover
nador Carter é o candi
dato desta o. rtido", afi r
mau o senador Hubert
Humphrey. "Estamos
aqui apenas pa-:: confir
mar isto". O senador pos
tulado pelos democratas
ià presidência da repú
blica em 1968 convocou

todos a "apoiar com en

tusiasmo o nosso candi
dato".

Enquanto isso, os se

nadores Frank Church, de
ldaho, e Adiai Stevenson,
de Illinois, os últimos dos
sete possíveis candidatos
à vice-presidência demo
crata, se entrevistavam
com Carter, que, entre
tanto, disse que não di-

vulgará sua escolha, para
companheiro de chapa
até a noite de amanhã.
quando se aguarda 'sua
proclamação como can

didato oficial pela con

venção democrata. Mas
indicou aue três nomes
lideram sua lista e

Church se encontrã em

boa pbsição entre os "fi
nalistas" à postulação,
Ele, "apesar de sua juven
tude", acrescentou Car
ter, "já teve uma longa es

tadia no Congresso". Por
sua vez, Church afirmou a

compatibilidade entre
seus pontos de vista e os

de Cárter, manifestando
sua satisfação por estar
entre os candidatos à
vice-presidência.

Europa Ocidental quer criar
um Parlamento coniunt�

história da comunidade". O
Parlamento europeu conta
atualmente com 198 mem

bros designados, que têm
escassos poderes e grande
relutância em uti lizá-los,
Os entusiastas de uma "Eu
ropa unida" esperam que
um Parlamento eleito e

duas vezes maior tenha
mais poderes, dando uma

nova vida a uma comuni
dade em franca decadên
cia.
A reunião tentará tam

bém revitalizar a comissão
européia de treze mem

bros, corpo executivo do
Mercado Comum Europeu.
O acordo ficou virtual
mente concretizado com a

designação de seu pri
meiro presidente, o britâ
nico Roy Jenkis, ministro
do Interior do governo Cal
laghan.

Bruxelas � Os dirigentes
da Europa Ocidental inicia
ram ontem uma reunião
"para adotar uma decisão
final a respeito da criação
do primeiro Parlamento
conjunto eleito pelos paí
ses do Mercado Comum. O

.

presidente francês Valery
Giscard d'Estaing, o chan
celer da Alemanha Ociden
tal Helmut Schimidt e o

premier britânico James
Callaghan estão assistindo
à reunião. Itália, Bélgica,
Holanda, Irlanda, Dina
marca: e Luxemburgo tam
bém enviaram representan
tes.

Aproximadamente 500
manifestantes, em sua
maioria italianos,
reuniram-se, no centro da

capital belga com bandei
ras européias, verdes e

brancas, pedindo aos gri
tos a criação de um Parla
mento eleito. Desfilaram
pacificamente até o ediffcio
onde a reunião está sendo
realizada, saudando mi
nistro com bandeiras e car

tazes. Espera-se que a reu

nião, de dois dias, decida o
número de bancas .que
serão dadas a cada país
membro do novo Parla-

, menta.
"Se isto fracassar", co

menta num editorial o Fi
nanciaI Times de Londres,
"então todo o ceticismo es
tará justificado. Se tiver
êxito, teremos alcançado O
caminho definitivo para
uma mudança decisiva na

México condena invasao
israelense em Uganda

Nações Unidas - Numa carta ao embaixador do Conselho de
Segurança da ONU, o. embaixador mexicano Roberto de Ro
senzwig afirmo)! que- a operação .israelense de resgate de 100
reféns em Uganda, há mais de uma semana, Cria' 'precedentes de
incalculável perigo para toda a coexistência civilizada". Disse

� que a ação israelense é uma "violação flagrante" da carta das
Nações Unidas e dos "princlpios da lei internacional aceitos em

todo d mundo"
•

,

O México, há seis meses, foi objeto de um bO'icofe turístico
pororqãnizaçôes de judeus rtorre-arnéncanos, depois de ter vo
tado na assembléia geral igualando o racismo ao sionismo, mo
vimento do Estado judeu. O boicote ficou sem efeito em março,
depoisique o então chanceler mexicano Emílio Rabasa foi alsrael

explica\_os motivos do voto.e o presidente Luís Echeverría convi
dou umyrupo de judeus norte-americanos a visitar o México para
discutir a questão (durante este período é que Rabasa renun-

ciouj-
.

i

.

A carta do embaixador mexicano foi divulgada enquanto o

Conselho de Segurança se preparava ontem para ouvir os pedi-.
dos de condênação e Israel de vários países do Terceiro Mundo
por sua ação militar para resgatar os reféns. As Ilhas Maurício,
Guiné e Guiana falaram no debàte do conselho apoiando as

acusações de Uganda de que Israel cometeu uma "agressão
aberta, bárbara e não provocada". Já os Estados Unidos realiza
ram consultas com Israel e outros aliados sobre uma resolução
para "condenar o terrorismo" e estabelecer uma forma de
enfrentá-lo.

Informou-se que o projeto de resolução norte-americano
prevê uma condenação geral do terrorismo internacional e uma

sugestões para 'que Israel'indénize a Uganda pelos prejuízos de
correntes da operação militar. Contudo, fontes chegadas ao con
selho revelaram que os EUA não poderiam obter os nove votos
favoráveis necessàrios para aprovar uma resolução de tal tipo.
Entre os países africanos e outros do 111 Mundo circulou um

projeto que condena o Estado judeu e pede uma indenização
para Uganda. A União Soviética e a China apoiam essa medida.
Mas, é evidente que os EUA serão contrários, caso o projeto seja
submetido à votação.

EXCELENTE RESID�NCIA EM COQUEIROS
Vendemos excelente residência em Coqueiros por
Cr$ 500.000,00. Nova. Possibilidades de financiamento de
Cr$ 400.000,00 a 420.000,00. Recebemos terreno como en

trada Esta residência contém. suite, 2 qu ar tos; living,
copa/cozinha, BWCs, garagem para 2 carros, área de serviço,
lavanderia, churrasqueira, dep. completa empregada. Rua cal-
ç ada.corn lajotas. .

,

CONSTRUTORA E IMOBI UARIA BERCATON LTDA
.

Hua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito'
Fones 44-2966 e 44-0368- CRCI 41· CREA 49.18

CONHEÇA OS
TEODOLITOS E NIVEIS

DA FAMOSA MARCA JAPONESA
FUJI KOH

Distribu.idor:

Espanha poderá
anistiar presos

.

políticos
Madri - Mais de 250.mil espanhóis
saíram às ruas ná semana passada ,.
para exigir a anistia para os presos'
pallticos, na maior manifestação
pública já registrada' desde a'
Guerra Civil, informaram 'ontem
fontes da oposição. Umá' pessoa'
morreu, dezenas. ficâram feridas e

muitas outras foram detidas, mas o
Governo concedeu .perrnissâo ofi
ciai para mais da metade das mani
festações e ordenou à polícia que
não interferisse. A região basca,
ao norte do ;p:áís, continua tensa
em virtude da morte de uma vende
dora de peixes alcançada pelos
disparos de um policial, na locali
dade de Santuege, onde a polícia
reprimiu, nà última sexta-feira, uma
demonstração efetuada por cerca
de 100 pessoas. Fontes da oposi
ção afirmaram que tinham indícios
de que o Governo do primeiro
ministrá Adolfo Suarez proporia,
possivelmente após a reunião do

gabinete a ser realizada esta se

mana, que o.reí Juan Carlos outor
gue a anistia. A data mais provável"
acrescentaram as fontes, seria o 25
de jutho, dia do padroeiro da Es

panha, Santiago de Compostela.

ÓTIMA CASA DE ALVENARtA
Cr$ 350.000,OÓ

Vendemos casa com 123,00m2, acabamento de ia qualida-.
de, contendo sui-te, 2 quarta;, sala, copa, cozinha, BWCs, área
de serviço, g'lragem e dep. empregada PosSibilidade de finan
ciamento de Cr$ 300.0.00,00.
Atenção - Rua calçada •

CONSTRUTORA E IMOBI UARIA BERCATON LTDA
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito
Fones 44·2966 - 440368 - CRCI 41 - CREA 4918

VENDEMOS'
- Av. Beira Mar Norte - 2 aptos com todas as dependências
necessárias, inclusive carpet, armários embutidos, condicione
dor de ar e telefone,
- Apto. no Ed. Portinarí - com 2 quartos, dependência de

empregada, sala, cozinha, BWC social, garagem, todo acar-

petado, com condicionador .de ar. Cr$ 420.000,00;
,

- Apto. no Cel'ltro - Ed. Bianca � com 3 quartos, sala, BWC,
dependência completa de empregada, cozinha, garagem. Todo
acarpetado. A combinar:
- Apto. no Centro com 2 quartos, sala, cozinha, BWC, gara
gem, área de serviço. Cr$ 370.00.0,00.. A Combinar.

i,. - ,�,.,to. pequeno junto à Universidade. Condições a combi
nar.
- Rua Rafael Bandeira - Apto. com 3 quartos, sala, cozinha,
BWC social, área de serviço, acarpetado. Parte de entrada e

.

saldo financiado. Cr$ 205.000,00.
- Casa em Capoeiras, com 3 quartos e demais dependências,
toda acarpetada; janelas com grade de ferro, cozinha ameri
cana, etc. Cr$ 450.000,00
- - Casa Coqueiros - Com 3 quartos, WCs, copa, cozinha,
área de serviço, dependência completa de empregada, gara-

.

gem e telefone. Cr$ '450.000,00. A combinar .

lMOBILlARLl)�
PREDIBENS LTOA

Av. Rio Branco,104- Ç_jtEtl2j
PREDIBENÇ Fones; 22-6099-22-2804-22-6756
1n."lP"I,IJ�r,l. ,,'n'!/UI,'ra,' im,'�ili.\r�;1

Máis cinco vítimaJ
da" violência
na Argentina

RES.ID�NCIA DE í31,OOm2 _ BARREIROS
Vendemos ótima res'idência de alvenaria com 131,OOm2 de

área consrru [da, acabamento de 1 a. qUal idade, terreno medin

do 430,OOm2, 'contendo j quartos, sala, copa, cozinha, BWC,
garagem e ár.ea de serviço. Cr$ 320.000.,00. tq,tal mente finan

ciada.
CONSTRUTORA E IMOBI L'lARIA BERCATON LTDA

Rua CorOnel Pedro Demoro 1825, Estreito
Fones 44-2966 - 44-0368 - CRCI 41 - CREA 4918

CLINI- MED

A CLlNIMED LTDA - CI fnica Médica de Coquei ros - Co
munica à sua distinta clientela, a inclusão no seu quadro de

profissionais do conceituado OTORRINOLARINGOLO·

GISTA, Dr. ANTONIO CARLOS DA NOVA, que atenderá a

especialidade, em sua sede, à rUa Professor João Bayer Filho
no. 156, diariamente.

Conta, também, com as se§uintes especialidades:
CL(NICA GERAL - Dr. EGI 010 MARTORANO NETO
ORTOPEDIA - Dr. ARTUR MELO FERNANDES
OBSTETR(CIA - Dr. EDE LAI DO MARCIANO DE SOUZA
GINECOLDGIA - Elr. MARTINHO GHIZZO
CARDIOLOGIA - Dr. JOÃO.GUIMARÃES
REUMATOLOGIA - Dr. JAIME BAIÃO

.
'

Dr. UDSON PIAZZA
UROLOGIA -'- Dr, REGINALDO PERE IRA OllVEI RA

PEOIATRIA- Dr. WALDEMIROSILVEIRA FILHO
, ,Dr. AYRTON RAMALHO

PSIQUIATRIA - Dr. ABELARDO VIANA FILHO

DOENÇAS INFECTO-CONTAGIOSAS
. Dr. OSWALDO VITORINO DE OLlVEI RA
SERViÇo DE RAIO-X
a Cargo da EQUIPE do Oro V_ÀNI LDOOZEL,AME

_
LABORATÓRIO DE ANÁLISES CLINICAS -

Dr. MIGUEL CH RI'STAKIS

ATENDE CONVÊNIOS oq IPESe - SASSE - MEDSAM

DNOS - CELESÇ, com hora marcada pelo F.one 44-0188.
,A DI REÇÃO

Buenos Aires. - Dois guerrilheiros esquerdistas fora�
mortos ontem num tiroteio, quando forças de seguran,

. I�
encontraram um suposto esconderijo guerrilheiro nij
bairro de Palermo, na capital. No tiroteio ficaram feridol '

um oficial da Marinha e outro da polícia federal
Informou-se também que dois cadáveres crivados de bal�
foram encontrados de manhã a uns 35 quilômetros da capi.
tal. As forças de segurança chegaram de ."; ..drugada a u�
apartamento no bairro de Palermo, no setor norte da cidade
e, segundo informação dos próprios agentes, "foram reCe.
bidos à bala" e, ao responderem, "atingiram dois guerri.
lheíros". Em Escobar, 35 quilômetros ao norte, foi achadij
o cadáver de Horácio. Encina, 34 anos, leiloeiro públicij
que militava no peronismo. Desconhecem-se os motivo!
do crime, mas presume-se que sê trata de uma vingança
política, A mesma suspeita existe 'em relação a out�o cadá,
ver descoberto ontem na cidade de Pilar, vizinha de Esc,
bar, cuja identidade não foi revelada.

A inquietacãona
América doSul

Washington - O boletim informativo Latin América, editado
em Londres, publicou ontem uma resenha sobre as dificulda.
·des do Brasil, Peru, Bolívia, Paraguai e Argentina, O bloco de
países regidos por governos ,?e fato mostra que alguns analiso
tas políticos consideram sinais de inquietação popular, cujo.
cuja evolução "ainda não pode ser avaliada". Em cada um des.
tes países, a situação apresenta características próprias,. em.
bora se observe o caráter simbiÓtico que geralmente 'marca as
correntes políticas da América Latina.

Em relação ao Brasil, o jornal diz que "a inflação crescente é
causa de descontentamento entre banqueiros, industriais e

trabalhadores. O governo do presidente Ernesto Geisel está
mais atento às reivindicações dos primeiros, mas a inquietação

.

trabalhista deve ser uma fonte de preocupação". "Mais de mil
trabalhadores da indústria da construção realizaram uma greve
em Curitiba, Paraná, depois que lhes foi negado o aurrientn
salarial prometido um mês antes. A polícja não conseguiu
dominar os trabalhadores e fêz-se necessária a convocação do
Exército para normalizar a situação". Antes disso, os motoristas
de Cuiabá, no Mato Grosso, haviam realizado uma greve de 24
horas exigindo aumento salarial. Em várias indústrias de São
Paulo, os operários trabalharam de má vontade. As últimas
greves, no Brasil, haviam ocorrido em 1968.
Por outro lado, observa-se que às situações essencialrnente
locais talvez se acrescente logo o impacto da possível ascensão
à presidência dos Estados_Unidos do aspirante democrata
Jimmy Cárter, com um programa de estímulo aos governos
democráticos. O Latin América também vê mais clara a situa.
ção no Uruguai depois da deposição do presidente Juan Maria
Bordaberry. De acordo com fontes militare,s, as Forças Arma.
das, com apoio dos civis, estariam prontas para desencadear
"uma nova etapa decisiva rumo a uma institucionalidade, pre
servando a essência da democracia representativa".
Nos demais países sul-amerícanos, o jornal mostra o se

guinte quadro: - Peru: a desvalorizaçâo do sol mostra as difi
culdades em que se encontra o presidente Francisco Morales
Bermudeze "pode intensificar a poralizaçâõ das forças daque- ,

les que admitem a realidade política e os que se inclinam à
retórica revolucionária". Paraguai: - as relações com a. igreja
chegaram aos níveis de conflito de 1969 e "apesar -do presi
dente Alfredo Stroessner tentai: superar a situação cOJIl habili

dade, esperam-se algumas excomunhões". Os protestos da
-igreja derivam da onda de repressão desencadeada com a des
coberta de um "grupo guerrilheiro" que procurou se vincular à
igreja. Bolívia: - "O choque entre os trabalhadores e o regime
do general Hugo Banzer din'liriuiu nas últimas semanas, Ban
zer está mais preocupado com seus colegas do que com seus

inimigos. A notícia. de que o ex-presidente Luís Silez Suazo

penetrou clandestinamente nopaís para dirigir-se à região das

greves mineiras não deve 'ter aumentado a confiança de Banzer
na força de seus partidários". Argentina: - "O apoio externo

ajudará o presidente Jorge Videla a enfrentar os problemas
internos. Todavia, a contradição entre a estratégia econômica
liberal e a-crise política nacional acentuou-se com o desejo da
comissão de assessoramento legislativo de acabar com o conge
lamento dos alugeis. Ajunta teme, com razão, que os aumentos

maciços possam ter um efeito prejudicial sobre !Is já sérias

consequências sociais do programa de recuperação econô
mica".

Por Ary Moleon, c:ta AP

RESIDENCIAS FINANCIADAS
v

'

CR$ 260.000,00
Vendemo; 2 residências de alvenaria contendo cada uma 3
quartos, sala, cozinha, BWC, área serviço e garagem. Entrada
Cr$ 20.000,0.0. e saldo fi narciado.

'

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATONI.. 'rOA
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 _ Estreito·
Fones 44-;2966 _ 44-0368 _ CRCI '41., CREA 4918,

J

IMÓVEI$ PARA ALUGAR
L-53 - EM COQUEIROS \' Casa com dois pisos - f1IS0
SUPE R IOR com' suite, 2 quartos, BWC, copa-cozinha, 'sala
jantar e estar, escritório, e dep. empregada; PISO INFERIOR
com garagem para-S carros, churrasqueira, BWC, área de servi
ço, lavanderia, telefone, armários embutidos, cortinas, carpet
e sinteko.

'

IMÓVEIS À VENDA
A-103 - ED. RENOIR - Apto. com suite, 2 quartos, BWC,
lavabo; living, cozinha, dep. empregada, área serviço, gara
gem, tel.efone, carpet, ar coridicionado e armários embutidos-.

'

A-1Q1 - ED. PORTINARI. - Apto. com living, 2 quartos,
BWC, cozinha, dep. empregada, área serviço, garagem, ár con
dicionado, carpet e armários embutidos. Área construída'
120,00m2.
A-99 - ED. VI LA RICA - Apto. com hall, living, 3 quartos,
2 BWC, cozinha com armários, dep. empregada, garagem, ar
condicionado e carpet. Área construída 187,OOm2.
A-60 - EDIFICIO DONA LlLA - Apto. com suite, 2 quar
tos, living, BWC, copa-cozinha, área serviço, dep. empregada,
garagem, terraço com churrasqueira, aquecimento central,
carpet, porteiro eletrônico, ár-ea construída 177,00m2. 'Cr$
450.000,00 com possibilidade de financiamento integral.
C-151 - EM BOM ABRIGO - Casa de alvenaria com suite, 3
quartos, hall, living, lavabo, BWC, sala de jantar, cozinha, área
de serviço, dep. empregada, garagem para 2 carros.
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Apesar do inverso,
a entressafra deste

ano não será táo
funesta 'para a

bovinocultura.

I Bovinocultura: I

O secretário da Agricultura, Victor Fon
tana, declarou ontem, que acred ita que o

período de entressafra este ano náo traga
resultados tão funestos quanto os do ano

-passado.
E sobre a previsão do ano passado, de

que a mortandade do gado deveria atingir
10%do rebanho do Estado (mais de 100 mil

cabeças) ele diminuiu o número para cerca
de 55.000, cabeças. Mas para esta entres

safra, ainda não se tem dados que permi
.tarn uma prevlsáo.
/ Há três ��ndiçõe.s básicas .p�ra se aferir

opm prec!s.ao. �uals.os preJulzo� que a

agropecuana Ira sofrer no atual Inverno,

explica o secretário.
Primeiro, o esta�o físico dos bovinos ao

entrar o inverno.

Segundo, a disponibilidade de alimentos
durante o inverno.

Terceiro, dependendo do estado físico
dos bovinos no início da primavera, pode
se determinar então de quanto 'será o nú
mero de 'mortes no rebanho. O pasto, no

início de primavera, brotando, pode pro
vocar distú rbios gastro-intestinais no gado
e aí, efetivamente, ocorrerão mortes,

As precauções, e alguns Criadores já as

estão tomando, o que aumenta um pouco o

,entusiasm,o do Secretário da Agricultura
são os pastos de inverno secundados por
aveia e cornichão, além de fenação 'e sila
gens (trincheiras) para a,> oiações intensi
vas.

Para as criações extensivas, Fontana

aponta a necessidade de uma dosagem
correta entre o pasto de inverno é o pasto
sêco (que'imado pela geada ou neve) para
que não ocorram os distúrbios gastro-
intestinais no rebanho. .

'

,

, .

Aponta ele outro problema que agrava a

entressafra, a Io-tação excessiva no verão

A fim ,de participar do en

cerramento do ciclo de
conferências sobre "como
evitar a estatização", pro-

"Ao cont�ário do que
defende o empresariado,
representado pela Confe

,

,deração Nacional das In
dústrias-CNI-de quea
estatização dificulta ou

impede a liberalização e

redemocr'atização do
País, a experiência mo

derna comprova que Os
ben's de prqdução nas
mãos do Estado libertam

a_grande faixa da popula
çao marginalizada", del
carou à imprensa o depu
tado federal Jayson Bar
reto, do MDB.

EI� citol:J exemplos:
- A Petrobrás, a Vale

do Rio Doce e Volta Re
donda cO,rTlprovam os

respeito ao trabalhador
g�rantindo�lhes prote
çao no trabalho assistên
c:ia médica efici'ente, me

lhores salários e lucros

No ano passado, de uma previsáo
de 10% do rebanho, a mortandade

do gado em Santa Catarina terá

atingido cerca de 55 mil

cabeças - aproximadamente 5% do

rebanho, Para este inverso não há

ainda previsões, mas o secretário da

Agricultura, Victor Fontana,
acha que os prejuízos - apesar dos

rigores -'-'-- do inverno não serão tão,

drásticos. A única estimativa ousada

pelos técnicos, antes da aferição
final na primavera, situa

,em cerca de 20 mil cabeças
as .perdas'desta entressafra,

dos pastos, o que faz com que o gado entre mentes e fará criação, em semi-confinado.

o inverno magro,
'

Com os resultados obtidos, o secretário da
Diante dos problemas, o Secretário da Agricultura pretende' apresentá-los aos

Agricultura crê que as Feiras de Terneiros, criadores.
uma das quais já foi realizada e.corn rela- Voltando aos terneiros, diz que em 77

tivo sucesso vendeu cerca de 1.700 cabe- deverão ser realizadas feiras em Curitiba

ÇàS, é um� das soluções. "Esses terneiros nos, Ca.mpos Novos (terneira), Tubarão,
nascem em setembro ou outubro, não so- São Joaquim e São José 'do Cerrito, ex

frendo os rigores do inverno. Enqordarn, plica. "Espero que se tornem uma bola de

por dia, cerca de 350 gramas e depois de 24 neve. Poderemos reduzir os efeitos",
meses, prontos para Q abate, fornecem Os investimentos em pastagens artifi
cercade 230 kg por carcaça, ou 420/430 kg ciais estão subindo; diz Fontana. "Houve
vivos". um aumento em relação ao" ano passado,
Mas a entressafra deste ano, dependen- embora eu não tenha dados. Apesar da di

tes das prlmeiras ondas de inverno que ficuldade de os criadores terem para arar

assolaram o planalto e o litoral do Estado, os campos para plantio de pastagem nova,
deverá ser uma das piores dos últimos como nos campos de Lages, onde .o ter

anos. Mesmo assim deve despertar sinais rena é bastante e pedregoso, isso vem

de grande inquietação, pois o Secretário ocorrendo".
da Aqricultura diz que apesar de tudo, o
fato é normal em Santa Catarina.
E baseia-se suaprevisão no fato de que

viu, em Lages, caminhões carregando bois
gordos para os frigoríficos,
As, excepcionais condições do I,itoral

pa�a pas\agens o fascinal;rLéJ,O ponto de ele
ter como argumento, para blt)"quear os pre
juízos da entressafra, a possibilidade da

criação do� bovinos no planalto e sua en

gorda no litoral.
Ou seja, os criadoreS do planalto pode

riam vender aos do litoral. "E já há a,lguns
criadores dó Planalto, com pastagens no

litor:al. Em muitos países do mundo, como
nos Estad'os Unido.s, se faz 'a criação em Os dados que estão sendo coletadQs
um local e a engorda em outro". pela Secretaria da Agricultura, principal-

O aproveitamento do litoral como sU-' mente pelei pessoal do projeto de Gado de

plementação de alimento para o gado é co'rte, deverão ter confirmação na prima-
viável, acredite: E um primeiro'trabalho' �era, �endo qu� a partir daí os prod.utores

concreto a respeito, será a experimenta- poderao anunciar suas perdas.
ção e demonstração a ser feita pela Escola .

- A tarefa não é fácil. Mas a conscienti

Agrícola de Camboriú, que prodUzirá ali-

especificamente voltados
para o interesse do País,

E acrescentpu: "Esses

empresarios falam em plu
ralização da propriedade,
como instrumento de li

bertação. Porque não, en
tão, instituem a co-gestão
das empresas 'pelos sin
dicatos, como ocorre na

Alemanha? Por que não a

defesa da reforma agrá-
ria, que garanti ria a terra

para os deserdados? E

por falar e,m redemocrati
zação, por que não fazem
a defesa do estado de di

reito, com o refortaleci
menta dos sindicatos, a

extinção do AI-5 e do
decreto-lei 477?"
- Em verdade - disse

\ este novo condimento
trazido à tese da desesta

tização, não ocultará o

Em relação aos produtos horti-frutl

granjeiros, o-- Secretário da Agricultura
pondera que ocorreram prejuízos nas re

centes geadas e ele próprio afirma que viu

algumas plantações de batata, por

e)(emplü, queimadas. , , ...�, I'. I.· ,". .' 0,....
.

,.. i;; , \ .••• ,' :,', ·1. �4

'A úniGa estÍ'rnativa fómecida até o mo-'"

menta sO,bre as possibiiidades de mortan

dade da atual safra situa uma perda de

20.000 cabeças no rebanho bovino do Es

tado, ,ou seja, cerca de 1 % .do total, o. que
em r.e.lação aos 10% do ano passado, re

presen,ta uma drástica redução de previ
são.

zação já está pavendo,
, ··�'r -�.

Arena de'l.aguna
tem acordo.

<�Agora, para valer
Desta \TZ, v<lmos. Com esse comentário lacônico,

o conselheiro da presidência regional da Arena, Ar
mando Calil 'Bullos, comunicou ontem ao secretár'io

geral do partido, Celso Costa, o acerto entre as duas

facções políticas de Laguna para a composição - em
,

.

presidirá os Grupos de
Trabalho de Joinvi-lle e Flo

rianópolis na apresentação
dos' relatórios indicativos
das formas de redução da

estatização na economia
b(é'si leira, tendo por local
o auditório da Federação ,

do Comércio.O encerra

mento do s,impósio, ofi
cialmente, será à noite,
com um jantar no Veleiros
da Ilha com os adesgulanos ,

e autoridades civís e milita-
. res.

abuso com os incentivos
fiscais do Governo para a

implantação da indústria'
de pesca, e o escândalo
do reflorestamento. É
que, por inépcia da inicia
tiva privada, nunca dispu
semos de uma indústria
de pesca -à altura da,s ne

cessidades do País, e

mesmo corn os, recursos

do Estadp, faltou-fhe
consciência para a impor
tância social do pro
blema,
"Com relação ao reflo

restamento, aí está o IBDF
confessando o desvio dos
dinheiros da Nação, por
esses grupos familiares
auto-intitulados de capi
talistas:' não cumpriram
nem 30% dos projetos

, aprovados e para ós,quais
obtiveram dinhe'iro do
"contribuinte brasileiro",

chapa. única - do diretório municipal.
-:- Dez para cada lado, e depois se brigapela presi

dência - acrescentou,

No diretório regional do partido, asituação polí'tica
'em' Lagu'na era a qL!e maiores preocupações vinha
causando neste periqdo que antecede às eleições de
novembro, Dentro do prazo regulamentar, o diretório

em Laguna não foi constituído em virtude das diver

gências verificadas entre só: ;;�k;c:,)(:as 10.cais, Houve

uma tent"ativa "frustrada, porque a convenção mais

tarde acabou sendo anulada, por vício formal. E de

pois, uma comissão provisória viu expirado o seu prazo
sem conseguir o obletivo que era o de realizar a con

venção até que a nova comissáo finalmente cQlnseguiu
o acordo para a forma,ção da chapa, e marcou a data da

convenção: 8 de agosto
,

Conseguiaa él'organização do diretório, a questão
da escolha dos candidatos a :prefeito e vice-prefeito
também parece defi nida, O partido lançará legenda e

sub-legenda, com uma chapa para cada grupo,
A nível de partida, a soluça0 encontrada não inclui

o préfeitoAssis Soares que, ao lado do deputado Epi
tácio Bittencourt, lidera um dos grupos encarregados
de indicar'dez nomes para compor o diretório munici

pal. Em virtude do proc'esso a que responde na Justiça,
Assis Soares e dois 'outros implicados ficarão de fora
da chapa,

Sào

.Governador retorna após
quatro dias de visitas

e inaugurações no Oeste
dOestc, do \'ale do <-+apecó e do Vale do Araça,
atingem 1.'.516.-141 quilô
metros de extensáo, bene
ficiando -LHHO famílias re

sidentes na zona rural.
Em São. \liguel d'Oeste
foram i n a ugu rudus sá
bado, linhas de energia
clctrica .para os municí
pios de Descanso, Guara
ciaba, Home lândia e Sáo
\liguel d.Oeste, benefi
ciando 2.106 consumido
res , com u IH total de
;).52,200 qu ilôrnetros de
extensao, :\J"o Vale do
Cpapeco, as linhas Foram
inn u g u rudus domingo,
beneficiando os mun icí
pios. de Aguas de Cha
pccó, Caxambu do Sul,
Chapccó, Coronel Freitas,
0uilombo e Pinhalz.inho.:
com :304.:308 quilômetros
de ,extensào, atingindo
1.02.5 consumidores, Fi
nalmente,' 'no Vale do
Araçá, scrào inaugurados
hoje 5!J.!J:3:3 quilómetros
de linhas, beneficiando
1.,7!J4 consumidores de
Cunha Porá, Vlaravi lhu,
\'I()delo, Novn Ercchim,
Pinhulzinho e Saudades,
ESCOLA E PONTE

Domingo Konder
Reis vi s ito u Xa n x e rê ,

oude manteve rápi dos
contatos políticos e, após,
seguiu para Abelardo Luz,
i nauguran do 'na local i
dade de Ipuaçu, uma es

cola hás ica e, em segu iria,
,uma ponte sobre o Rio

SA:\/EA\1E:\/1'O E Chapcco, obras iniciadas
ELETRIFfCAÇAo em abril de 7.5 e concluí-

U sistema de abaste- das em junho de 16, A
cil�lent_o de águu ele Sáo

.

ponte tem 140 metros de
\liguel cl'Oeste tem <:<1I'>a- v ào e custou Cr$
cidade para reservaçào de 2,,500,000,00. Na ocusi áo o
�)ÜO mil litros, de água e cleputaclo estadual Sutur-
foram gastos na obra Cr$ nino Dadans- disse para
H.022.67!J,40. A rede inte- aproximadamente três mil

J grada de água de Dionísio p e.s sous presentes que
.Cerqueira, que benefi- "aqui está uma ponte en-
ciará também o municíp io cu rtau d o as d istâncius
paranaense de Barracão, entre os municípios e o

para retribuir o abasteci- progresso de Santa Cata-
n)ento, Ilela Sanepar, de ritl<i. O pagam,ento será
Port() Uniào? custou Cr$ efetu<ido no dia 15 çle no-

5.04IL5!J2,!J!J e beneficiará \ cmhro com uma vitória
,cerca de .50 mil pess()as. maciça da Arena nas e lei-

\'O,TAR� :"J,A,.. AR,E,',�, A,,;,.) ',_'�,I

�a inaugura�'úo d() s'�-' ,S'!')l:..s, l�l,pn.i.!-'�mlis"> .

_
_ .

'" ,t�nl<) dec, ab�lst:c.ini!1e!"lti� i;ÍO ,�(�':'>��fl�$�\U�) do Oeste,
_ ��o 1�!,e,sleW)\_I!�#mp.\}J�'�", d agwi de DIOI1ISIO Cer- .Iuao ',ar"IÍ{'\! Paganella,

c,;ao ela r;scoia 'I3"aslca de '�jUtir�I:"':'(';:; presidente (la que falou em IIOllle d() go- J

Süo \liguel el"Oestc, OTH'h C tinIara \Iunieipal, ve- \'ernador, contest()u a erí-
(lue custou ,1(" Estado Cr$ reador Gaspar Fidélis A1- tic'.1 fe.it-a-p(�r lIm deputado
220 lilil, o governador fez l11eidü, entregou ao go� fed�ral da oposi<;'ào, se-
�n ' ape lo ao "PO\'o de vernador Konder Reis o tí- gundo () qüal a ponte, es-Bancfeirantes para que tult) de Cidadà() Honohi- tava c()nduída e o trúfego
ele, votaNdo e defen- rio do muilicípio "pelos ainda mio ha\ ia sido
dend() <1.Arena, ajude o relevantes servi�'os_ pres- allelto para que o go"er-
governo e marque 'mais tados àquela com'uni- nador viesse inaugur(l-la,
uma vitória dos ideais re- dade". Disse que "foi inútil, pois'
volucionáriús em .sáo \li� o' pvvo dessa regiào sabe
guel cl'Oeste, no Oeste ca- \'árias linhas de eletrifi- que a pista de rolamento
tarinense e em Santa Cata- , ca�'ào rural, constl'llüÍas ainda .lUlo estava com seu
rina". pda Erusc na atúal admi- concreto c'urado m()tivo

nistraçüo, foram entregues que IHjS levou a n�(; alll'ir o
na I'egiào d() Oeste e trúlísito imediatamente,
Extremo-Oeste nil visita, pois as obras do governa-
do governador, As linhas 'dor Konder Reis súo feitas
entregues, através das em benefício do povo e

. (_'(-)()perativ<ls de eletrifica- nào para a sua 'satisfa�'üo
�'ào rtIral de Süo \liguel em inaugurá-las",

Após cumprir programa de inauguraçôes de ob�as e

serviços na regiáo Oeste do Estado, o govcrundor Antô
nio Carlos KonderReis, acornpauhudo do presidente d;l
Arena, Lenoir Vargas Ferreira, secretários e assessores,
regressou ontem ao final da tarde a Florianópol is, de
sembarcando no Aeroporto Hercíliu Luz perto das 1!J
horas. No último dia de' sua programaçáo, o chefe do
Executivo estadual visitou ainda três municípios: Ca
xambu do Sul, onde foi re àl izarla a entrega de títulos de
posse de terra pelo Incra a agrjcultorcs do município;
Saudades" onde foi inaugurado o sistema de e letrjfica
çã() rural do Vale do Araçá'; e Pinhalzinho onde foi
entregue à populaçào a nova agência da Telesc. "

CHAPECO
Konder Reis iniciou sua

,. jornada de trabalho no sá
bado, em Chapecó, parti
cipando da solenidade de
abeltura' cT(lS Jogos"Âber
tos Regionais, com desfile'
das delegaçóes, no estúdio
municipal, às !J horas. Em
segli.da deslocou-se, via
aérea; para Súo Miguel
d'Oeste, onde inaugurou o

sistema de abastecimento
de água da cidade; o pré
dio 'da 12" Cooi denudoria
ReWllal de Educuçáo, ,H .

, 'Escola Básica Hélio Wac
surn, na local idade de
Bandeirantes, assim de
nominada em homena
gem 'ao ex-secretário do
Oeste, falecido recente-'

mente; a rede de energia
elétrica da Erusc e a ilu-

reunindo 6!:J4 escolas;.
2.214 professores e .5H,J1il.il
alunos do 10 e 2° graus, o
deputado Federal Auge
lino Rosa afirmou que "o
resultado .do plelf;) d��5(.
de novembro haverá de
ser urna alavancá, o t'a-"
minho para que o gover
nador do Estado I)O'S'S,j"
chegar' ao Presidente ''I'la.
República e pedir novos

auxíli'os para' que mais
obras e serviços possam
ser realir.ados em benefí
cio do 'povo. eatarinel}sç:', •

o secretário da Educaçào,
Sulomào Hibas Júnior,
destacou que "nós dó go
verno, da Arena, temos co
ragem de" em praça pú
hliea, dizer tudo aquilo
que estamos reulizundo,
nào corno Nm favor, mas'
sim, C0ll10 uni .dever",

I

Mortandade,deve chegar a 20
mil cabeças. O que é um índice

bem menor do que o de 75

Presidente ,da Adesg chega
para,ciclocde estatização

Após a chegada, no Ae

roporto Hercílio Luz, o pre
sidente da Adesg será re

cepcionado pela diretoria
local com um jantar.

movido pela Adesg, está Amanhã, além de visitas
sendo esperado hoje em ao Comando do Grupa
Florianópolis o presidente mento Leste, Governad'or
nacional da entidade, pro- do Estado e presidentes da
fessor Francisco de Souza' Assembléia Logislativa e do
irasil, o primeiro civil a Tribunal de Justiça, o

OCupar estas funções, Sr,Francisco Brasil conC8-
dentro do sistema de rodí- derá entrevista à imprensa
zio que 'vem sendo adotado na Casa do Jornalrsta, às
pela instituição. 14,30 horas, e em seguida

t---Esta tização efdemocra tização--\--�

minaçào do acesso

\liguel-BR-2H2.

Ainda súbado, Konder
Reis esteve 'em Dionisio
Cerqueira, inaugurando o

sistema integrado de abas
tecimento de água da ci
dade e tuna escola básica,
na localidade de Sá o

'Pedro Tobias. Ao ato de.
iuaugurnçào da rede de
água cumpareceu o vice
governador do Puraná,
Otávio Cesário Pereira
j únior-.poi» a obra benefi
ciou o município para

naensej de Barracâo, que
faz di\ isa COI11 Dionísio
Cerqueira.

'

Na inaugüraçáo do pré
dio que passou a abrigar a

sede da 12" Coorclenildo
ria Rllgioilal de Educaçüo,
que tem jurisdiç.'üo sobrc
coordenadorias locais,

'U /Jréd/o escola r i ilallgllradu e o (I/JUla /)oli.tico: Il/)()io () Utória da Arena,

I.

SECRETARIA DA FAZENDA
I

SEGUNDA ETAPA DA COMPUTACÃO
DA RECEITA ESTADUAL

.

DISTRIBUiÇÃO DE CAf!tI'fêS
,A Secretaria da Fazenda, na segunda etapa da computação da Recei

ta Estadual, estará distribuindo aos contribuintes do Imposto de Circu
laçã� de Mercadorias - ICM --'- atrav�� das eXatori'as do' Estado, os

cat:n�es pa�a pagame?to do Imposto deVIdo pp'lo� contribuintes sujeitos
ao.recolhlmento qUinzenal, e mensal enquadrados sob regime de estima-
tiva fixa.

'

li. Secretaria da 'Fazenda apela aos senhores contribuintes do ICM
. qu� compareç�� às exatorias de seu domicílio fiscal a partir do dia 15
de Julho para retIrarem o documento em referência. lembra outrossim
que os carnês serão entregues sem qualquer ônus.

' ,
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DIRETORIA
Prezado Senhor: A Associação
de Engenheiros Agrônomos de
Santa Catarina - Aeasc -, tem a

satisfação de comunicar a V. Sa.

que em assembléia geral ordiná
ria realizada no dia 24 de abril
de 1 976, foi eleita e empossada
a nova diretoria executiva desta
entidade. Diretoria eleita para o

biênio 1976-1977. Presidente
Osman Gomes Santos, vice-pre
sidente Alberto Osório Moraes,
secretário-geral Wilson San ta Ca
t.irina, lo, secretário Eros Ma
rion Mussoi, 20. secretário Dal
ton Heros Malucelli, lo. tesou
reiro Oswaldo Carlos Rockem

bach, 20. tesoureiro João Rauli
no Rasar, Depto técnico Fran
cisco da Cunha e Silva, Depto
Social Octávio Ramos de Olivei
ra e no Depto Política Profissio
na' Renato Odécio Kock. Conse
lho Fiscal (Efetivos) Dieter
Brandes, Ingo Jordan e Astor
Grumann e Conselho Fiscal (Su
plentes) Gilberto Tassinari, Al
varo Tomaselli e Egidio Rodri
gues Valli. Esperando, esta nova
diretoria, man ter o bom relacio
namento com Y.' Sa., aproveita
mos o ensejo para manifestar
-lhes nossos protestos, sempre
renovados, de estima e conside

ração singulares. Cordialmente.
",,<_Osman Gomes Santos - presi
dente e Wilson Santa Catarina -

secretário geral.

ESCLARECIMENTO
Prezado Senhor: Com referência
a publicação de entrevista do dia
10;07/76 feita 'por nós a este

conceituado jornal, temos a

prestar os seguintes esclareci
mentos: Em nossa entrevista en

focamos que se houvesse em

Florianópolis uma maior partici
pação entre os lojistas locais no

que diz respeito a abertura do

comércio em horário ininterrup
to, ou seja, se as firmas abrissem
ao público no horário considera
do para almoço (12 às 14 ho

ras), teríamos com isso uma van

tagem, a de' oferecer a toda
clientela condições de escolha e

de compra nesse intervalo, pois
conforme constatamos em veri

ficações a clientela muitas vezes

fica sem condições de efetuarem
suas compras por falta de tempo
disponível. Quanto ao item
"SPC Atrapalha", realmente
houve distorção em nossos escla

recimentos, pois o SPC não tem

condições de abrir nesse horário,
para atender tão somente a nos

sa loja, e salientamos que temos
recebido por parte do Clube de
diretores Lojistas e por seu ór
gão executivo SPC, total apoio e

cobertura. Em 'nossa entrevista
não tivemos a intenção de anali
sarmos e muito menos nos quei
xarmos dos serviços prestados
pelo SPC, e se houve falha nossa

de expressão, ou de uma má iri-'

terpretação feita pela -reporta
gem, apresentamos nossas des

culpas não só ao SPC como tam

bém ao público em geral. Cor
diais Saudações. Dorival Tarnba
lo - gerente de vendas das Lojas
Arapuã.
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Soluções habitacionais
Cerca de 10 anos após terem ções na cidade de Tubarão. E à

sido construídos OS primeiros média distância - em Criciúrna e

conjuntos habitacionais em Santa em Laguna - podem ser contem

Catarina, as autoridades encerre- piados outros dois exemplos clás
gadas da execução dos programas sicos da falta de planejamento
habitacionais nó Estado se prepa- :-'com que, no implantar do plano
ram para conhecer a primeira de habitações populares, partiu
pesquisa sócio-econômica, a nível -se para a criação de conglomera
de centros urbanos regionais, vol- dos sem a mínima çorrespondên
tada para o planejamento de uma cia aos fatores sacio-culturais de

vida, como se Q problema com

portasse uma solução simplória,
qual. seja a de segregar as popula
ções carentes de habitações em

núcleos estanques, sem vínculo
com o meio urbano e social.

Na administraçâo anterior, a

companhia habitacional do Esta
do ocupou longos e preciosos
anos não a equacionar os proble
mas emergentes de nossá carência
habitacional, mas a consertar as

erros acumulados, a desfazer

equ ívocos e a recuperar empreen
dimentos -

. muitos dos quais
condenados a um rotundo fracas
so, tal a falta de planejamento

sul do Estado. Ali mesmo, próxi
mo á FEESC,está o protótipo do

Que não deve ser uma política ha
bitacional adequada: um conjun
to que, malgrado os esforços, só
parcialmente está integrado ii sua
finalidade de oferecer opção so-

cial para a problema de habita-

com que foram concebidos. A re

jeição social, em face desses
"conjuntos", foi" algo que, até
certa medida, pareceu um impas
se, E só a introdução de mecanis
mos reparadores, incluindo uma

paciente pai ítica de acomodação,
fez com que conjuntos malfada
dos como os de Lages e Criciúma
fossem aos poucos sendo. recupe
rados para a finalidade a que se

propunham. Chega-se,. aqora, a

uma nova fase pai ítica de habita

ções populares. Dentro dos pró
ximos dois- anos, 14 mil habitá
ções serão acrescidas às cerca de
5 mil existentes. E é consolador
saber que, desta vez, o plano vem

sendo executado dentro de uma

concepção socio-economica ra

cional, ou pelo menos a isso so

mos induzidos, quando se fala
em -pesquisa das necessidades ha
bitacionais e da realidade psico
-social e econômica das comuni
dades locais. Assim é possível
prever "soluções", e não novos

problemas.

Leite

"
'

As neves' do Planalto
O noticiário sobre as ne

ves que branqueiam as paisa
gens do Planalto Catarinense

despertam natural curiosida
de entre os que, desabitua
dos a tais fenômenos, ou co

nhecendo-os apenas de ver

sões que os descrevem, dese
jariam experimentar as sen

sações que
.

eles provocam.
Constituiriam, pois, exce

I e n t es atrações turísticas,
meSmo para os Brasileiros
de outras regiões do País, se
esse aspecto de motivação
de interesses pelo fenômeno
estivesse, preocupando as

empresas de turismo e ,as
condições' de acesse faci
litassem as excursões de fi-
nalidade turÍstica_

'
.

Ainda assim, são numero
sos .os que cedem à natural
curiosidade e se deslocam

para as regiões em que as

geadas e nevadas transfor
mam os panoramas, ofere
cendo surpreendentes pers
pectivas em ambiente origi
nal.

Mas, - advertem-nos os

que, menos emocionalmente
e' mais praticamente, vêem
das nevadas a face oposta à
beleza. A neve cresta os

campos, . subtraindo aos re

banhos a alimentação co

mum. Por efeito disso, o ga-

do\sofre, as manadas se des
'falcam e as consequências
de tudo se manifestam na

economia rural e nas restri

ções ao bem estar das pop_u
lações.

Certo, há meios" reco

mendados pela tecnologia"
para prevenir tais' efeitos e

talvez convenha mobiliá-los
.previdentemente, face àírni
nência de tais temporadas.

Aliás, contra os· efei,tos
assim hocivos dos rigores do
inverno planaltiuos se refe
rem vantagens que bendi
ciam especialmente a fruti;
cultura e certos produtos
agrícolas, segund,o dizem os .

. técnicos, que, convocados à

solução do problema, sem

.d úvida saberiam conciliar
causas e efeitos tão diversos.

"Afora a mortandad'e .de
gado bovino provocada"pela
1escassez de pastos.efeito de

geadas ti Iieva�cas" -:c di�um
deles � ,"se formou um cli
ma de grande expe.ctativa
c:om relação à' colheita, de
frutas Tinaç�s, àmeixas,.
uvas, pêssegos e nec,�arirl.as),
de . trigo . e de cevada". As

próprias forragens de inver
no ficam mais viçosas e ver

dejantes, após o frio. Os tri

gais "perfilharão", as frutei-
I

ras terão o necessári.o "re-

rar dos órgãos da adminis
tração pública, mas princi
palmente da iniciativa parti
cular ou empresarial, a que
'o Governo tem proporciona"
do consederáveís incentivos
e assistência creditícia.

Não será impossível
obter a cooperação entre fa
zendeiros e empresas .inte- .

ressadas, para empreendi
mentos que colimem a pro
t.eção prevident.e aos reba
nhos e pastagens, atenuando'
causas e efeitos das surpre
sas que costumam castigar o'
esforço daqueles que se de
dicam a' atividades agrope
cuárias, sobretudo quando
originadas de fenômenos na�
tUfais previsíveis.,

Temos certo o'rgulho
quando J'lOS ape,rcebemos de

que Santa Catarina desfruta
o prIvilégio de ostentar essa
diversidade de climas invul

gar, que tem motiVado a cu

riosidade turística. �Valha
-nos tudo isso e l11ais a com

penetração de que nos cum

pre, sem perda dessas peculi
aridades naturais, valorizar
ainda mais o patrimônio re

cebido.

Gustavo ,Veves

Os antigos atores gregos atuavam'

mascarados, apetrecho imprescindioel
ao seu desempenho e ao qual daoa-se o

nome de personna. Os políticos que nã-o

conseguirem se desfazer desta ve-lha
maquiagem para assumirem-se a si

próprios numa nqva realidade, o me

lhor.que fazem é deixar a vida pública,
Se o pnssado evocado nas esquinas.

foi o único pessioel, POder-se-á admitir
que, talvez, tenha sido o melhor em seu

tempo. Mas como 'sempre, e onde quer
que seja, a realidade social varia, sendo
perfeitamente cálida a esperança de
que o futuro seja melhor que o passadçi.,
em função do progresso social' que há
de vir,
A inclinação oposicionista que 'cos

tuma arrebatar todo jõvem' há de ter

ajudado o MDB a estruturar-se' como

partido, dê baixo para cima. Mas estás
tendências intuitivas não devem bastar
aos partidos, na busca de sua própria
autenticidade,
De nada adianta, por exemplo,

udeno-arenistas ou oreno-pessedistas
retornarem ao passado para averiguar
"quantas garrafas têm para contar".
Ou deixar o silêncio tumular de dez
anos para reioindicar, debaixo da fi
gueira, as salas ou as ante-salas do po-
der, a título de uSllcapião.

..

* *.*

O que os partidos precisam é de jo
vens que redescubram a aticidade polí
tica e que se considerem aptos a dar suo
contribuição a um regime q�/e a cada
dia que passa se torna mais e mais au

tocrático.
, r Por isso, qualquer que seja a reforma
desentranhada das eleições de 15 de
nooembro - remodelando o sistema
eleitoral ou a organização partidária-
ela não poderá ignorar a necessidade
de lúna significativa abertura em dire
ção aos jovens. E é fundamental moN
l;ar aqueles que não Sé sentem anima
dos a se [iliar num ou nout-ro partido.
Sob esse aspecto, o advento do pluri
partidarismo seria a ",melhor coisa a

acontecer num processo político pouco
. dinâmico e fechado como o que atual
mente existe'.

* * * O Sr. Albino Zeni é um Secretário

Profundamente lameniáoel é cons- que vai pra frente.
taiur que o processo político contintwp Vi·tória f(.ti "rUf) .

ser 'd01i'dü'ztdb�no plàno naci01{Jl "p�'r
.

Em terrriós absolutos os dois partidos
[iguras tão ultrapassadas e caudasa- anunciarão sua vitória no dia 15 de no

rias do absurdo comourn José Bonifá- vembro. E quem proclamar seu triunfo
· cio ou umDinorte Mariz. Não será com· . com maior pulmão acaba consolidando
radicalismos senis que se reconstruirá a fama de ter sido o vencedor.
o novo' erlificio da politicCf_ naciQJl(jr" • Que a A�e'na fará a maioria dos prefei-

* * * tos e vereadores em Santa Catarina (e,
Pois o infortúnio de encanecer não de resto, em todo o Brasil) nem mesmo

amplia médtos, nem institui regalias, um paralelepípedo da boca-do-mato
A ve]hice só é. verdadeiramente respei- duvida.
tâcel, em política, pela quantidade de Para o MDB, a vitória pode ter a se

juventude e experiência que a prece- mântica que a conveniência lhe ditar:
deu. Cada nova geraçãodece amar os se, por exemplo, mantiver sob sua le
celh.os que, em seu tempo, souberam genda as prefeituras dás municípios
ser 'rhoços, admirando-os se produzi- economicamente mais importantes do
mm empresas. dignas de admiração. Estado, o resultado. já lhe bastará para

* * * . reivindicar para si o mérito de vence-

Do contrário, o passado não terá ca- dor.
·

lido a pena.
Oniprt!Nentf.! .

O Secretário Vitor Fontana encon

trou em algum lugar recôndito. e inaces
sível a fonte da energia.e da eterna ju-

·

ventude.
. .

Nesses dias de intensa movim�nta
ção política e administrativa, o Secretá
rio. da Agricultura tem sido .0 campeâo
absoluto em horas de vôo e um impla
cável devorador de estradas de rodá

.gem: onde quer qu.e se ins
tale um ato púb.lico, de re.s,

ponsabilidad.e de sua past�
ou do governo, lá est�rá' Q' Sr ..
Vitor Fontan�.

. Informação Geral

Como qualquer mórtal,.e!e vai feste
jar. o seu aníversário.
Ellf�(,,"trtl ,,,, fleHtt�'
O presidente do Diretório Regional

da Arenfl e o Diretório. Municipal de
Herval do Oeste patrocinam neste sá
bado a maior concentração política do
partido para articular a carilp'anba elei-
toral na região.

'

Trata-se do I Encontro C.o·rreligionâ
rio da Arena, que contará com a pre

sença,do Güvemador.KonqetReis �:do
Vice

.

Marces Buechler, além de representa
ções da bancada estadual e federal, pre
feitos, vereado.res e líderes arenista's do

* * *

O senador Lenoír Vargas Ferreira e o

líder do gó':;erno na Ass�mbléia, Nel
son Pedrini, não escondem uma feérica
euforia.
Elt·itt,rt·H
Os servidores transferidos para a Ca

pital e que não. tenham domicílio elei
toral na Cidade, ainda dispõem de
tempo. útil para se habilitarem ao voto

no dia 15 de novembro.
.

Até o dia_� de agosto a Justiça,

Eleitoral pd'oerá atender os casos de

transferência de domicílio, bem como. ..

registrar novos eleitores,
* * *

A Eletrosul e a Sudesul, juntas, têm
um'bom contingente de eleitores nessa

situação,
."tlU (!iÜJ,flti
O Senador Teotônio Vilella - o

judeu errante da Arena - nunca profe
riu tantas conferências. Ontem foi a vez
da Arena de Sorocaba ouvi-lo,
fI ."at!ráritl
O prédio da antiga Alfândega ainda

esconde segredos que a vã filosofia
ilhoa desconhece. Passando por um

. cuidadoso pro.cesso de restauração
coordenado pelo IPHAN, Coordenaçâo
de Assuntos Culturais e DAE, aquele
marco da Desterro, sob o Império, quase
revelou outro dia um sacrário ainda ve-

-

da aos olhos e à curiosidade histórica.
Nele descobriu-se um gavetão la

crado, possivelmente à. pedra inaugural
do edifício, embutido numa de suas es

pessas paredes. Nesse nicho encravado
no prédio os dignitários, da cul tura e.sta
dual esperam encontrar moedas anti

gas, papéis oficiais e projetos .da época
- .ano da graça de 1875.

pol ítica habitacional. Contratada
à Fundação Educacional do Sul

'.' de Santa Catarina, com sede em

Tubarâo, a pesquisa tem o "obje
tivo geral de fornecer subsídios

.

para o desenvolvimento de uma

políticáhabitacional", e não será
por acaso que ela tenha partido
de uma instituição' radicada nIJ

p0USO yegetativo" e até o

solo será beneficiado contra
á incursão de pragas.
Nem tudo, portanto, se

ráhostilidade., nesse rigor de
'Ínvemo que .desaba sobre as

seáras e os campos de pasta
gem.

O técnico anônimo, cuja
. opinião transcrevo, conclui
sua explanação' assim: "E

tempo de muito frio e de
muitas esperanças para a"

próxima safra agrícola. Nes
ta época do ano, a neve e a

geada sãb benvindas_ E se

houvesse Uma maior tecnifi�
cação ·da pecuária, poderiam
ser muito mais".

Disso se depreende que a

tecnologia modema dispõe
.de recursos . práticos para
opor embargos aos flagelos'
impostos pelas geadas â

. agropecuária. Evidentemen
te pela implantação de pas
tagens de inverno, constru
ção de silos e outras provi
dêhctas:
'O que, porém, é igual

meríte certo é que estamos

-caminhando para essa �ra de

melhor. aplicação das con

quistas da tecnologia, que
nem somente se deve espe-

flN /)a,.tidflH f.! a« rf.j'tlrlllllS
.
O processo político brasileiro, e o ca

turinense não será exceção, somente.se
estrattficarti uuando partidos e partl-.
dários tornarem-se inevitáveis pacien
tes do remédio de todos os males: o

tempo. O tempo de nascer e de crescer

- se não acontecer o aborto das refor
mas - virá paraArena e MDB na' razão
direta. em que ambos se capacitarem a

conquistar esses jovens cujos ouvidos
ainda permanecem virgens de história
politica. 56 então os partidos ganharjiio
personalidade própria _!. pela renova

ção dos plasmas ainda não turvados
pelos fantasmas do passado.

.

* .* *

* * *

Semana pas�ada ele c,hegóu a visitar
quatro municípios, e esteve presente a

Cinco reuniões, tudo em pouco mais de
24 horas.

Se_\ll dúvida, um recorde difícil d'e
igualar.,

-.

Na próxima sexta-feira o Sr.' Vitor
Fontana terá sua agenda ocupad� por

1!m único acontecimento.
* * *

* * *

Marcou-se data, sem, pompa e sem

circunstância, para a revelação do. se
gredo. E no dia 22 de junho lá estavam
mestre Oswaldo Cabral, o grande cro

nista da velha Desterro, além dos ale
gres rapazes da imprensa, convocados a

testemunhar o acontecimento:
. Estava o sacrário para ser devassado,
quando um sacro emissário apeou de
seu corcel e sustou o ato de iconoclastia.
Por édito do Senhor Secretário do Go
verno, o. segredo permanece adiado
si rfê�jciíe, pois o. honorável pontífice fora
avisado apenas na véspera, sem tempo
para que fossem providenciadas bandas
de músiva, clarins, oboés e arcanjos.

* * *

Faltou certamente a handinha
Tremmel e o alarido de rosados escola
res emprestados às escolas de Rio do
Sul.

Se sobrasse em cultura o que lhe falta
em política, com toda certeza a história
não continuaria enterrada no túmulo
onde jaz .

* * *

* * *

Mais do que nunca, a vitória esco

lherá aquele que tiver maior fôlego
para an.unciá-la.
er�fJ.i to "fllral

.

O Diretor de Crédito Rural do Banco

Central, Sr. Iosé Ribamar de Melo, e o

Diretor da 7a Região do Banco do Brasil,
-Sr. Daniel Faraco, debatem no Rio.
Grande do Sul a política do setor com

representantes do BRDE, Badesul e

classes produtoras do Estado .

,trml" f, li, '·OIJÜ!
A notícia dá if.lclusão da Ponte preta

no Campeonato Nacional füi o assunto.
que arrebatou a cidade de Campinas
durante todo o dia de ontem.

A declaração do presidente da CBD,
Almirante Heleno Nunes, admitindo a

participaçãe da segunda eqJ,lipe da ci-

"dàde f.lO torneio -a outra'é, o Guarani
- está sendo in'terpretada como uma

vitória dQ li)residente do clube, Sr.
,i2iuro Morais Filho, que é presidente
do Diretório Municipal da Arel1a.

* * *

\) Co�o o Almirante Heleno Nunes
também é presidente da Arena flumi

nense, o diálügo tem sido. o melhür pos
sível.
flH f.!1f.!it:tlH

.

Aliás, nunca �Ima competição de fu�
tebül se prestará tl:mto a injunções polí
ticas quanto o próximo. Campeonato
Nacional. . Qualquer passeata reúne
mais eleitores que o mais entusiasmado.
comício.
Segundo essa premissa, os represen

tantes catarinenses acabam sendo esco
lhid;)s de verdade no próximo. dia 23.

* * *

Chega a Florianópo.lis o Sr. France-
lino Pereira.
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Sena.dor defende
eleição indireta

PQra governador

Falcão diz q,ue não vê
conotação política' na
reforma do Judiciário

Receita Federal explica
as ada,ptações no, IR em

face da nova lei de SIA
cio apostólico do Brasil,
D, Carminne Rocco, que,
na semana passada, após
despacho com o Presi
dente Ernesto Geisel ma
nifestou sua convicção
numa solução para o pro
blema, Ao ser perguntado
sobre a evolução dos
acontecimentos no âm
bito de seu Ministério,
Armando Falcão limitou
se a dizer que sobre a

questão nada de novo

existe para nunciar",

Por último, respondeu
com certa dose de humo
rismo a uma pergunta ba
seada na notícia divul

gada por um jornal a capi
tal federal sobr.e a exis-

. tência de três generais
como candidatos à su

cessão do Presidente
Geisel. O Presidente não

completou ainda nem

dois anos e meio de man

dato, acho super
prematura' a abordagem
do assunto, E completou:

- Será, que já estão

querendo nos ver pelas
costas, Humberto? Con
cluiu o ministro, virando
se para o assessor de im
prensa do Palácio do Pla
nalto, Humberto Barreto,
que se encontrava sen

tado ao seu lado.

,

Não vejo nenhum as

pecto político na reforma
do Poder Judicário. Para
mimé urna questão de na

tu reza técn ica. "Estas
foram as palavras do mi
nistro da Justiça, A'r
mando Falcáo, logo após
despacho com o Presi=
dente Ernesto Geisel, ao

ser indagado das implica
ções de natureza política
que envolvem os estudos
sobre a reforma do Judi
ciário.
A respeito dos comen

tários sobre prováveis e,n

tendimentos entre o go
verno e a oposição, em

consequência das dificul
dades econômicas e polí
ticas porque passa o Bra
sil.s o ministro Armando
Falcão assinalou que não
foi procurado e também
não procurou ninguém
para tratar do assunto e

não manifesto minha opi
nião a respeito",
Diante da' insistência

dos, repórteres em saber
as 'intenções do governo
com relação às eleições
d i retas para governador
em 1978, a propósito de

prováveis alterações no

calendário eleitoral, in
clusive tornando aquele
pleito i nd i reto, disse Ar
mando Falcão:

o governo está preocu
pado é com as eleiçõesde
1976 e em particular na vi
tória da Arena",

E a rotatividade no

poder entre oposição e

governo, já que o biparti
darismo é definitivo?

- Isto eu não quero
comentar, respondeu o

ministm,

Com relação ao projeto
de lei de reforma do Judi-
.cário o ministro a Justiça
confirmou o envio da

mensagem ao Congresso
no início do agosto e ex

plicou não ser-verdade as

informações de que o

Presidente Ernesto Geisel
teria evitado cerca de 30

por cento das sugestões a

ele enviadas pelo Supe
rior Tribunal Federal

(STF) a 'respeito da re

forma. A granae rnaiona

das sugestões tanto na

forma quanto no con

teúdo foram aceitas pelo
Chefe do Governo, o ge
neral Ernesto Geisel q.ue
fez alqumas alterações
como era natural mas não

rejeitou a contribuiçáo do
STF como chegou a ser

divulqado, comentou o

ministro,
O ministro não confir

mou o' otimismo do nún-

o secretário da Receita Federal, Adilson
Gom�s de Oliveira enumerou os principais
pontos de readaptação do Imposto de Renda

em função da .Ilova lei das Sociedades
Anônimas. A proteção do acionista
minoritário é a primeira providência.

O vice-líder da Arena no Senado, Senador Rui Santos
admitiu ontem o restabelecimento de eleições indiretas

para Governador em 1978, lembrando que pessoalmente
defende este sistema desde a década de 1950, quando
propôs a tese de eleições diretas apenas para prefeito,
permitindo o voto do analfabeto.

O representante da Bahia, que exerce mandato leqisla
tivo desde a Constituinte de 1946, identifica vantagens
nas eleições indiretas, "tão democráticas quanto as dire

tas, dependendo de que se realizem com regras estabele
cidas e obedecendo a critérios honestos",
_!, O pleito indi reto exprime melhor a vontade eleitoral e

mesmo a influência do dinheiro que, pode, realmente, ser
importante em alguns casos, seria amenizada pela vota

ção a descoberto dos delegados ao colégio eleitoral.
O Senador Rui Santos defende também o voto distrital,

mas desde que mantido o bipartid arisrno.

O secretário da Receita Federal Adil
son Gomes de Oliveira, anaüsou ontem o
Sistema Tributário Federal, 10 anos de
pois da última reforma, demonstra os
feitos que a utilização dos impostos
como' instrumento de política econô
mica têm orcvocaoo, ao abandonar a
clássica função de carrear revusos para
o Tesouro, por um papel indutor de
comportamentos,dentro dos diveros se
tores da vida nacional.
Revelou que embora a nova lei ,de so

ciedades anônimas, no seu anteprojeto
não contenha dispositivos tributários, é
provável que ela venha a desencadear
Um processo de readaptação da legisla
ção do Imposto de Renda e muitos pon
tos, Observou que a lei de S/A, quando
aprovada, dará condições efetivas as

empresas privadas de se 'aqiqantarern
em termo de capital próprio e, por via de
consequência, de alcançarem escalas
de investimento capazes de evitar o sur

gimentó de "espaços vazios",
Assinalou que os principais pontos de

readaptação do Imposto de Renda, em
funçáo da nova lei de S/A são os sequin

,

tes:

Imposto sobre as rendas dos sacias ou

acionistas proprietários do capital des
sas empresas; esse mecanismo poderá'
Inclusive permitir a viabilização da fa

culdade de as empresas poderem dedu

zir do Imposto de Renda os dividendos

pagos a acionistas nacionais que este-,
jam sujeitos a delcaração do imposto
prog ressivo de pessoas físicas;

O secretário da Receita Federal expli
cou como o sistema explicou corrio o

sistema tributário tem se ocupado com o

fortale'cimento da empresa privada:
- A respeito' da questão 'estatiza

ção", a recente resolução' do CDE

("ação para a empresa privada nacio

nal") deu ênfase na reafirmação das di

retrizes que venham a atingir o cerne do

problema, ou seja, o fortalecimento do

sistema empresarial privado nacional.

As medidas a seguir enumeradas podem
compor, ao nosso ver, um razoável

quadro fiscal de apoio a materialização
daquelas diretrizes (deve ser ressalvado

que algumas medidas já foram adota
das, outras são merecedoras de análise

mais profunda):
1. eliminação de vantagens fiscais das

em presas governamentais a parti r deste
ano (1976) os lucros das empresas com

capital público passam a fj�c_ar sujeitos
ao pagamento integral do imposto de

renda, excetuados os decorrentes de

atividades monopolísticas. Trata-se de

um e mecanismo destinado a eliminar

condições concorrenciais favoráveis as

empresas pubhcas e que poderia ser es

tend ido a todas as i senções e red u ções
subjetivas dos tributos federais;

.

2, Manutenção da carga tributária nos

níveis atuais: em outras palavras, evitar
que a Receita Federal cresça em pro

porção superior ao crescimento do

prduto interno bruto (exceto quando se

tratar da criação .de incentivos fiscais

,
que revertam integralmente as em

presas privadas. nacionais),

Montoro fala .sobre

comportamento
eleitoral novo

.

,da oposição

o

o senador Franco Montara, líder da bancada do MOS,
preconiza para o MOB este ano um trabalho de formiga,
em contraposição à figura da cigarra, "que canta na TV as

promessas do Governo", Segundo ele, os oposicionistas
devem bater de casa em casa, como fórmula de levar sua

mensagem para as eleições de novembro,
- Já que nos tiram a televisão - disse ele - vamos

recorrer ao te levizi nh o , ao tele-amigo,' ao tele

companheiro e levar de casa em casa a mensagem do

MOB, com suas bandeiras de luta nacionais e municipais.
"Este é um trabalho da formiguinha",eleições municipais de 1972,

"a convenção poderá Segundo o senador, a pregação do MOB pode ser sinte-
instalar-se com a presença de tizada em quatro pontos: 1 ° luta em favor da normalização
qualquer número de conven- da vida pública brasileira com democracia, império da +ei

, cionais, mas as deliberações
somente poderão ser tomadas e do estado de direito, a exemplo das demais nações
com a presençada maioria ab- civilizadas; 20 luta por um desenvolvimento econômico
soluta de seus membros", voltado para o nosso mercado interno e defesa das pe-

Na convenção votaram 215 '

delegados, 212 dos quais na' 'quenas e médias empresas nacionais; 30 luta por uma

chapa oficial, apresentada distribuição mais justa da renda nacional, especialmente
pela Comissão Executiva, Os através da correção da atual política salarial e tributária;
outros três votos foram nulos, 40 luta em defesa da educação, cultura e tecnologia napois a mesa que presidiu os

trabalhos não acatou o re- danais, contra a ameaça de desnacionalização e colónia
gistro da segunda chapa, ar- lismo cultural e tecnológico.
gumentando que "ela foi apre- _ Estas são as grandes teses que o MDB vem defen-
sentada depois de iniciada a

votação", " d�ndo - observou o senador.
� "J��'" _._ •

1. Proteção aos acionistas minoritá
rios, isto porque, a falta de normas legais
próprias, o imposto de renda foi e�er
tado de dispositivos I que procuravam
dar alqurn tipo de proteçáo ao acionista
minoritário, como po exemplo, no tra
tamento da distribuição disfarçada de
lucros, da remuneração dos sócios ou

acionistas e dos diversos limites da de�
dução de despesas; ,.

,

Convenção do MJ?B em São
Paulo pode ser impugnada

A convenção do MDB reali
zada sábado para a escolha de
candidatos à Câmara de Ve
readores, 'está ameaçada de
se, impugnada, Ontem Roque:
Gomes Trindade, fundador do
Diretório Distrital da Freguesia
do Ó, encaminhou requeri
mento ao TRE, pedindo infor
mações sobre o número exato
de delegados do-partido que
estavam aptos a votar,

De posse da resposta, os

candidatos rejeitados sábado
contratarão um advogado para
dar início ao' processo de im
pugnação, Além de Roque
Trindade, mais três cand idatos

preteridos pelo MDB estiveram
no TRE, buscando informa

ções e querendo saber se O Di
retório Regional havia regis
trado a chapa aprovada na

convenção,

Os, candidatos preteridos
que ontem estiveram no TRE
são os mesmos que sábado
tumultuaram a convenção:
Napoleão de Abreu, Antônio
Carlos Fernandes e Eden Ar
ruda, Eles argumentam que "a

'

convenção foi ilegal, po is
:

consta que que o MDB tem 570
delegados com direito a vo

tos", E afirmam que pela reso

lução 9.224, baixada para as

2. Maior integração da pessoa física
com a jurídica, já iniciada com, o

decreto-lei 1338/74, mas que deverá so

frer aprofund.amento no sentido de que
a tributação sobre as empresas (Imposto
de Renda Pessoa Jurídica), náo sendo
uma incidência autônoma, passe a se

constiuir numa simples antecipação do

Bíp

BIP
I

NÓS INAUGURAMOS.
VOCÊ GANHA O PRESENTE.

Com a inauguração' da nova loja Ástor ;. 2, na Av.
Othon Cama .D'Eca, 153, a vantagem será todê�
sua.

COl�seguiInos fazer com que as mais famosas in
dústrias de móve is e decoração do Brasil, nossas

I

fornecedoras exclusivas, participassem desse
I .

acontecÍlnento, dando-nos condiçôes de oferecer
algo muito especial aos nossos clientes.
Assim, em cada compra que você fizer, terá di
reito a um bclissimo presento, no valor de 20%�
sobre às bens adquiridos, sempre �l sua livre es-

\ '

.

colha, CIn qualquer das 2 lojas Astor.

PEGUE SEU BIP
E SAIA POR AI

DESCANSADO...
(Chegou o

Serviço Espécial de
Rádio-Chamada) *.)

Venha conferir e escolher o seu presente:
Carrinhos de chá
Luminárias originais
Tapetes finiss imos
Adornos para estantes e mesas

Flores e folhagens importadas
Móbiles e estábiles
Mesas e cadeiras
Módulos, almofadôe s, vasos,
conjuntos estofados e muitos outros

presentes manivilhosos.

Com o Serviço Especial de Rádio-Chamada a sua localização,
em casos de urgência, vai deixar de ser problema. Basta você

estar com o BIP na cintura, num raio de até 40 Km da

estação transmissora. O BIP é urn receptor portátil, codificado
com o seu número. que emite um sinal sonoro característico
e fica permanentemente ligado. Após ouvir o sinal, você f�z'
uma ligação para a central e recebe o recado. A TELESC e a

primeira empresa <1;0 seu gên,ero a explorar este serviço.
tU
C
Ol
tU

E � '

..
-�""Dr" MOVEIS

�M __ L DECORACOES
ARMARlOS EMBUTII:lOS CATARINENSE S,A, ,PROJE ros

R Jl!rÔnllno v()l.:111Q 18
Av. Ulhun Garria D Lca i J3

SEJA UM DOS PRIMEIROS ASSINANTES DO SERVI'ÇO
ESPECIAL DE RÁDIO-CHAMADA: DISQUE 107 PARA

INFORMAÇÕES A RESPEITO,

* ATENDENDO INICIALMENTE '

AS CIDADES DE FLORIANÓPOLIS E BLUMENAU.

*' Ministério das Comuniccções
TELESC/telecomunicações de santa catarina s/a

Subsidi6ria da .Telebr6s GJ

Venha conhecer a nova loja Ástor, na Av. OthO;l Gmna d'Eça n" 153.
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Quandt: Dentro de três anos
oitomilhões de telefones

O Ministro das Comuni
cações, Euclides Quandt
de Oliveira, pronunciou
conferência ontem na Es
cola Superior de Guerra,
revelando que até o ano de
1979 o Brasil terá alcança
do a cifra de oito milhões

os Estados Unidos, após
cinco meses de funciona
mento, aumentou o tráfe

go em 55%. "Só a receita

correspondente ao aumen

to do tráfego de um mês
cobriu todos os investi
mentos realizados para sua

efetivação e deixou uma

apreciável margem de lu
cro, usada para incremen
tar a expansão do sistema
interno". Abordou o pro
jeto de implantação do sis
tema brasileiro de teleco

municações por satélite

(SBTS), que visa a oferecer
facilidades de comunica

ções a regiões ainda não
a tendidas, complementar
as facilidades terrestres já
instaladas e com saturação
prevista para o futuro pró
ximo, além de oferecer fa
cilidades para ransmissão
de até quatro canais simul
'taneos de televisão e cerca

de 600 canais para o esta
belecirnento de uma rede

de comunicações de segu
rança nacional. Até 1983,
o SBTS estará integralmen
te implantado. O sistema
- declarou - estará ope-

.

rando, na sua primeira fa
'se, já em setembro de
1979, pois em janeiro e, fe
vereiro próximos estarão
sendo assinados' os contra

tos para o segmento espa
cial e segmento terrestre.

Continuando sua expo
sição aos estagiários da Es
cola Superior de Guerra, o
Ministro frisou que um dos

pontos básicos da política
industrial reside na nacio

nalização de', equipamen
tos, que deverá ser conse

guida em etapas pré fixa

das, a serem vencidas pro
gressivamente. Segundo
ele, essas etapas já estão vi

sualizadas, mas não são
imutáveis nem inflexíveis
e, seguidamente, precisa
rão ser revistas e atuali
zadas.

de telefones instalados,
atingindo assim o índice
de 6,6 telefones por 100
habitantes. o que significa
um aumento de 120 % em

relação ao ano de 1975.

Quandt:Nacionalização em etapas pré-fixadas.
t

Defendeu o auto financia-
ainda à telefonia interna

mento para os assinantes,
alertando, porém, que'
"apesar de todo o esforço

entre outros. No caso de
um sistema vir a falhar -

explicou - o Brasil não fi
cará desprovido de comu

nicações internacionais,
mas terá apenas reduzida a

sua capacidade total".
O Ministro falou, tam

bém, sobre a discagem di
reta internacional - siste
ma DDI -, salientando
que sua implantação com

que está sendo desenvolvi
do, muito ainda 'terá que
ser feito para que se atinja
um índice próximo do de
outros países mais evolui
dos no setor".

O Mi nistro referiu-se

cional, acentuando que um

segundo cabo submarino

ligará o Brasil aos Estados
Unidos, elevando, assim,
de 82 para 800, circuitos
até 1979, enquanto que,
pelo satélite Intelsat, os

300 circuitos atuais serão

ampliados para 81D naque
le ano - se faz necessária

por motivos de segurança,

Este
ano, o benefício para quem comprou

casa própria pelo Sistema Financeiro da
Habitação foi aumentado. '.

Você vai receber de volta, a partir de agora, 12%
do total das prestações pagas no ano passado,
ficando garantida uma devolução mínima de
Cr$ 480,00, podendo atingir até Cr$ 3.960,00.

A devolução será feita por meio de 12

cupões que você utilizará para descontar,
I

mês a mês, do valor de suas prestações. Como
estes cupões têm correção monetária, a cada mês
você pagará menos pela sua casa própria.

'

.. Siga o caminho certo:

PROCURE SEU AGENTE
,DO SISTEMA FINANCEIRO
DA HABITAÇÃO..

CBPE

Besc-Financeira di�ga
OS· resultados do semestre:
crescimento de 73,19%

Cafeicultores do Paranájá
demonstram o seu otimismo

A BESC Financeira S. A. divulgou o re

sultado das operações efetuadas durante o

primeiro semestre deste ano. O crescimento
verificado se expressa no aumento do valor
e da quantidade dos negócios realizados em

toda a rede de agências do banco. Ao assu

mir a atual direção, presidida por Eduardo,
Santos Lins, os financiamentos existentes
na empresa atingiam o saldo contábiL de
Cr$ 302.707.029,00, atingindo, no final
deste semestre, um total. de Cr$
524.260.971,00, corresporidendo a um

acréscimo de 73,19 por cento.
No primeiro semestre de 1975 a BESC

firmou 3.156 contratos. Passou, no semes

tre imediato, para 4.608 mútuos e, final
mente, no primeiro semestre deste ano, fo
ram concedidos 6.612 financiamentos,
crescendo assim em 109,50 por cento o nú
mero de contratos. Na mesma ordem os va

lores dos. 'financiamentos foram de Cr$
79.029.286,92 no lo. semestre de 1975, de

'0, '

Mesmo com a elevação de temperatura,
que afastou o perigo iminente de geada, o'
mercado de café se manteve, óntem, prati
camente paralisado no norte do Paraná, on
de a saca do produto está cotado em torno,
de Cr$ 1 mil e 300, o que representa uIlla
queda de c-s 2.00,00 em relação ao preço
máximo do produto, alcançado no final de
abril.

Enquanto se aguarda a abertura de cré
dito para a área do comércio - o que reati
vará o mercado - os produtores acreditam

na recuperação' natural do preço. Segundo
'o presidente do Sindicato Rural de Marin

gá, sr. Anibal Bíanchini da Rocha, "não ha-
, verá excesso de oferta, uma vez que os es

toques são 'pequenos e não serão vendidos

totalmente, pois é preciso ultrapassar, tam
bém, o inverno de 1977".
A elevação da temperatura no norte do

Paraná - máxima de 21 graus, em Londri

na, com mínima de 8,5 - aliviou �ensão

Cr$ 170.890.177,62 - no 20. semestre da
quele ano e de Cr$ 212.585.393,40 no se

mestre que aia findou, representando um

crescimento de 168,9� por cento. Estão in
cluídos nestes números os mútuos firmados
com as prefeituras catarinenses, assim dis
tribuídos: no primeiro semestre de 1975,
39 contratos, no valor total de Cr$
8.316.961,24 e em 1976, no mesmo perío
do, 65 financiamentos, num total de Cr$

.

18.130.028,30.
No trimestre abril/junho, a BESC-Finan

ceira financiou o montante de' Cr$
5.979.848,00 para as prefeituras de Melei
ro, São Lourenço do Oeste;'Anita Garibal
di, Faxinal dos Guedes, Garuva, Piçarras,
Tijucas, Guarujá do Sul, Grão-Pará, São

Domingos, São João Batista, Campo Belo
do Sul, Pinhalzinho, e Tubarão, encerrando
último semestre com Cr$ 79.627.368,79,
distribuídos entre 326 contratos com mu

nicipalidades de nosso Estado.

dos cafeicultores, que já demonstraram

alguns sinais de otimismo. O sr. Anibal
Bianchini da Rocha afirma que "o perigo

.

maior já passou e, embora ainda haja possi- �
bilidades de ocorrência de geadas até agos
to, não acredito que o fenômeno se repe�i
rá este ano".

O presidente do Sindicato Rural de Ma

ringá ressaltou je, se não houver geada, "o
Paraná produzirá, em 1977, entre um mi-

.

lhão e um milhão e meio de sacos, produ
zindo, em 1978, de quatro a cinco milhões.
Até próximo ano, não haverá excesso de
oferta e, por isso, os atuais estoques serão

comercializados lentamente, até que o peri
go seja superado".

Quanto ao novo plano de recuperação
do. IBC, o sr. Anibal Biachini da Rocha não

acredita que sejam plantados mais de 100
milhões de pés no norte do Paraná, "uma

,

vez que as lavouras de trigo apresentam
fi aior rentabilidade".

Tecnologia de pescado melhora
com convênio "a ..Ufsc e Sudepe I !,J

- Jgefo,' armazenagem e manipulação 'inade- ,

quadas são as principais causas da deterio
ração da qualidade. ,

Dentro da indústria, � pescado que
aguarda a industrialização, nem sempre é
tratado e armazenado com eficiência, as ve
zes por falta de meios, outras por desco
nhecimento. O produto resultante é de
qualidade inferior e além disso poderá ter
seu tempo de conservação diminuído.
A comercialização do pescado fresco en

frenta problemas idênticos. Mais dametade
do pescado é vendido em feiras livres, onde
é exposto à temperatura ambiente,

.

não re

cebe o tratamento adequado e por isso tem
que ser vendido de qualquer maneira no

período da manhã, pois à tarde ele já estará
em franca deterioração.

O objetivo do convênio é o de dar ao

pescado um tratamento adequado de mani
pulação e 'armazenagem e oferecer um pro
duto de melhor qualidade, elevando o con
ceito dos produtos catarinenses nos centros
consumidores. '

Maior prensa do País começa
a operar no mês de outubro

ra, a carreta de 71 metros de comprimento,
transportando uma carga de 216 toneladas,
apresenta os sinais da curiosidade que veio

despertando ao longo do caminho de 1, mil
100 km, do porto do Rio até Santa Luzia,
via São Paulo. São os milhares de autógra- •

fos das mais diversas caligrafias, marcadas a �
faca na carroceria ou rabiscadas nas faixas,
feitas na maioria das centenas de paradas
para descanso dos dois motoristas, ou para
substituição dos 20 pneus furados e dos oi-
to estourados, ou para a escora de ,alguma
ponte de aspecto mais frágil.

O motorista principal, Milton Ciro

paulista de 49 anos e pai de sete filhos -

diz que gastou no percurso Cr$ 38 mil com
hospedagem, alimentação e combustível. O
cavalo mecânico (Euclydes, tipo R-141)
tem motor de 12 cilindros em V, 600 Hp, e
consome de sete a oito litros por quilôme
tro. Segundo o motorista, ele teria custado
,à Inga Transportadora Cr$ 2 milhões, e a

carreta Cr$ 7-milhões.

A Superintendência do Desenvolêimen-'
to da Pesca e a Universidade Federal de
Santa Catarina vão aplicar Cr$ 560 miÍ na
execução de técnicas de tratamento, arma
zenagem e controle de deterioração a bor
do e em terra, das espécies de peixe de
maior importância econômica para o Esta
do de Santa Catarina. O convênio, assinado
ontem, proporcionará uma maior integra
ção entre a Universidade e a Indústria, vi
sando a desenvolver a área tecnológica de
pescado e dar oportunidade ele convivência
entre a área de ensino (graduação) e a área
industrial.

MANIPULAÇÃO E ARMAZENAGEM
O pescado, mesmo sendo altamente pe

recível, poderá ser conservado fresco, sem
perda de qualidade, durante um determina-

_
do período, desde que, convenientemente
tratado e armazenado. Um dos problemas
da indstría pesqueira é a qualidade do pes
cado que lhes é trazido pelos barcos de pes-

.

ca. Não retirar as vísceras, insífuciência de'

Setenta ,e um dias e 1 mil 100 km após
deixar o armazém 33 do Porto do Rio, a

carreta de 220 pneus que conduz a peça
principal da maior prensa do país chega ho
je ao seu destino final, na Fábrica de Forjas
Acesita S/A, em Santa Luzia, município da
região metropolitana de Belo Horizonte.

.

A prensa de 6 mil toneladas de capacida
de, adquirida da empresa norte-americana
Ajax Manufacturing Co, representa um in
vestimento de 1 milhão 100 mil dólares
(mais de Cr$ 11 milhões) e possibilitará à
Forjas' Acesita o início de operação em ou

tubro próximo, para uma produção anual
de 20 mil 800 foneladas de peças para in
dustrias automobilísticas, ferroviárias, de
tratores e de equipamentos para redes de
transmissão elétrica. A fábrica da subsidiá
ria da Acesita, em Santa Luzia, exigirá in
vestimentos totais da ordem de 45 milhões
de dólares (Cr$ 450 milhões).

Ao final de um percurso vencido à velo
cidade máxima de seis quilômetros por ho-

Rede Ferroviária recebe 300
milhões para os subúrbios

Recursos da ordem de Cr$ 300 milhões
serão repassados a Rede Ferroviária Fe
deral (RFF) para aplicação nos subúrbios
dos' estados do Rio de Janeiro e São,
Paulo, de acordo com o cpnvênio a ser

assinado hoje pelo Ministro dos Transpor
tes, Sr, Dirceu Nogueira, representante da
Secretaria do Planejamento da Presidên
cia da República e pelo Presidente da
Empresa Brasileira-de Transportes Urba
nos (EBPTU), Sr. Alberto Silva,
Na mesma ocasião será firmado um

acordo para repasse de Cr$ 600 milhões

ao Departamento Nacional de Estradas de'
Rodagem (DNER) que serão aplicadosem
obras metropolitanas em diversos Esta-
dos,

.

Será assinado também um acordo marí
timo de ccoperaçáo mútua peloMinistro
dos Transportes do Brasil e pelo vice
ministro dos Transportes da Polônia, Sr,
Tadeuz Sylkowski. Deste convênio se es

pera um aumento das exportações brasi
leiras de minério e das importações de
carvão polonês:



Centro do Estado tem programação
dos seus Jogos Regionais, em Lages

Lages (Sucursal) - De 'vinte e

três a trinta do corrente serão

realizados em Lages os Jogos
Regionais da região Centro do

Estado, com participação de de

legaçõeS de Lages, Rio do Sul,
Ibirama, São Joaquim, Curitiba
nos, Campo Belo do Sul e Itupo
ranga-

tiro ao prato, tiro ao fombo, tê
nis de mesa masculino e femini
no e bocha.

dependências do Centro Educa-.
cional Vidal Ramos Júnior,

salão, atletismo masculino e fe
minino, hand ball masculino, ti
ro ao prato, tiro ao pombo, tiro
de revolver, tênis de mesa mas

culino � feminino, bocha! �olão São Joaquim: basquete bali,
masculmo e ferníníno, tems de . -volei masculino e feminino atle
campo masculino 'e feminino, ci- tismo masculino e feminino e
clismo e Judô. hand ball masculino e feminino.

Ibirama: futebol de salão,
atletismo masculino e feminino,
hand ball masculino e feminino
e bocha.

As disputas, envolveram as se

guintes modalidades: xadrez, vo
lei atletismo, handball, tiro ao

pr�to, t�o ao pombo, tiro de ca

rabina, terns de mesa, bocha, bo
lão tênis, ciclismo e judô, para
ambos os sexos, mals futebol de
salão e basquete, apenas para o

sexo masculino.

Rio do Sul: xadrez masculino
, e feminino, volei masculino e fe
minino, futebol de salão, hand
ball masculino e feminino, tiro
ao prato, tiro ao pombo, tiro de
revolver, tiro de carabina, tênis
de mesa masculino e feminino,
bolão masculino e feminino, bo
cha e tenis de campo masculino
e feminino.

, Lages: xadrez masculino e fe

míníno. valei masculino e femi

nino; basquete ball, futebol de

Curitibanos: volei masculino
e feminino, futebol de salão,
atletismo masculino e feminino,

quando estarão presentes além
dos municípios inscritos o Go
vernador Antônio Carlos Kon
der Reis, Secretário da Educa
ção Salomão Ribas Júnior e Wal
dir Ferreira Martins, Diretor do
Departamento de Educação
Física e Desportes do Estado de
Santa Catarina. No dia 24, às 14
horas haverá o desfile das Dele-

Ituporanga: futebol de salão,
atletismo masculino e feminino,
tênis de mesa masculino e bo
cha.

Campo Belo do Sul: futebol
de salão e atletismo masculino.

O Congresso de Abertura dos
Jogos Abertos Região Centro te
rá seu início às 20:00 horas do
próximo dia 23 do corrente nas

gações pelas ruas da Cidade de
Lages e logo após a concentra

ção no pátio do colégio Dioce
sano. Em seguida, utilizando os
Ginásios de Esportes da Cidade
e pista de atletismo do Estádio
Municipal, começarão as compe
tições cujo encerramento será
no dia 30 de julho.

, Nesse local serão disputadas as provas de natação e saltos
ornamentais. O Brasil tem esperanças na natação.

Delegação de Formosa deve ser
eliminada dos Jogos Olímpicos

Montreal - Os jogos olímpicos serão realizados em

Montreal, mas as esperanças dos atletas de Formosa e o

espírito do movimento olimpico jazem sepultados sob
um milhão de sacas de trigo canadense.

Os vastos interesses, comerciais externos do Canadá
foram o fator determinante da pior crise atravessada pela
histórias das olimpíadas.

O comitê olímpico internacional, COI, cedeu ontem
ao governo canadense, que, sob pressões de Pequim, ne
gou-se a permitr a entrada no país dos atletas de Formo
sa porque estes se recusavam a mudar seu nome e bandei-
ro��,' ,

E a primeira vez na história moderna das olimpíadas,
que começaram em 1�96, que um país sede impediu o

acesso' de atletas reconhecido pelo COI. A menos que
haja uma mudança de última hora, a delegação de For
mosa não participará da cerimonia de inauguração dos
jogos, rio próximo sábado.

Na decisão do Canadá, influiu evidentemente seu con
trato de exportação de trigo para a China, seu principal
cliente' estrangeiro. As vendas de trigo para Pequim trou
xeram uma nova prosperidade para os agricultores do
este do Canadá.
A China pediu no ano passado o reconhecimento

olímpico, mas com a condição de que Formosa fosse
expulsa dos jogos.

O COI até agora não deu uma resposta definitiva.
Pequim fez então uma gestão direta com o Canadá e

exigiu que os atletas de Formosa não fossem admitidos
nas olimpíadas.

Os canadenses cederam em parte e informaram que a

delegação de Formosa poderia participar se não usasse o

nome de República da China nome pelo qual seu comitê
nacional olímpico é reconhecido pelo CaL A idéia não

foi aceita. '

O COI, que se orgulha de estar acima de questões
politicas, tratando apenas de problemas esportivos, pe
diu ao Canadá que respeitasse a carta olímpica e admitis
se livremente os chineses de Formosa.

Mas, ontem a noite, o presidente do COI, LorKilla
nin, reconheceu que suá tentativa havia fracassado. Os
canadenses negaram-sea modificar sua posição.
A junta executiva do comitê sugeriu aos atletas de

Formosa que fizessem um sacrificio para o bem das

oltmpiddas, desfilando na cerimonia de abertura com a,

bandeira olimpica e uma placa com. o nome do CaL
A delegação de Formosa não aceitou a sugestão e

disse que se retirará das olimpiadas se lhe forem impos
tas tais condições.
Enquanto isso, Killanin acusou o Canadá de não cum

prir com sua palavra. Disse que o pais havia p_rorrzetido
por escrito há seis anos, que todos os desportistas reco-

i

nhecidos pelo Cal poderiam participar das olimpíadas
sem vistos, e que mesmo no ano passado, não tinha apre-
sentando objeções quando a questão de Formosa foi le
vantada numa conversa.

"O mundo está absolutamente farto dos politicos que
interferem no esporte ", disse Killanin numa entrevista à
imprensa. O� reporteres presentes aplaudiram essa decla
ração.

-

O grosso da delegação de Formosa encontra-se nos
Estados Unidos. Foram sacrificados em prol das necessi
dades políticas do Canadá, disse Killanin:

O COI enfrenta.agora uma nova ameaça política, des
ta vez dos paises africanos que podem exigir a exclusão
da Nova Zelândia devido a uma equipe de rugby desse
país ter realizado uma excursão na Africa do Sul.

Os representantes olímpicos de Taiwan disseram hoje
que permanecerão em Montreal até que a sessão plenária
do comitêlnternacional (COI) decida sobre sua situação
nos jogos segundo se informou aqui.

Mas, H.M Tang, segundo chefe da delegação, disse

que "ioda decisão tem que ser ratificada pelo COI mi
unanimidade e não partiremos enquanto não terminar
esta reunião ".
A reunião plenária do COI, com a participação de 77

delegações, começará amanhã. Entretanto, o grosso da'

equipe .de Taiwan permanece nos Estados Unidos, por
não ter recebido autorização de entrada no Canadá.
A junta executiva do COI decidiu que os jogos come

cem, como está previsto, no próximo sábado.
\

Prêmios da

O estádio Olímpico ainda com, a torr� incompleta

Regata de
CELESC

Baleeiras
CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA

AVISO AOS ,ACIONISTASSerão entregues pelo prefeito.
Esperidião Amin Helou Filho, os

Prêmios aos primeiros colocados'
'

da 6a. Regata de Volta a. Ilha,
,

lealiz!lda no último dia 4' de

abril em comemoração ao ani-,
Versário de Florianópolis: A so

�nidade ocorrerá hoje, às 19 ho-
ras na sede do Iate Clube de '

Saúta Catarina ex-veleirOS da

Ilha.,
'

,

'

Os prêmios que são ofereci-
'do '

S aos vencedores das provas
das Categorias 10, 15 e 20 hps.
SUbdiVididos em amadores e pro

fijSion._ais, são oferecidos pela
Public, APESC e CEISA (moto-
le,s) e late Clube _ DIRETUR
(tlW, eus e medalhas). '

,

A CELESC co":,�nica aos integrant�s.de seu quadro social que está procedendo o

pagamento dos dividendos do exercrcio de 1976 (ano-base 1975) autorizados à
razão de Cr$ 0,12 por ação, pela A_G_O_ de 30_04.76.

'

C?S intere�ados, residentes em Florianópolis, poderão dirigi r-se à sededa Empre
sa, a rua Jose da Costa Moellmann, 129 - Praça da Bandeira - e os residentes no

i�t,:rior do Estado, às Agências daCEL�SC àsquais estiver jurisdicionado seu Muni
ClplO.

Florianópolis, 1 de julho de 1976_
A DIRETORIA

oeram abertos com expediente
normal.

Perfiladas as delegações e has-:
teadas as bandeiras pelas mes

mas autoridades que prestigia
ram o Congresso Solene, ao som

do Hino Nacional executado pe
la Banda do 20. Batalhão de Po
lícia Militar, o atleta Adair Bal
dissera conduziu a tocha olímpi
ca até a pira e houve o juramen
to do atleta, comandado pela
atleta Lucianita Canais. Após
uma mensagem proferida pelo
Secretário Salomão Ribas, o Go
vernador Konder Reis declarou
abertos os Jogos Regionais de
Santa Catarina. - Região Oeste.
A partir das 14,00 horas, tive
ram início as competições.

CONSELHO JULGAMENTO
O Conselho de Julgamento

dos Jogos Regionais de Chape
M, está assim composto: Irio
Rossa, Welcy CanaIs, Geromir
Meruttí, Mário Espanhol, Carlos
José Chaves, Docil Amboni e o

Waldir Ferreira Martins, como

presidente.
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PARA FORRO E PISO
Maior raploez e Economia de 30%. Entrega
imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com assistência técnica

Consultem-nos

(0482) 22-6500

22-6290

22-4235
22-4002

minasse quase à meia-noite. E
nos minutos seguintes, teve de
senrolar o Congresso Técnico,
numa dependência do Colégio
Bom Pastor, quando foram mar

cados os horários para as dispu
tas.

Na manhã de sábado, houve
o Desfile de Aberturà que come

çou às 9,30 horas no Estádio In
dio Condá, com a presença dos

municípios participan tes e suas

delegações: Caçador, 150 atle
tas; Campos Novos, 100; Chape
M, 160; Concórdia, 130; Joaça
ba, 120; Maravilha, 50; Palmi
tos, 55; Saudades, 44; São Mi
guel d'Oeste, 138; Videira, 60:
Xanxerê, 106; e Ipumirim, 4,L

S09 temperatura de três
graus centígrados, com a geada
ainda esbranquecendo o grama
do e as pistas do Estádio de Cha
pecó, as delegações desfilaram
perante um reduzido público
que preferiu acompanhar o des
file pelo rádio, dadas as condi
ções do clima e pelo fato de que
o comércio e indústria permane-

As competições começaram sábado

Alfredo Chiarello - 481, Nelson
Martins - 479, e João Wsoki
com 496 pontos; 20. lugar -

Côncórdia com - 1.913 pontos,
ganhos por: Francisco Dalla Cos
ta - 528, Darci Sette - 439,
Clernentino Ramtazzo _; 475, e

Zumbire' Paludo com 471 pon
tos; 30. lugar: Joaçaba com o to
tal de 1.319'pontos conseguidos
por: Alvadir Di Domenico -

387, João Mendonça - 502, e

Adelsfrid Kratochzil com 430
pontos obtidos.

Tiro ao prato - lo. lugar Ca
çador com 125 pratos e em se'

gundo Chapecó com 120 pratos.
Tiro ao pombo - lo: lugar

Chapecó com 12/15, e em 20.
Caçador com 9/15 (isto é, dos
15, pombos acertaram nove). vo
leibol masculino e feminino, te
nis 'masculino, tenis de mesa
masculino e

Disputado pelas e9':1ipes dos
mUTIlClplOS 'que participam dos
Jogos Regionais da Região Oes
te, apresentaram os seguintes re
sultados: lo.) Chapecô, com

Desfile de abertura, no estádio Indio Condá

Só O frio está atrapalhando os

J,ogos Regi�nais de Chapecó

Resultados das ,Competições

3719 pontos, 20.) Xanxerê, com
3591 pontos, 30.) Videira, com
3491 pontos e 40.) Concórdia,
com 3487 pontos, classificando
-se as três' primeiras equipes.
MODALIDADES

Até o final dos Jogos Regio
nais ainda serão classificados re

presentantes para as seguintes
modalidades, que ainda estão
sendo disputadas, ou a disputar:
Basquete, bocha, handebol
masco e fern., ciclismo, futebol
de salão, voleibol masculino e

feminino, tênis masculino, tênis
de mesa masco 'e feminino, e xa

drez.
PROTESTOS

Apesar da chuva e o frio as

disputas têm ocorrido dentro do

esquema programado. Nenhum
protesto até o momento foi
apresentado. O público no dia
,de ontem não era grande, pois
somente os escolares estão de

folga. Apenas a falta d'água em

algumas escolas, onde estão alo
jados os atletas, tem atrapa
lhado. m

\

! LAJE PRÉ - MOLDADA 1ilPUIA

��MENTOS
REG, CREA, N," 5,175· 10,� Regi�o
VENDAS: Rua Emílio Blurn. '27 - Plortanópotts - se

Cr$

Chapecó (Sucursal) - Come

çaram na sexta-feira à noite os

Jogos Regionais de Santa Catari
na - Região Oeste, com sede em

Chapecó, reunindo doze municí
pios e com l,.154 atletas inseri
tos. A abertura se deu na noite
gelada de sexta-feira, com a tem

peratura em terno de zero, grau,
com a realização do Congresso
Solene de abertura, no' Clube
Recreativo Chapecoense e com a

presença do Governador Anto
nio Carlos, do Secretário Salo
mão Ribas, da Educação, João
Vai vi te Paganella, do Oeste,
além de outras autoridades, de
putados, e do pessoal do DED e

CRD.
A falta de energia elétrica e o

aguardo de quase duas horas pa
ra que o senhor Governador pu
desse se fazer -presente ao local,
fez com que o-Congresso só ter-

Campos Novos com 34 pontos:
'

Tênis Feminino.' ,

10. lugar - Xanxerê e em �e
gundo Chapecó. Nesta modali
dade havia somente estes dois
participantes.
Judô:

Peso pena: 10. - João Silva
Filho - Joaçaba, 20. - Mário
Sakamoto - Palmitos, e 30. -

Clóvis Blahar, de Videira.
Peso leve: - lo. Issaú Naka

china - Joaçaba, 20. - Rudimir
Travassos - Videira, 30. - Au
cir Battin - Concórdia.

Peso médio: 10. - Lourival
Santos - Joaçaba, 20. - Idone
Geiole - São Miguel D'Oeste, e-
30. - Melito Smazhiotto - Con-

, eórdia.
Peso meio pesado: 10. - Jor

ge Sebastião - Joaçaba, 20. -

Miguel dos Anjos - Concórdia,
30. - Gelavir Mela - Palmitos.

Peso pesado: 10. - Sérgio
Marafon - Videira, 20. - Valdir
Fachin - São' Miguel D'Oeste, e
30. - Osmar Vilamava, de Con
córdia,

Categoria absoluta: 10: - Is
saú Nakachina - Joaçaba, 20, -

Sérgio Marafon - Videira, 30. -

Id one Giole, de São Miguel
D'Oeste.

Classificação geral por equi
pes: 10. - Joaçaba 100,5 pon
tos, 20. - Videira 48, 30. - S.
Miguel D'Oeste com 37,5, 40. -

palmitos 37, 50. - 'Concórdia
34,5, 60. - Campos Novos com
7,5 pontos ganhos.
Tiro de Revólver.

,

10. lugar: Caçador, com um

tõtal de 1.945 pontos, obtidos
por: Ardelino Grando - 489,

...Chapecó - Os Primeiros Jogos
Regionais da Região Oeste, com
petíção que apontará os classifi
cados com direito a participação
nos Jogos Abertos de Santa Ca
tarina, vem sendo disputado no

municjpio de Chapecó desde o

último dia nove, devendo pro-
.Iongar-se até o próximo sábado,
dia 17.
CLASSIFICADOS

Algumas das modalidades dis
putadas já apresentam os classi
ficados. Atletismo Masculino:
salto em extensão - índice
mínimo exigido de 6m 10cm:
lo. colocado - Edemar Oliveira
Pinto - Joaçaba, com 6m87cm;
20. - Gilmar Zimpel - Chape
M, 6m26cm; 30. - Wilson Zim
pel - Chapecó, 6m14cm; salto
triplo - índice exigido
l2m70cm: 10. - Edemar Olivei
'ra Pinto - Joaçaba, 13m3lcm
(único que atingiu o índice); sal
to com vara - índice: 3m: 10. -

Sergio Serrer - Chapecó, com

3mlOcm; 20. - Reni Marconat
to - Concórdia, 3m05cm; ar

remêsso de pêso - índioe: 11m.
10. - Elenor Kuntz, de Chape
có, l2m77cm; 20. - Jânio Prumo
- Chapecó, llm34crri; arremês-
50 disco - índice: 35m. 10. -

Adolar Borsatti - Concórdia,
38m82cm; arremêsso de dardo
- índice: 46m. 10. lugar - Clau
dir Ganza - Concórdia,
46m30cm e 20. - Juvenil da Sil
va - Joaçaba, 46m20cm; deca
tlo: Elenor Kuntz - Chapecô,
com 4.528 pontos.

Na contagem geral, por equi
pe, em atletismo masculino, ob
tiveram a seguinte classificação:
'lo. lugar -"'Concórdia com 209
pontos, 20. - Chapecó com

158, 30. - Joaçaba com 64, 40.
- Caçador com 58, 50. - Cam
pos Novos com 45, 60. - São
Miguel D'Oeste com 11, 70. -

Xanxerê com 7, e em 80. lugar
- Maravilha com apenas quatro
pontos conseguidos.

No Atletismo Feminino ape
nas uma atleta obteve os índices
exigidos. Trata-se de Zenita Ra
mos, de Chapecô, uma revelação

'

destes Jogos Regionais. No arre

mêsso de pêso, o índice exigido
mínimo era de 9m lOcm, e Zeni
ta conseguiu 9m28cm; em salto
em altura, pulou lmS5cm, sen

do que o índice exi�do era de
lm45cm; e no arremesso de dar
do obteve 33m06cm, quando o

índice pedia o mínimo de 30
metros.

A classificação geral por pon
tos e por equipe, em atletismo
feminino ficou assim: 10. -

Chapecô com 131 pontos, 20. -

Caçador com 108, e 30. l�gar

Caixa Econôm,ca Federal

Loteria ·Esportivo
Resultado provisório do' Concurso Teste no. 294, apurado em

12.07,76. Total líquido a ratear Cr$ 30.145.931,80 - 20
apostas ganhadoras com 13 pontos cabendo a cada uma Cr$
1.507.296,59.

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Minas Gerais .. ,

'

2
Pará : 1
Rio Grande do Sul 1
-Rio de Janeiro

,

'

'

Ó
São Paulo , ' .. 11

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
ele Proqnósticos Esportivos, haverá um prazo ,de 10 dias, con
tados a partir desta data, para reclamações, as quais deverão
ser apresentadas à rua Fulvio Aducci, 1221, até o, dia
22.07,76.

Não serão.aceitas reclamações por via postal.

Caixa Econômica Federal,

Loteria Esportivo
Teste no. 292 ( Retificação ele resultado)

Na forma do que determina o artigo 16, da Norma Geral
dos ,Co.ncursos de Prognósticos 't:sportivos, a Caixa Econômi
ca- Federal comunica que na relação de ganhadores do Teste
no. 292, publ icado no dia 30.06.76, foram incluidos os se
guintes ganhadores cujas reclamações foram julgadas proce
dentes pela Comissão de Julgamento de Reclamações:
SÃO PAULO RIO DE JAI'JEIRO
Cod. Rev. No. Cartão Cad. Rev. No. Cartão
21-10365 60131 19-10553 41426

Com estas inclusões o 'rateio para cada aposta vencedora
passou a ser de Cr$ 26.456,20 (vinte e seis mil, quatroceritos
e cinquenta e seis cruzeiros evinte centavos) em vez de Cr$
26.505,29 (vinte e seis mil, quinhentos e cinco cruzeiros e

vinte e nove centavos),
,O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia

13.07.76, na rua Fulvio Aducci, 1221.
Os prêmios prescrevem em 90 dias 3 contar do dia

, 13.07.76. '
,

OBSERVAÇÃO: Não haverá pagamento de prêmios em dias
destinados a prestação de contas dos revendedores,

f\J1INISTÉRIO Dt\ �.1ARII\IHA
DIRETORIA OE ENSINO

DA I\IIARII\IHA
ESCOLA DE A_ M.

DE SANTA CATARII\IA
EDITAL DE COI'!CURSO

,

Será realizada, a partir de 08,00 horas nesta Escola;
no próximo dia 29 do corrente mês, prova escrita
para admissão de um PEDAGOGO, na condicão de
contratado pela CLT. Haverá entrevista e prova de
títulos, em sequência.
Maiores informações no Departamento Escolar da

EAM/SC.
ODILON DASILVA FILHO

Capitão-de- Fragata,
Comandante

Quantas oportunidadas
você já perdeu na "ida?

Estamos 'lhe oferecendo mais uma

Não te recrimines
amanhã por ter perdido esta também

Venha saber desta.oportunidade
no seguinte endereço:

Rua Tenente Silveira no. 93
ed. Brigadeiro Fagundes 2a. sobreloja,

a partir de amanhã ng horário comercial.

- - Cr$
,
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Como o campeonato es

tadual parou ( e as fofocas
também), passemos a

"Joinville no Brasileiro",
assunto do momento em

todo o canto. Em julga
mento, a partir de hoje,
dez argumentos joinvi
lenses em favor, é claro,
do Joinville Esporte
Clube no Nacional:

1- O Joinville é líder do
campeonato
2- Tem as maiores arre

cadações
3- Infra-estrutura de ae

roportos, com opção do
Afonso Pena.ide Curitiba,
a pouco mais de 100 qui
lômetros de Joinville, de
acordo, portanto, com exi
gências da CBD.
4- Interiorização do

campeonato brasileiro,
meta do Ministério de
Educação.
5- Infra-estruturade ho

téis
6- Condições de trans

formar os estádios de Ca
xias e América,
deixando-os de acordo
com as necessidades bási
cas que a CBD exige, num
prazo máximo de 30 dias.
7- Diversos clubes do

-interior 'colocaram seus

plantéis à disposição do
Joinville.
8- É um clube novo com

sangue novo que apaixona
toda a população do norte
catarinense.

9- Joinville é pólo da
micro-região norte, que
num raio de 70 quilôme
tros congrega um milhão'
de habitantes.

10- É o maior fenômeno
de paixão futebolística em

Santa Catarina nos últi
mos dez anos.

* * *

Certamente Figueirense
e Avaí têm argumentos for
tes e contrários a todos
estes cez acima apresen-.
teaos. Mas nenhum deles é
mais forte do que a utiliza

ção do bom senso e aí tudo
vai depender da Federa

ção Catarinense de Fute
bol, mais exatamente de
seu presidente, Como até
agora ele fez questão de
não divulgar o que todo
mundo já deveria saber ofi
cia/mente, qualquer oeci
são sobre o assunto não
será surpresa. Nem mesmo

se ela contrariar o bom
senso,

* * *

Logo após a chegada de
Veiguinha no Avaí, o pon
teiro João Carlos fez esta

afirmativa no vestiário:
"mais um que vem para
bater palmas para mim".

* * *

"Vamos jogar bola na

éree que o Romualdo vai
dar outro pênalti, não é a

toa que ele conhecido
como juiz coluna do meio".
Poucq depois dessa frase
de' ato Glória, Romualdo
Arpi Filho apitava um pê
nalti inexistente em Enéas
" a Portuguesa empatavB:,
com o São Paulo: 2 a, 2,
Jornal da Tarde, Edição de
ontem,

* i* *

Horácio . Gutierrez as

sumiu ontem oficialmente
as funções de supervisor
do Avaí. Sua primeira
frase foi estai "Quando a

gente compra uma casa, a

primeira providência é
limpá-la". Em seguida, in
tensa movimentação de
Duda e Kidoka, dois fun
cionários do Avai, muni
dos de aspirador e encera
deira.

* * *

Ademir, já liberado para
treinamentos, chegou
ontem no vestiário di
zendo: "Chegou a fera de
Áureo",

*, * *-

O Joinville não quer
parar com o campeonato e

por isso está tentando um

amistoso para amanhã à
noite contra uma equípe

:

de Curitiba.
* * *

Fernando Viegas,' pelo
Figueirense, e José Matu
salém ComeI/i, Avaí, estão
tratando de campeonato
bteeileiro É hora de união
entre osdois clubes da ca

pital.

,--CAMPEONATOBRASllEIRO----------'----------------

Rio - A CBD confirmou ontem à tarde

que a lista oficial dos clubes que partici
parão do próximo Campeonato Nacio

nal só será divulgada nó dia 19 deste

mês, desmentindo assim que a Põnte

Preta ou qualquer outro clube tenha sua

presença assegurada, em detrimento de

qualquer outra equipe.
.

Segundo o professor Almir de AI"

meida, supervisor da CBD, tudo o que há

atéagora é o pedido oficial do clube de

Campinas, através de seu novo presi
dente, Lauro' Morais Filho, que também

é o presidente da Arena regional.
A CBD estuda todos os casos de pedi

dos mas não confirma nada, Amanhã

haverá uma reunião de diretoria em que
os pedidos de participação serão mais

uma vez analisados. Mas até o dia 19

nada será divulgado - afirmou ainda

Mozart Di Giorgio, outro dirigente da en

tidade.

CBD há mais de um mês. Diante disso o

que temos que fazer é aguardar para que
estes comentáríos acabem, pois são

sem fundamento."
- Na mesma oportunidade André Ri

cher afirmou que ano que vem um clube

do interior estará no campeonato, desde

que tenha as condições exigidas pela
CBD.

Tendo em vista que seu clube está na

lista dos relacionados para o brasileiro,
Fernando Viegas enviou à CBD um rela
tório contando dados da campanha do

Figueirense para relembrar o bom de

sernpenho da equipe catarinense e da

média de renda que apresentou durante

a temporada passada.
- A nossa posição está tomada e

acredito tranquilamente na nossa inclu

são. Quem tem um estádio em condi

ções? Quem tem um plantel com expe
riência? Além disso a nossa participa
ção ano passado demonstrou que temos

condições. Tanto pela boa campanha
que fizemos como pelo índice de arre

cadações que alcançamos.

"

Horácio Gutierrez comandava uma lim-

peza no vestiário e demais dependên
cias do Adolfo Konder utilizadas pelo
plantel e os reservas trabalhavam com

Dacica p§lra depois fazerem um treino

rápido com os juvenís. Ademir partici
pou desse está completamente liberado

pelo rnédicolvlárcio Costa, responsável
pela operação da mão do ponteiro.
Ele e Picólé, que veio em definitivo e

ontem fe z física separado dos restantes,
serão as atrações do coletivo de
de hoje. Nenhum dos dois, porém,""'
cipará do amistoso caso esse venha a

ser confirmado, segundo determinou

Áureo. Renato também volta aos trei-
,

I '

nos com bola hoje mas deve ser pou-

pado por recomendação do acadêmico
Libório Soneine, que está tratando de

Roberto, com pancada na coxa direita,
João Carlos, ainda gripado, e Henrique,
que vai fazer uma radiografia da mandí

bula, local afetado com urna pancada
sofrida durante o amistoso,

derem certo e o Avaí aceitar.

TREINAMENTOS

Visando .os compromissos que pode
rão ser assumidos pela equipe e ao

t

rnesrno tempo, manter as condiçóss fí

sicas.Bérqio Lopes movimentou o plan
tei durante uma hora na tarde de ontem.
Iberê Ros� comandou os trabalhos tísi-

Salum está

cauteloso,
acreditando

no bom senso
Apesar de todas' as no

tícias sobre campeonato
brasileiro (verdaderias ou

não) estarem preocu
pando muito a dirigentes
de Figueirense .e : Avaí,
João Salum não quer
fazer muitos COmentá
rios sobre o assunto, pre
ferindo dizer que '.'0 bom
senso nesta hora deve
prevalecer". Salum nega
até que seu clube tenha'
tomado posição:
-O Ava! está tranquilo,

esperando que o bom
senso da Federação se

sobreponha a tudo que se

propala em termos de
campeonato nacional. Eu
acredito que a CBD, afinal
de contas quem manda
em tudo isso, vai se lem
brar que existe uma reso

lução determinando que
o campeão deste ano irá
'ao brasileiro,

Além do mais João
Salum entende' que o

Avaí, como campeão de

segunda-feira, os mesmos 1975, e se não valer a de
técnicos voltarão à cidade, cisão de que o campeão
com.o orçamento pronto e o deste ano é quem garanti
projeto concluído. Disse que' ria irigresso tem plenas
em 40 dias esse trabalho de condições de lutar pela
ampliação poderá estar pronto sua vaga:
e tem todo o apoio do empre- -Lembro isso e tam

sariado local e dos 400 sócios bém o detalhe de que não
contribuintes atualmente, se pode brincar com um

apenas do Joinville. clube de tradição como o

Mas voltou a ressaltar:' "Va- nosso. O Avaí completa 53

anos agora e isso deve
significar alguma coisa
em termos de futebol ca
tarinense, Mas no fundo
mesmo acho que existe é
muita especualção em

torno do assunto, Figuei
rense e Avaí é que estão
no brasileiro.
'Outro detalhes citado

por João Sal um,a posiçáo
assumida pela Joinville
na reunião realizada em

Blumenau há pouco mais
de um mês atrás:

- Naquele dia o presi
dente do Joinville disse

que seu clube não tinha

condições este ano de

participar do brasileiro. E
até indicou Figueirense e

Avaí como representantes
de Santa Catarina.

Valdomiro Schuetzler espera divulgação da CSD mas já faz planos para o clube

Uma malharia de Joinville já distribuiu
camisetas para vender, com

inscrições de JEC no brasileiro. E seus

dirigentes já têm planos

CBD vai divulgar a lista
\

des participantes'dia 19

, "Rieher iá disse

que entrem Avai
e Figueira"(Viegas)

, Os boatos que correm em Florianópo
lis sobre a inclusão do Joinville para

ocupar uma das vagas destinadas a

, Santa Catarina no brasileiro, sendo que

a outra será disputada entre Figueirense
e Aval numa melhor de três partidas,
causou surpresa ao presidente do Oon-

.selho Deliberativo do Figueirense, Fer
nando Viegas. "Não existem, causas
para preocupações, Estamos tranquilos
e aguardamos quarta-feira para saber

quais os' dois clubes, pois tudo leva a

crer que uma das vagas será nossa."

A tranquilidade do'clube em participar
dobrasileiro, segundo Fernando Viegas,
está ligada ao fato do contato que teve

na última terça-feira com André Richer

no Rio de Janeiro. "Na viagem que fiz ao

Rio, entrei em contato com o procurador
"'.

da República, Vonei Colaçode Oliveira e

juntos com o advogado do CND (Con
selho Nacional de Desportos) Dr. Weks

ler. Falamos com And ré Richer que afir

mou serem Figueirense e Avaí -os dois

representantes do Estado para este ano.

E que esta decisão estava tôma:da pela
"

Áureo quer um amistoso para amanhã

à noite, a fim de conti nuar com o time em

arma, embora ainda não exista um ad

versário acertado. Ontem o supervisor
Gutierrez - que não chegou a ser apre
sentado oficialmente aos jogadores,
pelo não comparecimento de qualquer
dirigente do Avaí ao Adolfo Konder -

procu rou acertar a partida contra o Mar

cílio Dias, mas nenhumaresposfa defin!
tiva foi dada pela diretoria do clube de

Itajaí. Áureo sugeriu o Palmeiras e Gu

tierrez logo lembrou que esse tinha uma

partida revanche contra o Internacional,
ficando uma solução para ser achada

hoje. De definitivo ficou apenas a quan
tia que o Avaí quer por uma partirda fora
de Florianópolis: dez mil cruzeiros livres
de despesas ou cinquenta por cento da

rendá se ela for superior a quantia capaz
de dar os dez mi I e as despesas da via

gem.
Ontem, enquanto os que participaram

do amistoso faziam a revisão médica,

Orlando Scarpelli no domingo. Como

nenhuma das duas equipes deu res�

posta imediata, o resultado dasconver

sações ficará para hoje, quando Luis

Carlos Bezerra irá telefonar às duas dire

torias. Caso uma não aceite o Vice

Presidente de Futebol crê na pcssibili-

-Joinville já tem

planos a té para
.arrumar estádio

Lages (Sucursal) - Wan
deir era o goleiro escalado

para o jogo de domingo em

Lages contra o Internacio
nal. Era mas não jogou. E
nem ficou no banco: obri
gando a Jorge Ferreira a

colocar Caxias em campo,
sem estar preparado psico
logicamente. A derrota do

Palmeiras, não chegou a se

constituir em surpresa e

sim na urgência da convo

cação de.departamento de
futebol para analisar o pro
blema criado devido o

'comportamento, do go
leiro.Acontece que' antes
do jogo, num restaurante
da cidade, Wandeir se ex

cedeu nos aperitivos e acu
sou os diretores do Palmei
ras de obrigarem os joga
dores a atuarem dopados.
As declarações em público
do goleiro irritaram os d iri�
gentes presentes e o chefe
da delegação obrigou-o a

entrar no ônibus de retorno
a Blurnenau. Mas não con

seguiu, Wandeir se negou a

embarcar no ônibus e

pegou um táxi, totalmente nas Cr$ 9.563,00, fez ape
embriagado. Antes de en- nas revisão médica. na

trar no carro, o goleiro tarde de ontem. Hoje pela
afirmou que não iria reto r- manhã haverá exercícios
nar a Blumenau e sim pro- físicos e à tarde o coletivo
curar uma boate para dan-

.

que servirá de apronto para
çar e se divertir. o amistoso de amanhã à

O problema foi levado-a noite, co ntra o mesmo

conhecimento da diretoria Palmeiras, desta vem' em

que deverá se reunir esta Blumenau com Antônio
noite possivelmente e o Rogério Osório no apito,
contrato do jogador, titular' auxiiiado nas bandeiras

absoluto, deverá ser res- por Ulisses Xavier e Silvio

cindido. Lemos Vieira. Não existe
O Internacional, que problema de contusão na durante o dia de hoje o jogo revanche com o Carlos Re-

teve um prejuízo de Cr$ 3 equipe cofriter.que deverá naux na cidade de Brusque. Um contato telefônico entre
mil cruzeiros no amistoso, ser a mesma da vitória de

Nilo Debrassi e Nery Paulo de Souza poderá definir a

já que a cota do time de domingo por 2 a 1. A dele�
Blumenau era de Cr$ 12 mil gação viaja amanhã às E partida para amanhã à noite no Estádio Augusto' B�uer.
e a' arrecadação foi de ape- horas em ônibus especial. Outro clube que está nos planos da diretoria para

realizar um amistoso é o Juventus (RS), que na primeira
tentativa não concordou. Natanael Ferreira esteve do

mingo em Itajaí, mantendo contatos com Nery Paulo de

Souza mas o treinador do Juventus não aceitou a cota do

Marcílio para jogar em Rio do Sul.

TREINOS

Joinville - A excessiva exis

tência de fofocas e desmenti

dos de várias partes e a ausên

cia de qualquer confirmação
oficial, tornam a maioria dos

desportistas sem opinião al

guma, como demonstraram
ontem os diretores do Join

ville.

.

Uma emissora de rád\io local
anunciou ontem à tarde, em

forma de noticiário normal,
que o deputado João Cal in,
representante do município na

Câmara Federal, prometeu dar

todo seu apoio ao Joinville
, 'para eritrar no Campeonato
Nacional. Esse telegrama, pos
teriormente chegou as reda

ções de jornais e sucursais.
O presidente do Joinville,

Valdomiro Schuetzeler disse

no final da tarde de ontem que
"todas essas informações que
estão sendo transmitidas ca

recem muito de qualquer ver
dade, porque o clube que di

rige e ele, não'receberam nada
de. oficial, tanto da CSD como

CND; ou Federação Catari

nense de· Futebol". Acrescen

tou que até hoje "nós só mani

festamos a vontade de partici
par de uma competição dessas

e acreditamos que se entrar

mos isto reflete um reconhe
cimento geral das autoridades
esportivas nacionais pelo tra

balho que se faz em Joinville

em termos de futebol. Acredito

dUé o primeiro lugar na fase de
classificação, numa posição
distante q'o segundo colocado

e a estabilidade financeira, ga
rantem nossa participação se

formos convidados, não impor
tando que critérios serão ado

tados nessa seleção de clu

bes",

mos esperar a CBO para po-r
dermos falar algo de objetivo".

No final da entrevista, Val

domiro manifestou-se radi-

'Um incidente em Lages pode afastar Wandeir dá Palmeiras

Marcílio Dias

àcerta 'revanche

com Carlos ,Renau�
Itajaí (Sucursal) - O Marcílio Dias deverá acertar

Ontem foi folga para todo o plantel. Hoje pela
manhã estámarcada a reapresentação, quando o profes
sor Eládio Cardoso comandará trabalhos físicos. A tard,e

Sombra irá realizar um treino tático.

r---------------------------------------------------\�---------------------------------------------- ---- � ��

�·-������·�·ru��������Uma acusação
, grave
Aureo pediu de Wandeir,

um amistoso para ,goleiro
amanhã no interior do Palmeiras

FIGUEIRENSE

Seus dirigentes
querem programar um

.

clássico para domingo
Empenhada' em acertar amistosos, ambas estão sem jogar e é do interesse

tendo em vista a paralisação ,da carn- de todos os clubes efetuar partidas para

peoanto, a Vice-Presidência de Futrebol conseguir arrecadações.
do Figueirense, manteve na tarde de Outra hipótese que está nos planos da
ontem cantatas com o Joinville t� o diretoria do Figueirense será realizar,

Juventus (RS) paraacertarem dois jogos, caso haja acerto, um clássico contra o

com um dos dois clubes. Amanhã no Avaí, no 'domingo.lsSo se acontecerá se

estádio do clube do interior e a outra no os contatos com Joinville eJuventus não

dade de serem realizados osjogos, pois, cos e hoje haverá coletivo às 15 horas. fu

OTICA GUANABARA
Rua: Deodoro, 15.

IOFERECE:

10 pagamentos em Relbgim
6 pagamentos em Óculos
6 pagame ntos em AI ianças
6 pagamentos em Anéis de Brilhante

Contudo, os dlrioentes do
Joinvtlle fazem projeções
com vistas a esta possibili
dade. Valdomiro qarantiu aue

,e houve qualquer informação e

se a CBO exigir condições para
tanto, como uma boa praça de

esportes,' o Joinville terá con

dições de ampliar as arqui
bancadas do estádio Olímpico
para 20 ou 25 mi I espectadores
sentados. No último sábado,
uma equipe de técnicos de
uma firma especializada no

ramo de construções metáli

cas, esteve ria cidade e no es

tádio Olímpico, Valdomiro
adiantou que na próxima

calmente contra a uma possí
vel "virada de mesa" do cam

peonato, "Sou contra porque
acho que chegou a �ora de

acabar com todo o tumulto

que sempre tornou conta do

campeonato quando as coisas

não dão certo para esse ou

aquele clube. Para o bem do

futebol de Santa Catarina e

para que tenhamos uma me

lhor imagem, que fiquem os

três classificados e de cada

chave e acabou-se".
Disse que se precisar una

nimidade para a "virada de

mesa", o Joinville será exce

ção, isto é, não aprovará de

cisão dos demais clubes,
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Engenheiro cerca com arame
f

7 km de praia e proibe ,a

�ntrada de mil pescadores
João Manoel Jacobs. Mas

seu desespero vai mais

longe quando o frio e a

chuvá impedem gue as

barcaças ou canoas de

madeira se afastem duas
milhas da costa: "quando
isso acontecia, a gente pe

gava o marisco na praia e

vendia na praça e depois
vieram os cachorros e os

guardas e nós ficamos-sem
mais nada daquilo, que não

pode ser propriedade de

ninguém a não ser do go
verno, Mas de vez em

quando eles relaxam um

pouco no policiamento e

nós tentamos apanhar
algum marisco nos cost

ões, mas, ,,_parece que até
isso acabô) e o pessoal

. "

todo tá indô para o que
nunca esperava passar na

vida: fome",

Sua esposa, Lore Marie

Hoess tem outras informa

çóes.. "depois que tudo

ficou trancado pelas cercas
e pelo policiamento; "meu
marido e todos os pescado
res, se querem viver, tem

que descer os costões,
uti lizando-se de cordas,
como 'alpinistas para

chegar à praia, com decli

ves de até 40 metros da es

trada para a água, .Corno o

marisco é pesado para

transportá-lo da praia até à

estrada, os' homens fazem
,

fogueiras para descascar o

crustáceo, fator que o torna

•
bem mais leve para o trans

Essa marcação de pro- porte, E eles viram os pes

priedàde fechou dois aces- cadores e soltaram os ca

sos à praia, que os' pesca- chorros. Para nós não

dores usavam há 100 anos, , ªd ianta mais arriscar nem a

quando então a área: to- vida para sobreviver e ficar

talmente desabitada, cons- morando no lugar a que
tituia refúgio ideal para os nos pertencern a mais de 70

Joinville (Sucursal) -

"Sejam bem vindos à Praia

Vermelha, Proibido invadir

os_errenos",' Esta é uma

entre a dezena de placas de
advêrt�ncia de, "entrada

p�oibida", colocadas em

vários pontos deste balneá
rio situado a 90 quilôme
tros de Florianópolis, onde
est.á sendo vetada a en

tr'ada de qualquer pessoa

desconhecida, principa
lmente turistas e cu riosos.

com sete quilômetros de
''extensão, toda a área, in

cluindo os terrenos de Ma

,rinha, foi adquirida pelo
engenheiro florestal pau
lista Vandir Weitnle, que

mandou cercá-Ia total

mente e organizou um apa

ratá policial para protegê
Ia dos intrusos, que são ou

�ram os mil pescadores re-
'

sidentes na praia e nas

proximidades, A defesa dá

da extensão de terra e da

pr.aia compreende uma

cerca de arame farpado de

quatro fios -de altura com

quatro quilômetros de ex

tensão, instalada por traba

lhadores contratados em

outras locai idades, A cerca

contorna toda a proprie
dade, desde a primei ra "en
trada proibida", no, ex
tremo norte, segue pela
margem direita da estrada,
no sentido sul e atinge até a

parte intermediária, onde

ainda reside um pescador e
sua família,

escravos, que passaram a anos, Uma menina de doze
, se dedicar à pescª,g,r1e.sanal. <!nQs foi atacada pelos ca

O fechamento dos dois chorros na 'praia e recebeu

acessos e a proibição
ultrapassá-los (medida im

posta até a seus ex

proprietários) é controlada
por pessoal especialmente
contratado, entre eles um

guarda-notu rno (que faz a

viqilância com dois cães

pastores e o "capataz" Alírio
Pinto, proprietário de uma

peti$queira no município
de Penha, distante quatro
quilômetros do distrito de

Armação, ao qual pertence
a PraiaVermelha,
"A arbitrariedade desse

homem está matando a

, gente que não sabe mais o

que fazer para viver, se não
for apanhar o peixe em alto

rlJar", critica o pescador
I

vários ferimentos na perna
direita".
Até urna passagem in

termediária foi fechada de

pois que um diretor da em

presa artex, de Blumenau e

cunhado do pescador, de
cidiu constuir um acesso

de cimento de 50 metros,
do cume do costão, em ter

reno pertencente ao pes
cador.

OS PROBLEMAS
O engenheiro paulista

comprou 90 porcento das

"nesgas" dos 20 morado

res ali residentes, A maioria

dos terrenos ti nha 150 me

tros de frente por mil de

fundos. A cada um foram

pagos Cr$ 30 mil. "A gente

-, CASA ALUGA-SE
JARDiM SA�TA MÓNICA - 3 QUARTOS, L1VING, SA:

LA DE JANTAR, COPA-COZINHA, SANHEI RO SOCIAL E

PRIVATIVO, GARAGEM, DEPENDé:NCIA DE EMPREGA
DA. TODA FORRADA, CAMA E ARMÁRIO EMBUTIDO
QUARTO DE CASAL. COZINHA SEMIMONTADA. ALU
GUEL SOMENTE ATÉ 30/11/76 para casal sem filhos pe
quenos.

PREÇO Cr$ 3.500,06 MENSAIS.
TRATAR - REGIS IMÓVEIS - RUA FELIPE SCHMIDT,
27' SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 ou FONE 22·3537 -

EDF. DIAS VELHO - CRECI 58.

MISSA DE 7� DIA l
Os familiares de ERNAI\II DUl\RTE FA

RIA, consternad'Js com o seu falecim,:mto,
oonvidam pare:ltes e amigos para a Missa de
10. Dia a realizar-se dia 14 de julho, às 18,30
.horas, �a Capela do Asilo dos Velhos.

Siíi ' I

"

�IW Ministério das Comunicações
.

\

TELESC telecomunicaçoes de santa catarinq s a

Sijbsidiária da Telebrás •

sempre viveu aqui." com
pouco dinheiro e viu ele

"oferecer e jogar dinheiro

nas mãos da gente ... e nós

vendemos sem fazer muita

cerimônia" disse o pesca
dor João Ardinaque que

agora não faz mais nada.

Tais coações' arbitraria
mente impostas a reservas

do poder público e sobre a

população estão criando

vários problemas, entre

eles, a mudança radical dos
meios de vida dos residen

tes e dos habituais pás
seios de turistas q�e bus

cavam o local porserba�
tante tranquilo e estar

longe dos incômodos da

especulação imobiliária.

Uma área defronte à praia,
onde ficavam estacionados
100 veículos e eram cons

,truídas barracas dos 400

turistas que ali se instala

vam na temporada de ve

rão, foi totalmente cercada.

Para os habitantes os pro
blemas são muitos e para
sobreviver são obrigados a

efetuar penosos desloca
mentos para praias distan
tes onde enfrentam ';0
mau olhado pela çoncor
rência e invasão desleal".

,Mas os que usam dessa

saída estão desistindo aos

poucos porque as viagens
a remo se tornam cansati-

,

vas e demoradas e os que
utilizam barcos a motor
estão assustados com os

contínos aumentos de

combustível. Parte dos

Em toda faixa de 50 gui-'
lômetros de extensãoque
se .estende desde I,tajaí até
Barra Velha, os preços dos
terrenos tiveram urna valo

rização sem precedentes,
como mostra o corretai'
Olibio Gonçalves, de Piçar
ras: em 1960 se comprava o

melhor dos lotes, de frente

para a praia, por até Cr$
80,00 enern por isso havia
muita qente interessada".
Para a população' resi

dente, a construção de uma.
casa de luxo, logo no inéio
da especulação, em 1961,
iniciou todo o extenso ciclo

das transações, hoje milio
nárias, "Todos viram que
um óleo achou isso lindo

demais, construía uma

casa que deixava o pessoal
de boca aberta só em olhar,
e logo todos foram segu
ranáo suas propriedaáes,
na esperança de que um

dia/isso iria custar rnilh
dos portos, que "conhe-

ões".
cem todaessa barbaridade'

--

-.---_ .. _ ... ..s

O RICO

pescadores. se desclocou Quando começou a

para as praias próximas, comprar as terras, Vandir mas não tazern nada por-

de j I
.,

Weitle iniciou também a que tem 'interesse".
'

on e Insta aram peixarias Uma das deduções: O
ou simplesmente 'vivem .construçáo de uma sun- comandante Capanema
com o pouco dinheiro tuosa residência, no ex- (Elaine, checar quem é
ganho na venda das terras. tremo norte de sua "pro- esse cara, sei que é da ca:
Há 8 casos de tamilias que prtedade'I

�

A .C-ªs.a" ainda -pitania dos-portos de -ltaja;í
para sobreviver mandam em fase, final de censtru- 'OU Flortanópolls) e Vandir
seus filhos, durante a tem- çáo, tem aproximadamente são amigos, porque o pri
porada, pedir esmola aos 200 metros quadrados, de melro visita o segun90
turistas de Penha, Piçarras estilo colonial. "Ele deve constantemente e prorno
e Barra Velha, ter.comprado todos os en- vem festas. Segundo os

Os únicos moradores re- genhos de açúcar da re- moradores, o capataz Alirio
sidentes, o pescador João gião", disse um pescador Pinto é amigo particular do
Manoel Jacobs, a esposa e de Penha, referindo-se as governacJ.or do Estado,
três filhos, dizem que "so- inúmeras peç_as de enge- Konder Reis, que segundo
mos uma pedra no sapato nhos velhos que decoram a se comenta, também sabe

do rico". Residem há 27 parte externa da residên- da situação e' não' toma
anos no local e já recebe- cia. "A casa desse homem providência alguma. O rico

ram, indiretamente, diver-· que ficou milionário da Vandir, filho de pastor ad
sas ameças do engenheiro noite para o dia - diz Lore ventista e desquitado, vive
e seus "ami�os",. Entre Maire Hoess -' é uma' com a segunda mulher e

elas' está a destr�ição de afronta à pobreza do pes- três filhos e os pescadores
uma casa de aluguel, de

'

soai daqui, que passa fome dizem que ele 'é "marica"

propriedade do pescador, "por causa dele". • (travesti ou coisa parecida),
demolida durante à noite AS DESCONFIANÇAS Alguns pescadores des-

quando João e a família es- Os pescadores descon- confiam do prefeito de

tavam ausentes da Praia fiam de muitas pessoas in- Penha, Arão muito amigo
Vermelha, fluentes junto a capitania de Alirio Pinto e de Vandir,

Por causa dessa amizade

"é que não está sendo um

bom prefeito para os q ue vo
taram nele, mas agora a

população está revoltada e

vai votar. na oposição". O
prefeito já tentou tomar al

guma providência, bem
como o delegado, mas ele
resolveram pa�ar com as

medidas e advertências,
não se sabe como".

RE;FLEXOS GERAIS
Com a intensa urbaniza

ção que se verifica em todo

o litoral norte de Santa Ca

tarina, os neqócios de Van

dir Weitle e de outros espe
culadores, visam, natural

mente, a valorização contí
nua de 'áreas que somente

agora são objeto de inte
resse. Como' nas praias de

Penha, Armação, Piçarras.e
,

Barra Velha os preços subi
ram astronomicamente, os
interessados menos afor

tunados' buscam praias
afastadas e onde está Van

dir é uma delas.

Náodernorou muito que

começou o adensamento

dos mangues próximos as

praias e a construção dos

primeiros, prédios de cinco

ou seis pavimentos, vendi
dos por e-s-se mil em 'r964.

Hoje custam d'é 6($ 280 a

500 mil tom no máximo

seis compartimentos:
O avanço proqressívc

das construções foi afas
tando gradativamente os

pescadores, suas canoas,

redes e casas das praias. O
servente da prefeitura de

Penha, Francisco Hilde

fonso da Silva era um deles,
como milhares de outros

das praias de Armação, Pi
çarras, Itajubá, Palmeira,
Grant, Barra Velha e São

Francisco do Sul.

Mesmo com a crescente

valorizaç,ão, ,as praias dis
tantes são pouco' habita

das, frequentadas e de. ter

renos e preço reduzido. A

praia de Armação, distante

TERRENO !TAGUAÇU - Cr$ 177.100,00
Terreno cem 23 metros de frente para ó asfalto

por 14 metros de fundos a 12 in da praia de Itaguaçu
pr6ximo a ABB. Negbci.o de ocasiã.o por
Cr$ 177.100,00
Tratar na rua Felipe Schmidt, Z1 Edf. Dias Velho,
sobreloja - salas 15/16/17 - fone 22-3537 - Regis
Imóveis - CRECI 58.

a ADlNCO . SIA.
I

Necessita para admissão imediata de:

TÉCNICO EM EDIFICAÇAO
com experiência mínima de 1 ano.

, Os interessados deverão enviar "curriculum vitae"

completo co� pretensão salarial para cl;lixa postal,
927, ou dirigir-se pessoalmente à rua Jerônimo

Coelho, yp - Joinville - SC.

�"�l ��E���'�;�iN_D�
R tm ' ImoBlUÁRlA CltECl- 512

C·1O - Casa de alvenaria, situada na BEIRA MAR SUL (Saco
dos Limões), contendo 3 quartos, sala, cozinha, banheiro,
garage. Preço: Cr$ 250.000,00.
C-l" - Casa de al,venaria situada à rua Professor Bento Agui
do Vieira, na TRINDADE, contendo 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro. Preço: Cr$ 160.000,00.
C·12 - Casa mista, situada em BARREIROS, após o Trevo,
contendo 2 quàrtos, sala, bahheim social, cozinha, garagem,
entrada em mármore, armários embutidos. Preçó: Cr$
180.000,00 cem financiamento.
A-lO - Apto situado no ED. ANTARES, de frente, contendo
3 quartos e demais dependências. Ótimo preço. ,

T-l0 - Terreno situado na TRINDADE, rua Cônego Bernaf"

des Medjndo 12 metros de frente por 28 metros de fundos.

'Preço: Cr$,120.000,OO a'combinar.
,

'T -11 - Terreno situado no Jardim Santa Mônica, frente para'
o asfalto, com 360m2.
'T-12 - Terreno situado no Saco dos Limões, rua Coronel
Juan Ganzo Fernandes, medindo 10 metros de frente por 28

:metros de fundos, todo mlil)'ádo. preçb:t:i.:$ io ..óoO,OQ.
.

,

T-13 - Terreno situàdo'em Porto Belo, 500Ífllnros da praia,
"

.local: BOMBAS, com 4.950m2, preço de ocasião.

o l:1stituto Brasil Estad�s Unidos e a Divi
são Cultural da Embaixada Americana farão
realizar, nos dias 28 a 30 do corrente, nas

dependbcias do Curso de Direito da UFSC,
um seminário parij professores de inglês, in
cluindo Metodologia e' Didáti,ca, Literatura
,Americana, Conversação e Aspectos da Cultu
ra Americana, e ainda palestras com filmes e

fitas. Os conferelJcistas serão pro-i'essores ame-'
ricanos, membros �do Escritório de Assuntos
Americanos da Embaixada dos EUA.

Serão atribuidós certificados aps partici
pantes.

O I B E U pede aos professares interessados
que entrem em ooo���W;r;g"en.t.e 9$>m:"sué! "S��
cretaria, à Rua Felipe Scfimldt�<25,S�,'andár,'
fone 22-5669, uma vez que o.nÚmero de vagas
é limitado.

ATENÇAO,-
PROFESSORES DE INGLÊS

FONE: 22-5510' - 22-9092'

20 quilômetros da BR-10,1 e

ligada por estrada de barro
em razoáveis condições
ainda tem lotes de frente
para a praia por Cr$ 30 mil,
financiados em até 3,6 me-

ses. Outros lotes distantes
um ou dois quilômetros da
faixa de marinha cu'stam
entre Cr$12 e Cr$ ,1 ti mil.

'

E como não há nenhum,
hotel 'em Armação ou

, Penha, o fluxo na tempo
radaé de turistas de um dia.
Poucos turistas optam pelo
alojamento com capaci
dade para 50 hóspedes, em
Armação.

PiÇARRAS E BARRA

VELHA

O'tbalneário de Piçarras
tem seis mil, habitantes

TELESC INFORMA

A TELESC .informa os novos números do P(A)BX dos

assinantes abaixo: -

CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - 22-8200

"��NPQdj,P IEStj'!9: Ol: SAN,TA CATARINA S/A
... 22;81)(10 '.' ..

:< -

•

ASSOCIAÇÃO OE POUPANÇA E EMPRESTIMO,
DE SANTA CATARINA - APRESC - 22-8244 .

IBM DO BRASIL LTDA - 22-8844

tamentos custam Cr$ 470
mil em média e não há para
vender. Os aluguéis de

casas variam entre Cr$
2:?0,00 a Cr$ 900,00 diários.
Apesar da especulação

intensa, não se tem verifi

cado atfé agora, nenhuma
I -

dconstruçao em terrenos e

marinha, isto é, dentro do

limite de 33 metros da maré
mais alta (preamar).
,
O paradoxo de toda a es

peculação imobiliária na

costa catarinense, acon

tece em São Francisco do
Sul. Turistas e moradores
.das 10 praias estão colo

càndo centenas de placas
de "vende-se" em suas

propriedades, temendo

desvalorização futura, pra-
, ticamente iminente, A Pe-fixos e chega a, 50 mil no

verão. Isto assusta tanto-tu- trobrás está construindo
, um oleoduto na sua melhorristas como popu fação fixa,
porque não há intra- praia, 'Enseada. A preocu-

estrutura para, atender as pação principal é que, de-

. duas partes. Durante a pois 'de inaugurado o em

temporada de verão, o pra- preendimento (têrminal) da
zer do banho se mistura ao

Petrobrás, estará sujeito o

desprazer da poluição pro- despejo ou derramamento

vocada pelos esgotos sani- .de óleos, componentes

tários que desaquam em, químicos e derivados de

varios pontos da faixa de 6 'petróleo.
quilômetros da praia� O

E os.acessos às praias do

único, hotel 'de classe CO"
'norte do porto de São

meça a receber aqora os
Francisco do Sul já são um

pedidos de reservá, para o
motivo para afastamento
de turistas é especuladores.verão, enquanto que eis

quatro restantes, de se-
Avia tem 10quilômetroseé

gunda e terceira categoria" ,

utilizada 'por caminhões a

atendem pouco .mais de serviço da Petrobrás, Os

500 hóspedes.
terrenos de frente para as

praias mantém o mesmo
O preço dos jmóveis vai'

preço de dois anos atrás:
tornando cada vez mais o

balneário elitlzado se. com-
uma média variável entre

Cr$ 40 a 50 mil.
pararmos os valores atri-

buídos. Um lote. de 15 me-
A Petrobrás não con-

firma e nem desmente que,'

tros de frente por 30 de
depois de inaugurado o

comprimento, está cus-

tando Cr$ 320 'mil. Isto Jaz terminal, haja probabili-
com que as cinco imobi-

dade de poluição,

Iiártas �gan�em demasia
damete bem, .corno de

monstra o corretor Olibio

Gqnçalvez: "Eu já comprei
terrenos por Cr$ 200 mil e

vendi no dia seguinte por
Cr$ 350 mil e esse tipo de

transação é bem comum,

não só entre as irnobiliá

rias, mas entre pessoas fí-
.:, ",

' , ,

, sicas". '0'5.:30 apártame'n'Íos
de um ed'iifíé'ib em constru
ção que estar pronto no

anoquevem foram vendi- à, devolver, o

dos aindá rio ln.íci61,désté CjlSQ a 'Marinha necessite.
I

ano, a� preço de é.�$ 370 Acho bom consultar a de
mil. Seus compradores já 'Ieg'ada (é uma mulher)
estão revendendo por Cr$ Boabaid se não me en-

580 mil à vista. gano) ali na Praça XV,
No Balneário, de Barra onde era uma vez o Banco

Velha, distante 4.0 quilôme- do Brasil. Há uns tempos
tros de Jolnvllle e o maior atrás, os caras que tinham
do norte do Estado, a espe- essés terrenos não estavam

culação ,é bem mais acen- pagando a taxa de ocupa
tuada em relação ao' bal- ção, (não sei se é imposto) e
neário vi,zin'ho. Sua papu- adelegadÇl me falou (eu fiz
laçãoéde13milhabitantes uma matéria no início do
e atinge 90 mil riO$ primei- ano passado) que esses

ros meses do ano. O valor ocupantes estavam sujei
mínimo dos lotes está na tos a pe.rder a ocupação se

média de Cr$ 400 mil, dis- não' pagassem. Checar
tante.s 400 metros' da prâia' isso, porque aqui
de 5 quilômetros. Os apar- tenho condições.

ELAINE

Não consegui colher
exatamente de várias pes-

'

soas, todo o processo que
se deve seguir para conse- ,

guir um terreno de ma

rinha. i;:m síntese, o inte

ressado requere junto a De

legacia do Patrimônio da

União, em Florianópolis,
Ele' p"ag8! urna taxa de ocu

pação (vàriável conforme o

tamanho) ,e se compromete
terreno

não

IMOBILIÁRIA ADBEL LiDA"
LOCAÇÃO E' ADMINISTRAÇÃO, ,

DE IMÓVEIS
AGAR"ANTIADE,SEU IMÔVEL E ALUGUEL

Rua Liberato Bitencourt, 221
Fones: 44�3742 e 44-4864 '- CRECI 291

ESTREITO - FLORIANOPOUS

1 - Resid�ncia dE1 f�o�c�b!!e�t:,�e�m construída, sita à ,I,Rua: Jairo Callado, toda em carpet.
'

2 - BARBADA, excelellte restaurante e fina residência"eom
2 pavimentos; situados em BARRA VELHA.
3 - Casas, apartamentos e terrenÇ>s vários pontos da grande
Florianópolis.

ALUGA-SE
1 - Um ótimo apartamento, com amplas dependências com
estacionamento sita à Rua: Dr. Fulvio Aducci, 413 - Éstrei-
m.

'

2 - Sala especial para comércio, localizada num dos melhores
pontos da ilha, sita à Rua: Saldanha Marinho, esquina com a
'Rua Tiradentes.

•

3 - Uma sala onde atualmel'lte é a JENDIRÓBA medindo

ti
270 m2! situada a Rua: Saldanha Marinho esquina com a
Ruà': João Pinto.

4. - A_P8rt_amentos de fino acabamento, ótimo ponto residen-
'

Clal, sita a Rua: Cei. Pedro Demoro, ao lado .do GINÁSIO
ADERBAL RAMOS DA SILVA. !

5 - Excelente residência localizada em Campinas, toda acarJpetada, contendo 09 (nove) peças.

--------------------------------------�-=-
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Ozualdo fala
sobre cinema
em Lages

Jo;nv;lle.promove no próximo mês

Fest;v�1 Catarinense do, FolcloreComércio realiza

convenção no Sul
Joinville (Sucursal) - O corda e [oqo de amare-' de Joinville; "Silberfluss"

secretario de Cultura, Es- linha. de Joinville e o grupo fol-

É pretensão ainda pro
mover palestras educativas
sob o tema "folclore", i lus

tradas com "slydes", nas

escolas de Joinville; cúrsos
relacionados ao folclore

defendeu-se d�s críticas
dizendo "reconhecer qUe

clórico de fandango "Os realmente muita coisa há
Tangarás" de Joinville. para fazer, mas tambétl)
Estão convidadas também nós promovemos mUitas
as sociedades folclóricas atividades, como instala.
"Boi de Mamão do Butiá", çáo do posto permanente
"Cacumbi" e "Ribeirão da ,de informações turísticas
Ilha", de Florianópolis e os na Prefeitura; instalaçãod�
centres de tradições gaú- equipamentos no camping,
chas de Lages e São Joa- torneios, festas, desfiles e

quimo Toda a promoção publicidade da cidade ern
tem cobertura da Comissão pontos estratég icos do
Catarinense de 'Folclore e centro e rodovias, em
abrangerá cerca de 250,a forma e "out doors".
400 participantes somente No período de 1973 a
de grupos folclóricos. . junho-passado , esta pasta
A princípio, à Prefeitura prornoveus

í

eventos turísti.
de Joinville escolheu a Rua cos, 203 culturais, 147
das Palmeiras, no centrada promoções esportivas e

cidade e onde é proibido o 333 atividades ligadas are.
trânsito de veículos, como lações públicas.
local para realização co 'Declara o titular da pasta,
testival, o quefalta para a cidade em
RELATÓRIO termos turísticos imedia.
A maior parte da entre- tos, é a, construção de um

vista do secretário Eugênio, restaurante típico panorg,
mico e a ampliação do atual
camping, que mesmo con,
siderado um dos melhores
do Brasil pelo Camping
Clube do Brasil, já é pe

queno para receber, \todos

.Lages (Sucu rsal) - Teve

início domingo em Lages, o
10 Festival de Inverno, com porte e Turismo da' Prefei

tura Municipal de Joinville,
Eugênio Junqueira, anun

ciou em entrevista coletiva

que será realizado nos dias

22 e 23 de agosto próximo,
nesta cidade, o II Festival

exposição de pinturas na Criciúma (Sucursal) - Entre os dias 22
Biblioteca Pública Munici-. "e 25 desté mês será realizada emCriciúma

pai e à tarde feira livre de: a 1Qa Convenção Estadual do Comércio

rt t na Praça João' Logista
de .S�nta _Catarina, que contará

a esana o,
com a participaçáo de associados dos

Costa e exposição de pin- Clubes de Diretores Lojistas de quase
tufa e fotografia no Clube todos os municípios do Estado.

,

14 de Junho. Às 21 horas, 'A
: d'

,
"

partir, as 8 horas do dia 22, os con-

foi encenada a peça Bocas' venctonaisestarêo sendo recepcionados
Inúteis. '·e·dotados de suas credenciais no Colégio,

Marista' de Criciúrna, A solenidade deOntem, além de abertura abertura se dará às 20 horas, no Cine
de outras exposições, foi Opera, quando o presidente do Clube de
iniciado o Curso de Cinema Diretores Lojistas de Criciúrna, José

ministrado por Ozualdo Paulo Tirlone, saudará os convencionais,
autoridades e convidados: Também fará

Candeias e com. projeção pronunciamento o prefeito Algemiro Ma-
de fi lrnes de 16mm, da Ci- nique Barreto, saudando-os em nome do

nemateca do Museu Guida município. Em ato contínuo, falará o pre-
sidente da Confederação Nacional dos DiViaro de Curitiba. Os filmes,
retores Lojistas, 'Ricardo Miranda, abor-

apresentados foram: Carro dando o tema "0 Desempenho do Lojista
de Boi, de Umberto Mamo, na Atualidade". Após a sessão, todos par

ticiparão de um .coquetel nas dependên
cias do Criciúma Clube,

dos nas dependências da SCAN, no bairro
Pinheirinho onde se desenvolverá a

reunião-almoço da federação, quando
" também participarão representantes dos
SPCS, presidente da CDLS e delegados
distritais.
A parti r das 15 horas, tendo como local

o Cine Ópera, o Secretário da Indústria e

Comércio de Santa Catarina, Sebastião
Netto Campos, proferirá palestra sobre a

"Prioridade no Desenvolvimento Indus
trial de Santa Catarina". Será sequido
pelo professor de Psicologia da Pontifícia
Universidade Católica do Rio Grande do
Sul, Emir do Prado Ferreira, que versará
sobre a "psicologia do trabalho".
No dia 24, os convencionais terão a

manhã livre, passeios e visitas, No período
da tarde, ouvirão nas dependências do
Cine Opera, palestra do professor Onildo

,

Salles de Oliveira, diretor da Agênciade
Treinamento do Senai em Criciúma, sobre
"Dinâmica da Administração de Vendas".
Consecutivamente, o Secretário Ivan
Orestes Bonato, da Fazenda, abordará em

,

palestra o tema"'Novos Rumos da Política
No dia 23, tendo como lacaio Colégio Financeira do Estado de Santa Catarina".
Marista, os convencionais serão recep- 'A sessão solene de encerramento do

de um ponto duvidoso, de- clonados a partir das 8 horas. Em seguida encontro está programada para as
senha animado brasileiro e todos se deslocarão para as dependên- 17,30min. A abertura fará o presidente do
O Samba Nasceu Assim. ,

cias do Cine Ópera, onde acompanharão CDL de Criciúma, Paulo Tirlone. Em se-

À tarde houve Curso de
urna palestra a cargo do Centro de Desen- guida fará pronunciamento o presidente
volvimenta Lojista - Cedei, pelo profes- do Conselho Deliberativo da Associação

fotografia, ministrado por sor Cesar Ibraim Mussi, destacando "As Comercial e Industrial de Criciúma; Er-
Jack Pires e Felipe' relações humanas no trabalho como nesta Bianchinni Goes, abordando "o

Schmidt, de São Paulo, 'fatord€! produtividade". Estaserá seguida Ernpresáric ia Atualidade". Ato contínuo
, pela, palestra do professor Paulimar O. o presidente da Federação dos. Clubes

tendo por local o Centro Guidi, que falará sobre "0 arranjo físico dos Diretores Lojistas de Santa Catarina/

Educacional Vidal Ramos como' fator de produtividade", Mais José Dias falará improvisadamente. Para
Júnior: À noite foi apresen- adiante, "O conhecimento do produto, o encerramento, falará o Governador An-

tada a peça A Fossa, de Ro.-
como fator de .produtividade" assunto tônio Carlos Kànder Reis, especialmente
que abordará o professor Sergio Cavalari. convidado para a últimá sessão.

naldo Rady, nas depen- Concluído o ciclo de palestras, todos os No dia seguinte apenas se desenvolve-
dências dó Colégio Dioce- participantes do conclave estarão reuni- rão atividades sociais.

sano.

catarinense, que ainda não

Catarinense do Folclore, estão definidos; exposi
com o objetivo de desper- ções de arte e artesanato;
tar e estimular a vivência de exposição de esculturas

em cerâmica,' reprodu
zindo aspectos do folclore

da Ilha de Santa Catarina,
de autoria do professor e

'estudioso Franklin 'Case
aes e instalação de barra

cas de comidas típicas ca

tari nenses.

Para participar do II Fes

tival Catarinense do Fol

clore já foram convidados

os seguintes grupos folcló
ricos: "Boi de Mamão"de

Itacorobi, Florianópolis;
"Boi de Mamão" de Tiju
cas; "Boi de Mamão" de

Jaraguá dó Sul; grupos de

Lauro Müller, Orleães, Ar

mazém, Curitibanos, Treze
de Maio, Urussanqa; "0 Vi

lão" de São Francisco do

Sul; de "Dança do Facão",

nossas tradições e divulgar
em âmbito estadual e na

cional a cidade de Joinville.

Anunciou também os

nomes de todos os grupos

que deverão participar do
evento. No final da entre
vista, fez um relato com

pleto de todas as atividades
desenvolvidas pelo órgão
que preside desde oano de

1973.

No ano passado, o I Fes

tival Catarinense do Fol

clore abrangeu única e ex

clusivamente o folclore, e o
resultado, mesmo assim foi

julgado considerável. Este

ano, paralelamente ao

evento, a Prefeitura de

Joinville vai promover ou

tras atrações, como con-

Curitiba, uma experiência
em planejamento de Silvio

Back. trétlexôes em torno

Junqueira ficou com es

planaçôes sobre as ativi
dades desenvolvidas pela
Secretaria de Cultura, Es

portes e Turismo, um órgão
alvo de muitas 'críticas ul

timamente. Junqueira os turistas.
cursos infantis de folclore de Araquari; "Alpino Ger

lúdico, abrangendo pan- mânico", de Blumenau;
dorga, bola de gude, pião, "Tirolês" de Treze Tílias;
bilboquê, peteca, ioiô. de "Danças Germânicas", CONJUNTO

Sala Edifício "Gov. Felipe Schmidt", em fase de acabamento,
bom preço 'e ótimas condições.
Consulte-nos pelos fones: _?2-4291', 22-9768, 22-8770.•GIOVANNI AGNELLI VISITA A FNM

PROFISSIONAIS
Nós· vendemos O prudute
de maior
consumo no mercade atual

Ponha estes dois Dite
para trabalhar de graça

UM DE DIA

Pagamos a mais alta comissão
Nossa empresa é de âmbito nacional'

Estamos procurando os

melhores profissionais
de Venda da região

,Se. você se considera
um deles venha nos procurar

a partir de segunda-feira neste endereço:
Rua Tenente Silveira no. 93

ed. Briqadeiro Fagundes 2a. sobreloja,, ,

, no horário comercial.

. Sr. Giovanni Agnelli, Diretor Presidente da Fiat Internacional esteve ontem (dia 08/07) em

visita .às instalações da F�brica Nacional de Motores, empresa da qual a Fiat detém 43% do
controle acionário,
A visita do Sr. Agnelli coincidiu sorn o lançamento dos primeiros caminhões de tecnologia Fiat

produzidos pela FNM, o Fiat 130 e o Fiat 190E, que estão sendo apresentados à imprensa de
todo Ô pais neste momento.

Na Fábrica, o Sr. Agnelli foi recebidq pelo Dr. Heitor do Nascimento e Silva, Presidente da
FNM, pelo Diretor Superintendente Engo. Tullio Dalpadullo e demais membros da direção da
empresa.
Durante sua permanência na Fábrica Nacionál de Motores, o Presidente da Fiat percorreu
detalhadamente todos os setores de produção, detendo-se para examinar atentamente cada tipo
de veículo ali fabricado.

-

Esteve também reunido com Diretores e com a staff gerencial da empresa, ocasião em que pôde
demonstrar um absoluto conhecimento,' não só da FNM, como de todo contexto da Indústria

, Autornobil ísticaBrasileira, tendo abordado de uma maneira bastante otimista os compromissos
de exportação assumidos recentemente pela Fábrica na área do Befiex.
Ao final da visita demonstrou o Sr. Agnelli grande contentamento não só pelos progressos já
alcançados pela Fábrica Nacional de Motores mas sobretudo, pelas excelentes perspectivas de

expansão da empresa.

Relógio,
de Ponto Eletron-poínt

• absoluta autonomia, independente
de variações de ciclaqem. Único
em todo mundo que funciona
com célula de reserva eiétrica li

Relógio de Vigia Oimep - no contr'oi
e na segurança noturna de seu

patrimônio. Ambos - um de dia, aju
dando na organização e outro i

noite, na vigilãncia de sua empre
- trabalham sem despesas de
manutenção, com a garantia de

único no Brasil Iid d O·
. _

'0'" 'c'C' [ "[50u'" qua I a e Imep e a
de Impr�ssao .!rontal_ e

_
mais perfeita e permanente

automática '110�cartao. I assistência técnica.
'. . .

, -

'" u· ....
·

.... :, .. "",,".r .. ,."..... .

DIM'AS DE MELO PIMENTA &A
INDUSTRIA Cu: FUlELÔG,OS

RUA 15 DE N'oVEMBRO, 678 - 2.° - cen]. 6

89100, - BLUMENAU sc.. fONE: 22-0664

FlORIANOPOL'IS' pALACE' HOTEL
Levamos ao conhecimento do pú'blico em

geral o novo número do nosso PABX

22-9633-
' -,.

fl8'" VolksYí,a_gem feliz conto com a proteção do
PLANTA0deAMAURI Veículos. '

CDNSULTE SEU ASENTE DE VIASEM
DU VARIS/CRUZEIRD SDBRE DS
DEMAIS HDRÁRlDS PARA
SADPAULD
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Dos 75 milhões de toneladas de calcário, que
constituem a reserva de Santa Catarina, 43 milhões

podem ser utilizadas na produção-de cimento e são

suficientes para atender as necessidades do Estado

por mais 30 anos. A informação foi prestada pela
Sudesul.

Com o funcionamento de grandes empresas no de-

senvolvimento de tecnologia voltada à exploração O 4°' Rodeio Crioulo de
São José, realizado neste

das jazidas já encontradas, a situação deverá se sábado e domingo anun-

, inverter. a partir dos próximos anos. A Sudesul ciou ontem os vencedores

reconhece que com a exploração de chonchas, em- nas diversas competições
, que foram reahzadas., Nas

presas particulares estão contribuindo a destruição nove provas toram entre-

de sambaquis. gues 28 troféus. E a se-

CIMENTO
. guinte a relação dos pre-
miados, fornecida pelo or

A reserva de 43 milhões de toneladas de calcá- ganizadordo certame, Wal-

rio destinado à fabricação de cimento localiza-se no ter Roussenq:
município de Vidal Ramos, A qualidade desse calcá- Laço por Equipe -1° lu-

gar, CTG Laço de Ouro (Ti
rio - segundo a Sudesul - é excelente com baixo [ucas): 2°, CTG Laço Velho,
teor de magnésio e alto teor de cabónatos totais. O da Saudade (Barra Negra);
consumo de cimento em Santa Catarina é de 500 mil 3°, CTG Chaparral (Join-

ville); 4° CTG Presilha da
toneladas por ano e a produção é de 250 .mil tonela- Serra (Bom Jardim); e 50
das por ano, tornando necessária a importação do CTG São Sebastião (Uru-
restante de outros Estados. bici).,

,
.. , . Laço Individual - (me'

Na faixa do calcano sedimentar, as reservas, dalhas) - 1° lugar, Ivo, de
exploráveis são pequenas, devido à espessa cober- .Joinvrlle (Chaparral); 2°,

tur.a rochosa que encobre. Sua remoção encarece o Machado, de Bom Jardi�
. ' .

d
' ,.

N I' (Presilha da Serra); e 3 ,

aproveitamento industrial esse rruneno. o re ato- Jorge de Urubici (Porteira
rio que técnicos da CPRM apresentarão em agosto â Catarinense).
Sudesul constará a reserva geológica total desse Corrida de Estafeta - _1°

.

"

'

. lugar, os Praianes (Sao
tipo de calcário. José) e 2°, Presilha da

Nos municípios de Camboriú e ltajai, a Sudesul Serra.

localizou úma reservá de dois milhões de toneladas Gincana da Cadeira _1°
lugar, Artur Albanaz (Laço
de Ouro); 2° Vilson Ávila
dos Santos (Chaparral) e

3°, Andrino Santos (Os
Praianos).

Rodeio Crioulo aponta',Reserva de calcário ilflpede Estádo
\

de sofrer crise do cimento em 78 os nove vencedores

Sesi atendeu a 26.559
associados em junho

Os outros 32 milhões de toneladas poderão ser

utilizados na fabricação de corretivos de solo. Se

gundo a Sudesul, no próximo ano Santa Catarina
deverá produzir 500 mil toneladas de calcário agrí
cola, dos quais cerca de 20 por cento serão exporta
dos.

Duas grandes empresas deverão produzir 420
"mil toneladas de calcário agrícola em 1977, dos 500
mil previstos, enquanto que outras indústrias meno

res serão responsáveis pela fabricação dos 80 mil

restantes.
TécniCos da Sudesul admitem que a reserva de

çalcário neste Estado ultrapasse a 100 milhões de

toneladas, com base nos estudos que indicam a

presença de reservas também na região de Lages
o maior município em extensão territorial do Es

tado. Os 75 milhões de toneladas foram encontra

dos nos municípios de Itajaí,Camboriú, Botuverá e

Vidal Ramos.
Cerca de 60 por cento do calcário produzido

atualmente em Santa Catarina origina-se da explo
ração de conchas situadas em Laguna e lmbituba.

de mármore. Trêsindústrias que exploram mármore
neste Estado produzem apenas 2 mil toneladas por
ano.

GRUPO PR.EDILAR AUMENTA NO SUL DO ESTADO
.

O APROVEITAMENTO DOS 'RECURSOS HUMANOS

Touradas -1° lugar,
"Vaqueiro Solitário': (Os
Praianos); 2°, Deniriu (Os
Praianos) e 3°, Artur (Laço
de Ouro).'

,

Rédea � 1° lugar, Álvaro
Avila dos Santos (laço de
Ouro); 2°, Maurício (São
Sebastião) e 3°, Vilson
(Chaparral).
Cavalo Marchador -

(medalhas) - 1° lugar, Ál
varo Avila dos Santos (Laço
de Ouro); 2°, Vilson Avila
dos Santos (Chaparral) e

3°, Tito (Laço Velho da Su
dada). '

Cavaleiro e Montaria Me
lhor Equipado - (meda
lhas) - 1° lugar,.,Barnabé
(CTG Aurora, de Cane
linha); 2°, Vilson (Chapar
ral) e 3°, Hirberto (Laço
Velho da Saudade).
Gineteada - 1 ° lugar,

levou o cavalo branco "In
vencível", como prêmio,
Oliveira Júnior (São Sebas
tião); 2°, Josias Perez
(Chaparral) e 3°, Pinto (Os
Praianos).
Além «íesses que. com

petiram houve entrega de
medalhas de honra ao mé
rito a diversas autoridades
homenageadas e medalhas
incentivo aos filhos de vá
rios tradicionalistas.

..

Objetivando, cada' vez mais, integrar-se e

servir acomunidadedo sul catarinense, o GRUPO
PREDILAR acaba de realizar um novó ernpreen
dimento, que,muito virá beneficiar a região, com
a implantação de sua DIVISÃO DE RECURSOS

HUMANOS, dentro da organização,' que já lidera

o mercado imobiliário da área, onde participa,
também, de investimentos nos setores da indús

tria hotelei ra, tu rismo, reflorestamento e ag ro

pecuária.

Joinville (Sucursal) - Um mo- do curso de croche, 90 atletas
vimenta estatístico divulgado do futebol de salão e de
ontem pela agência do Serviço campo, 293 atendimentos de,
Social da Industria (SESI) re- biblioteca, 1,048 entradas de
vela que apenas durante o mês cinema, 102 beneficiados
de junho passado, foram aten- atendidos com assistência ju
didos 26.559 empregados, que rídica, 1.161 atendimentos, 30
receberam. benefícios diversos consultas médicas em Guara
através de sua agência, mirim e mais os seguintes

atendimentos: 1,970 odonto-
Foram -atendido§"Í56 alunas' lógicos, 494 de censo visual,

de clube de mães, 98 de datilo- 2,821 de censo toráxico, 274

grafia, 15 de costura industrial, de enfermagem e 15,728 aten-
16 de educação alimentar, 13 dimentos farmaceuticos.

cursos de alto nível, como: PSicologia Aplicada,
Relações Humanas, Produtividade Industrial,
Técnica d� 'vendas, Administração Científica do
Trabalho e Formação de Monitores de Treina
mento.

Em fase mais avançada, promoverá cursos

de Comunicações Humanas, Técnicas de Super
visão, Planejamento e Organização do Trabalho e,

finalmente, Organização e Métodos de Trabalho.
Com esta nova atividade, o GRUPO PREDI

LAR espera atingir setJs objetivos, contando, para
tanto, com o necessáho apoio das lideranças in

dustriais e comerciais do sul do Estado e, breve

mente, graças a este mesmo apoio, se preparará
para atingir todo o território catarinense, aten-'
dendo, assim, a grande demanda.de mão-de-obra
qualificada para todos os níveis e mais variadas

especializações, para o que deverá, igualmente,
efetivar ,contatos e celebrar COI1�fl.iàs._co.m as,
unidades de ensino superior em atuação rfo Es-

tado, para prestação 'de serviços dentro da área

que hoje implanta em Criciúrna, com a ativação
da sua DIVISÃO OE; RECURSOS HUMANOS,

A esposa, filhas, pais e irmãos do

DR.
JOSÉ CLAUDIO DOS SANTOS

agradecem, sensibilizados a todos que os confortaram no do
loroso transe que passaram e convidam os parentes e amigos
para assistirem à missa de 70, dia, que será celebrada dia 15
(quinta-feira) às 17,00 horas na Capela do Hospital de Carida-

.

de. Por rnalsesfe ato de religião e amizade, antecipadamente
agradecem..

li:

Desta . forma, desde ontem, preenchendo
uma lacuna há muito tempo sentida no sul do

Estado, está tuncionando a DIVISÃO DE RECUR

SOS HUMANOS do Grupo PREDILAR, que tem à

frente o bacharel Osvaldino S. Camilo, líder do

Grupo, gaúcho há muitos anos radicado em

t; Santa Catarina.
�. "

l� \(., c A,PIVISÃO DE RECURSOS. HUMANOS _,_

DRH,- identiflcàda''Com a filosofia do Governo,
não apenas irá selecionar asdiferentes aspeciali

, dades de trabalho mas, ainda, se dedicará t for-'
mação de profissionais, ministrando, para tanto,

;

;
,I

PRECISA-SE

PERFURADOR DE CARTÕES

Remuneração compatível
. ótimo Ambiente de Trabalho

Oportunidade de Progresso
Seguro de Vida em Grupo

Os candidatos deverão apresentar-se na Divi

são de Processamento de Dados da Empresa
Carlos Hoepcke S/A{ localizada no Centro Co

merciai Aderbal Ramos da Silva, 120. andar=
Sala 1212.

São Francisco pede t;I
reabertura do Linguado

São Francisco do Sul (da Sucursal de Joinville) - O
morador Luis de Oliveira Godoy, residente em São Fran
cisco do Sul, está liderando um movimento que visa co
lher cinco mil assinaturas num livro de ouro, com a pre
tensão de solucionar o problema criado com o fecha
mento do canal denominado "linguado" que une a Ilha de
São Francisco do Sul ao restante do continente.

Para cada assinante do .. livro, Gcdoy apresenta um

anexo, um estudo técnico sobre o problema, que está
criando os mais variados reflexos entre os pescadores'
lotais,

.

Godoy pretende ainda este mês, manter contatos em

Florianópolis, onde pedirá uma audiência â�retário
estadual de Tecnologia e Meio Ambiente e da Pasta dos
Transportes, para que consiga o mais rápido possível,
outro meio de ligação entre a Ilha e o Continente,

Antes do fechamento do "linqado" havia uma ponte e

seu vão inferior permitia que houvesse constante entrada
e saída de água, conforme os fluxos e refluxos das marés,
Segundo os pe�cadores, o gov�rno agiu impensada
mente ao �e_char ocanal, que além de tornar a água parada
e propicia à formação de focos dé insetos e doenças, não
dá mais condições para a pesca e para os peixes, O fe
chamento obriga alguns pescadores a se deslocarem
para outros "portos", se querem sobreviver.
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Cursos ,de Soe iolog;" e
Organização na Fucr;

Criciúma (Sucursal) - Teve início ontem em Criciúma os cursos

de Sociologia Rural e Organização de Competições e Arquitetura
Desportiva: promovidos pelo departamento de Educação e Cul
turada Fucrl-Fundaçáo Educação de Criciúrna.

O Curso de Sociologia Rural está sendo ministrado pelo Presi
dente da Associação Catarinense de Sociologia, professor Victo
rino Antonio Secco, também professor da cadeira de Sociologia
Rural da UFSC, Os temas que estão sendo abordados tratam dos
processos de sociologia, como instrumento de perspectiva, im
portante no auxílio a evolução da vida rural.
DESPORTO

O Curso de Organização de competições e Arquitetura Despor
tiva, está sendo ministrado pelo professor Murilo Barreto de Aze·
vedo, membro do conselho regional de Desportos e professor de
Educação Física de Blumenau e Joinville. Os temas que estão
sendo abordados, Conceito e de Organização e Administração
Desportiva, Fundação e.Organização de Clubes Deportivos, Es
quema de Organizações e Administração de Promoções, Organi
zações e Adm i n istração de um Departamento de Ed ucação Física
em uma escola, Organização de Jogos, Torneios e Competições,
Organização de Órgãos Dirigentes de Educação Física. Compe
tições Individuais e Coletivas, Ao final das 40 horas de. aula os

participantes receberão instruções sobre Desportos, Conselho
Nacional de Desporto, Comitê Olímpico Brasileiro, Organização'
do CND e Arquitetura Desportiva.

Os cursos serão finalizados nos dias 15 e 16.

EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA

Para conhecimento dos interessados, torno público que a

ACARESC, Associação de Crédito e Assistência Rural de San
ta Catarina, fará realizar às 15:00 horas do dia ,10 de agosto
de .1976, em seu Escritório Central na Estrada Geral de Itaco
rU,bi, sIno: - ttacorubi ,.:.. Flo-riãnópo'frs:- st:"'é�nêorrência
Pública para venda de 10 (dez) Veí.culos com as característi
cas abaixo:
1. Jeep - Ford-WilJys, Ano 1970, Motor BO 357601 -

Cr$ 2,500,00 (dois mil e quinhentos cruzeiros).
2, Jeep - Ford-Willys, Ano 1970, Motor B9 357364 -

Cr$ 2.500,00 (dois mil e quinhentos cruzeiros).
3, Jeep - Ford-Willys, Ano 1971, Motor 382732 -

Cr$ 2.500,00 (dois mil e quinhentos cruzeiros).
4. Volkswagen 1300, Ano 1970, Motor BF 347942 -

Cr$ 4,000,00 (quatro mil cruzeiros).
5. Volkswagen 1300, Ano 1964, Motor B' 232384
Cr$ 4,000,00 (quatro mil cruzeiros).
6, Jeep - Ford-WiJlys, Ano 1966, Motor B3 175077 -

Cr$ 2.500,00 (dois mil e quinhentos cruzeiros).
7, Jepp - Ford-Willys, Ano 1964, Motor B4 199102-
Cr$ 6.000,00 (seis mil cruzeiros).
8. Volkswagen 1300, Ano 1966, Motor B 385435 -

Cr$ 6.000,00 (seis mil cruzeiros)'.
9, Jepp � Ford-Willys, Ano 1968, Motor B8 317239 -

Cr$ 2.500,0.0 (dois mil � quinhentos cruzeiros).
10. Volkswagen 1300, Ano 1969, Motor BF 247694 --
Cr$ 4.000,00 (quatro mil cruzeiros). \

.

As propostas deverão ser entregues no Escritório Central
da ACARESC, na Estrada Geral de Itacorubi, sIno. - ltaco
rubi - Florianópolis - SC, e serão aceitas até as 18:00 horas
do dia 09 de agosto de 1976,

As' normas da presente, Concorrência'estarão à disposição
dos interessados em Florianópolis, no Escritório Central, no
endereço acima citado e no i nterior .do Estado, nos Escritó
rios Regionais.

Florianópolis, 07 de julho de 1976,
Roberto Alois Zaguini

Secretário Executivo Adjunto

Grupo Executivo de Operações Especiais
Crédito Educativo - Operações Simuladas em Valores Reais

Agora você vai poder estudar, receber
seu diploma e só pagar o curso um ano

depois de se formar. .

.

O Programa de Crédito Educativo foi
criado especialmente para os universi
tários que precisam de ajuda finan
ceira. Através dele, você pode obter
três tipos de financiamento:· l. para
pagar sua faculdade; 2. para sua rnanu

tenção; 3. para pagar sua faculdade e

para sua manutenção. Só quando você
Já estiver formado, ganhando seu di-

,

rrheiro, é que você come.ça a pagar as
prestações. Em um, dOIS, tres anos,
conforme o tempo com que você foi
beneficiado. Sem correção monetária e

apenas cornjuros de 15% ao ano. Veja
no quadro alguns exemplos de como

você poderá receber e saldar suas pres
tações pelo Programa de Crédito Edu
cativo.

Unidade: os 1 ,00
Prazos Valor da
(anos) .8 1 .

a prestação
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I 1 1 I 6,<XX) 7,508 678
1. anos após

471 434a assinatura
do contrato

n 2 I 2 12,<XX) (6,185 785
3 anos

454após 402

m 3 I 3 18,<XX) �6,212 909
4 anos

438 372após

IV 4 I 4 24,000 37,800 L053 5 anos 423 345após
�

_CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

COMUNICADO
Expresso Cresciumense Comércio de. Transporte
Ltda., com Matriz em Criciúma - Santa Catarina,
comunica aos empresários e aos seus clientes que
já se encontra em vigor a incidência do IMPOSTO
SOBRE TRANSPORTE RODOVIÁRIO
"I ST R".. de que trata a lei no. 1438/75,
regulamentado pelo decreto no. 77.789 de
09/06/76 (DOU), de 10/06/76 no transporte de
cargas.
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Blumenau (Sucursal) - Dois
atropelamentos fatais foram regis
trados neste inicio de semana pelas
auto.ridades policias do Vale do Ita

jaí. O primeiro aconteceu no muni

cípio de Luiz Alves, quando o jovem
Rudi Rudolf, de 19 anos, funcioná
rio da Kremmer, de Blumenau, foi
atropelado e morto por um cami
nhão na principal rua daquela ci
dade. A vítima .do. acidente regis
trado por volta das 23 horas de do

mingo foi' internada no Hospital
Santa Isabel, com fratura no crânio,
bacia e coluna. Rudi faleceu por
volta das 2 horas da madrugada de
ontem, por não resistir aos ferimen
tos recebidos.
Com fratura de crânio, faleceu

domingo à noite no Hospital Santa
Isabel, o Sr. Alidor Volkmann (35
anos, residente à rua 25 de Agosto),
que toraatropelado no dia anterior.
O acidente ocorreu na rua 2 de Se
tembro, quando Alidor foi colhido

pelo Volks de placas BP-5054

(Blumenau). A vítima foi levada ao

hospital, mas não resistiu aos feri
mentos recebidos, vindo a falecer

domingo.
FRIO MATA EM LAGES

Lages (Sucursal) - O corpo do
biscateiro Ivonei Siqueira da Silva

(solteiro, 25 anos, residente em La

ges) foi encontrado sem vida do

mingo pela manhã defronte à-sede
do Clube Juvenil, na rua Irmã Lau
rinda. O jovem, que se embriagava
constantemente, não tinha profis
são nem emprego definido e se

gundo o comissário Torquato, que
atendeu a ocorrência, teria dor
mido bêbado e morreu com o frio.
f(Ja madrugada de domingo uma

forte geada foi registrada emtodo o

município de Lages, acreditando
se que a temperatura mínima tenha
atingido a dois graus negativos. O
corpo do jovem, foi sepultado
ontem à tarde, no cemitério muni

cipal de Lages.

OU aguarda no hospital.
Julgamento pode serquinta

Acidentes

fatais em
1":, �

Blumenau

Gilberto Gil confessou ser' viciado. O exame toxicolé
gico (da matéria apreendida) concluiu ser realmente má
conha. Desta forma, os dois Silogísmosi do' dé I ito estão
Formados. E continuou o Juiz: - "Com o laudo psiquiá
trico que determinará a dependência ou não física, poder
se-á então marcar a audiência de instrução e julgamento".

O Sr. Ernani Palma Ribeiro, quando Juiz de Direito (h;
Comarca de Ibirarna, por volta de 1962 já processou um

padre por "coação religiosa sobre o eleitorado", a 2 anos de
prisào. Há algum tempo, nessa cidade, absolveu "Beto
Fuscáo", jogador de futebol, por ter atropelado uma mu

lher; a vítima, na ocasião, encontrava-se em "embriaguez
completa" . .\1as, o "caso Gilbertó Gil" foi o que teve maior
repercussào na sua vida de .J uiz, por se tratar do acusado
um artista de renome mundial e o fato foi muito comentado'
pela imprensa ,dê todo 0_ pais.

Assaltantes do tesoureiro da Jat foram presos
Agentes da Delegacia de

Furtos e Roubos identificaram
três elementos envolvidos no

assalto ao tesoureiro da Jat
Engenharia, Arnilton Joaquim
Santos, 'que foi atingido por
três golpes de faca e teve que
entregar a importância de
Cr$ 70 mil que transportava
para pagamento dos funcioná
rios da empresa. Os três foram
detidos, confessaram o envol
vimento no assalto e estão
respondendo a inquérito polí-
cial, Segu ndo a polícia, o as
salto foi planejado por Paulo
Roberto Knaben Martins, fun
cionário da firma, que forrie
ceu todos ,os detalhes para o
assaltante agir, tendo, inclu
sive, facilitado a entrada do
marginal no prédio, onde ficou
escondido esperando a saída
do tesoureiro.

O quarto: elemento, consi
derado o autor do assalto,
ocorrido no dia 12 de junho,
cujo nome a polícia não reve

lou, ainda não foi localizado,
no entanto poderá ser preso a

qualquer momento. As buscas
tiveram início com a prisão de
Paulo Knaben, o autor intelec
tual do plano.
.As primeiras diligências

foram feitas em Tubarão, onde
a família do assaltante reside, e

(\) prolonqararn-se até o Rio de
�. Janeiro. No éntanto, as buscas
c55 não tiveram sUf:esso. Agora
o
32

novas pistas surqiram, sendo
possível sua captura em breve.
O PLSNO

.

O pagamento dos funcioná
rios da Jat Engenharia fora
marcado para o dia 12 de
junho, um sábado. O escriturá

. rio Paulo Roberto Knaben (19
anos, solteiro, natural de Tu
barão), planejou o golpe (não
foi difícil, já que ele conhecia
todas as características da
empresa e o momento exato
do pagamento), que foi execu
tado por um amigo, também de
Tubarão, que 'tem passagem
na polícia por uso de tóxicos,
Logo que comprovada sua

. culpabilidade, Paulo foi detido
e indiciado em inquérito, e ao
mesmo tempo demitido da
empresa. Em seu depoimento,
Pau lo confessou sua partici
pação no assalto e forneceu a

pista dos outros dois envolvi
dos, bem como do assaltante.
Disse ainda que o assaltante
prometera pelainformaçào um

quilo de. maconha.
O GOLPE

No sábado, dia 12 de junho
último, a direção da Jat Enge
nharia liberouo pagamento
dos funcionários. No íníCTõda
noite, enquanto o tesoureiro
Amilton Joaquim Santos efe
tuava os 'últimos cálculos, o.
assaltante preparava-se para
dar o golpe.
Assim que Amilton saiu do

�scritório da empresa, local i-

zada nª' rua Santos Saraiva,
defronte à Secretaria do Es
treito, o assaltante, usando
máscara, investiu contra ele,
armado de faca e como a ví
tima relutasse em entregar os
70 mil cruzeiros, foi atingida
com três golpes nas costas e
em uma das pernas,

O assaltante contou com a

colaboração de Clóvis Simão
Lapolli (30 anos de idade, sol
teiro, estudante de curso supe
rior, natural de Tubarão, com
passagem na Delegacia de Tó
xicos de Florianópolis), e Nil
ton Beckauser (22 anos, sol
teiro, estudante, natural de
São Martinho, que fora ante
riormente indiciado em inqué
rito nas delegacias de Furtos e

de Tóxicos).
.A_ "RECO�IPENSA"

Nilton. recebeu a soma de
Cr$ 1.50'0,00 como pagamento
por ter participado do assalto,
enquanto que Clóvis foi grati
ficado com três mil cruzeiros.
Ambos negaram a participa
ção, o que não convenceu as

autoridades, mas confirmaram
o laço de amizade com o assai
tante.

O escriturário Paulo, que
forneceu as informações para
o assalto receberia do autor do .

golpe um quilo. de maconha,
no entanto, a promessa A.ãO foi
cumprida, ou, se foi, a polícia
não tomou conhecimento.

Depois do golpe, os três to
maram rumo ignorado e Paulo
retornou aõ trabalho. Ele
mesmo facilitou a ação da po
lícia, por ocasião das diligên
cias iniciais, quando os agen
tes mantiveram contato com
os funcionários da firma, ao

proceder. de modo estranho,
segundo informou o comissá
rio Renato Teixeira, da Furtos.
A INVESTIGAÇÃO
Inicalmente a ocorrência foi

registrada na Deleqacia dê Po
lícia do Estreito, sendo mais
tarde o caso transferido para a

jurisdição' da Furtos.
As investigações foram ini

ciadas no próprio local onde'
ocorreu o assalto, sendo ouvi
dos vários funcionários da
empresa de. construção civil.
Até então nenhuma pista ha
via. Somente quando Paulo
Knaben foi ouvido é que as di
ligências tomaram outro
rumo: o escriturário não con-

.

seguia disfarçar sua intranqui
lidade diante da polícia. Diante
de tais circunstâncias, Paulo'
foi intimado. Ao 'perceber�
envolvimento decidiu contes
sar o plano que culminou com

o assalto ao colega de tra
balho, que rendeu ao assaI;..
tante a soma de 70 mil cruzei
ros em dinheiro.
Outro motivo que induziu

Paulo à confissão foi o fato de
não haver recebido a maconha
prometida pelo- assistente.

TOMAl
Armários Embutidos, Cozinhas Americanas ê

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60.�
Fone 22-5888.

A audiência de instrução e julgamento do cantor e

compositor Gilberto Gil e de seu baterista Francisco Ed
mundo de Azevedo - Chiquinho -, poderá 'ocorrer- na
quinta-Feira, se os médicos psiquiatras Pedro Largura e

Antônio Carlos Burg, do Manicômio Judiciário, entrega
rem hoje o laudo médico que atestará a dependência tóxica
ou não dos implicados.

.
.

'0 laudo que será entregue pelosmédicos especialistas
\ concluirá se Gilberto Gil é ou não dependente do uso da

I maconha. Se for dependente e se ficar caracterizado. tão
somente o vício, não sofrerá uma pena de prisâo.. ficando

I
internado por tempo suficiente à sua recuperação em uma

clínica especializadas até a cura, que posteriormente será
também atestada por médicos.

Poderá, assim, ser transferido para seu domicílio, 'que
é· Salvador'j-ou onde mantém residência artístiça, Rio ou

São Paulo. Mas, se o resultado concluir que Gilberto Gil
não é dependente e que, além de viciado tem o costume de
traficar, a pena poderá ser de um a cinco anos de 'prisào, a
ser cumprido em Penitenciária.

O primeiro exame que já foi apresentado pelos psi
quiatras, na última sexta-feira, que em princípio conclui
ram que Gilberto Gil tem "dependência física e que reco
mendam seu internamento em estabelecimento hospita
lar, com assistência médica especializada". Esse exame

preliminar resultou na possibilidade de seu internamento
na Casa-de Saúde São Sebastiâo , até a audiência de julga
mento, 'que será'lapós a entrega do exame de dependência
'a ser .apresentado pelos médicos indicados .pela defesa e

que pertencem ao Manicômio Judiciário.
Jc;XAJ1l!; DO -"fA TJ!,RIAL

O material apreendido em poder de Gilberto Gil foi Gil calmo, descontraido, «guarda a decisão no !/().I'jJitai.
ánalisado pelos químicos Lourival Abreu Júnior eMaria da
Graça R. Affonso, do Instituto de Análises Laboratoriais da
Diretoria de Polícia Científica, em laudo entregue na tarde
de ontem ao juizErnani Palma R�eiro "consta o material
analisado de extremidades floridas, fragmentos de folhas e

sementes de vegetal da família dos moráceos, Constatou
se a presença do princípio ativo tetrahidrocannabinol, da
maconha. A maconha está enquadrada entre as substãncias
capazes de determinar a dependência física e psíquica". O
exame toxicológico é base fundamental para o exame .de
dependência que será apresentado pelos psiquiatras. A
quantidade de maconha encontrada em poder de Gilberto
Gil foi de 0,750g (750 miligrarms).'\
OS SILOGISMOS ..

- Assim, já se constatou a materialidade do delito e a

autoria é confessa - disse o Juiz Ernani Palma Ribeiro,
titular da 1" Vara Criminal.

CONTERPA CONSTRUÇÕES, TERRAPLENAGEM
E PAVIMENTAÇAO S/A

Está admitindo pessoas habilitadas para

desempenharem as funções de (CHEFE DE

PESSOAL). _

Os candidatos deverão comparecer à rua

"C" casa 33 - Jardim Santa Mônica - Trinda

de, no horário comercial.

NO

os

ESTREITO

SEMPRE OS MELHORES PREÇOS
E PLANOS DE FINANCIAMENTO

3
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ta
::J
'"



Segundo os autos.iJoáo Alves
estava separado da mulher há
cerca de 5 anos e a separação

teria sido motivada pelo tato
de o acusado ter tentado es

trupar uma de suas filhas.

de balas a Jacinto Doriqon, o

assassino de seu pai, Serafim
Machado de Souza.
Jacinto Dorigon, na locali

dade de Três Barras, nesse

município, éncontrou-se com

Serafim Machado de Souza.
Começaram uma discussáo
por questões de demarcação

de terras. Desse encontro re

sultou um duelo de morte,
tendo Jacinto Dorigon baleado
Serafim Machado de Souza,
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II-feridos em

Júri em Orleães se reúne

para mais 2 julgamentos
Orleães (Sucursal de Cri

ciúma) - Um crime de ordem
familiar e .outro por questões
de terras serão julgados em

agosto vindouro pelo Tribunal
do Juri da Comarca de Orle
âss, O réu João manoel Isaias
Alves, também conhecido pela
alcunha ,de "Pirão d'Agua",
enfrentara seu segundo jul
gamento no próximo dia 26 de
agosto, acusado da morte da
própria esposa de quem estava
separado há cerca de 5 anos.
No primeiro julgamento foi
condenado'a pena de 8 anos

Um morto e

dez acidentes'
A Delegacia de Segurança

Pessoal registrou dez aciden
tes no fim-de-semana, dentre
eles um atropelamento com ví
tima fatal na venida Rubens de
Arruda Ramos. Nas demais
ocorrências 11' pessoas resul
taram feridas. Um total de 13
veículos foram envolvidos nos

acidentes: sete atropelamer
tos e três rcollsôes.
Na avenida Rubens de Ar

ruda Ramos o caminhão Mer
cedez Benz, placas CQ-4331,
que tinha ao volante o moto
rista Henrique Antonio Berba
(residente na rua Colombo, em
Itacorubi), atropelou e matou o

servente Jair Andrade. O fato
ocorreu às 13h40min de do
mingo.

O operária (20 anos, solteiro,
residente na estrada geral de
Santo Antonio de Lisboa) fale
ceu no local, sendo seu c�rE-0
transladado para o Instituto
Médico Legal para a necróp
sia, Em' seguida foi liberado
para sepultamento,
NO SÁBADO

O primeiro .-atropelamento
registrado no sábado ocorreu

por volta das 8h30min, locali
dade de Córrego Grande, en
volvendo o Volks AA-7506, di
rigido pelo proprietário Osni
Godrich (residente na, rua
Acadêmico Reinaldo Consoni,
1065, no Córrego Grande) .. O
acidente teve por vítima Ber
nadete Martins (que mora na

rua Ascendino Coelho, no Cór
rego Grande), que sofreu leves
escoriações e foi medicada no

Hospital Celso Ramos.
NO ESTREITO
Reginaldo Dias, residente na

Vila Flávia, 113, em Coqueiros,
foi colhido pelo Volks AB-
8152, dirigido pelo proprietá
rio Paulo Augusto Pottker (re
sidente na rua Felipe Schmidt,
58), O acidente' ocorreu às
11 h15min de sábado, no Es
treito, tendo a vítima' sido
medicada com ferimentos
leves no Hospital Celso Ra-
mos, f

MENDIGO ATROPELADO
O último acidente - tam

bém atropelamento .- reg is
trado sábado pela DSP ocor

reu no Saco dos Limões, às
22h40min, onde o Volks AA-
6129, dirigido pelo proprietá
rio Zenaide Antônio Nasci"
menta (Fesídente no ponto
final de ônibus na Costeira do

Pirajubaé). colheu o mendigo
Manoel Roberto Gulart, sem

residência fixa, que teve leves
escoriações e foi medicado no

Hospital Celso Ramos.
NO DOMINGO.
Na Costeira do Pirajubaé, o

Volks AA-1678; dirigido pelo
proprietário Pedro Philippi Jú
nior (residente na rua São Cris
tóvão, 216, em Coqueiros),
atropelou, às 18h45min de
domingo, o pedestre Manoel
Pires, que mora na estrada

geral da Armação do Pântano
do Sul. A vítima sofreu leves
escoriações. sendo atendida
no Hospital de Cariddade.
EM PALHOÇA
A DSP também atendeu um

atropelamento na localidade
de Coloninha, em Palhoça,
onde o Volks, placas (Floria
nópolis) AC-11 15, que tinha ao

volante o proprietário Horon
dino Souza (residente na ser

vidão José Luiz, 238, na' Praia
do Meio, em Coqueiros) atro
pelou o ciclista Luiz Carlos Es
plndola, • .

O ciclista residente na rua

Tancredo, Coloninha, sofreu
leves escoriações e foi medi
cado no Hospital de Caridade.
O acidente aconteceu às
19h20min de domingo,
CICLISTA
Na avenida Ivo Silveira, o

Volks, chapas (Laguna) LG-

0099, que tinha ao volante a

.proprietária Anne Claire Laba
nowski (advogada. da Fucat,
residente na rua Osvaldo
Aranha, 318, em Laguna), co
lheu às 22h30min de domingo,
o ciclista Hamilton Pereira

Borges. A vítima, residente na

rua Fermínio Costa, 57, foi in
ternada no Hospital, de Cari
dade"

.

Nas três colisóes.tcinco Pes
soas resultaram feridas.

, ,

•
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DIVULGUE

que teve morte instantânea, O
filho de Serafim, José Emir, in
terveio e também estando ar

mado, crivou de balas o assas

sino de seu Dai.
O Tribunal do Juri de Orle

ães se reunirá sob a presidên
cia do Juiz da 1a Vara Criminal
da Comarca, Anselmo Cerello,
no dia 31 de agôsto. A promo
toria estará a cargo de Paulo
Antonio Gunther e na acusa

ção, os bacharéis Aderbal
Rosa e Mengalvio Mussi.

vogado - José Galvani Al
berto - não pôde comparece.
à sessão porque tinha assun

tos profissionais para tratar na

Capital e indicou um' colega
para substituí-lo.

,

DEDETIZACÃO?
de reclusão, pelo crime come
tido há cerca de dois anos.

O crime de João Alves ocor- ,

reu na localidade de Itanema
.

município de Lauro Müller. N�
primeiro julgamento, seu ad-

CHAME IMUNITOL!
DUELO
Será levado a julgamento o

Téu José Emir Machado de
Souza, solteiro, com dezenove
anos de idade, por ter em feve
reiro do ano passado crivado

Após a decisãq do juri e a

consequente condenação; a

defesa recorreu, tendo o Tri
bunal de Justiça determinado
um novo julgamento que acon
tecerá em agosto vindouro.

PHILCO
PopColor

TV Philco 8-820 Colorscope
Modelo de mesa, em cores, 51 cm

(20"), funciona em 110/127 e 220V.
Tecla AFT, para ajuste automático
da sintonia fina. Controles
deslizantes, indicador de canais
iluminado.

.

Entrada

989,
e6pagtos·I.232,

ou pagtos. mensais 46ftiguais de

'7,
sem entrada.

TV Philips 620.03
Portátil, 44 cm (17"), com
controles desl izantes.
Funciona em 11 O'e 220V.

Entrada

319,
375,I

143,

Extermínio total de baratas, cupins, traças, mosquitos e de
mais i rsatos prejudiciais a sua saúde. Serviço com garantia.

Tels: 44.4828 ou 22.9257.
Rua Moura, 49 - Florianópolis.

e 6 pagtos.

ou pagtos. mensais
iguais de

sem entrada.

Conjunto CCE Stéreo AC 144 BSR
40 watts,.4 caixas de som. O mais
versátil conjunto estereofônico.
À vista

2.449,

Gravador Philips 3302
Funciona com corrente alternada
e com pilhas comuns de lanterna.
Leve e prático.

'

À vista ou pagtos. mensais

1.24' ' is:, sem entrada.

Refrigerador'Climax Primavera 230

Compartimento de carne com

sobretampa, congelador em U
de aço, maior área útil das

prateleiras, novo puxador, porta
totalmente aproveitável. Funciona
em 110 e 220V.

. Liquidificador
Walita

Campeão
Luxo
110 e 220V. Copo com sistema
dê encaixe especial que assegura
maior estabilidade, facas de aço
inoxidável.
À vista

Colchão Orto. 078
Para solteiro.
Tecido altamente resistente.
0,78x 1,88 x 0,7 cm.

li3' 9;g'OSi:�:�:, sem entrada.

Entrada

290,
33 ,

129, ,

e 6 pagtos.

ou pagtos. mensais
iguais de

ou pagtos. mensais
iguais de 1

sem entrada.
sem entrada.

Fogão Geral Coringa
Amplo forno com visor e
acendimento automático, abas
laterais e grelha removível.
À vista

92
Cama Beliche Imperial

49' 34::��:t., sem entrada:·

Tábua para Passar
Regulável em 4 posições.
Estofada. Permite passar roupas
em.várias posições, inclusive
sentada.
À vista

ou pagtos. mensais

9,
iguais de

sem entrada .

FLORIANÓPOLIS - Rua Felipe Schimidt, 10 07 - LA - 6015

I

J
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Os Meninos Cantores

de Petrópolis. Ouça.

As 21 horas de hoje. no TAC. apresenta-se o.
. Coral dos Canarinhos de Petropolis". sob a

regência do maestro Frei Jose Luiz Primo numa
promoção da Pro Musica de Florianopolis. O
Coro dos Meninos Cantores de Petrópolis.
chamado popularmente de Canarinhos de Pe

.tropolis'. e o pioneiro dos Meninos Cantores"
do Brasil. Um canarinho" recebe gratuita
mente o ensino de musica e canto coral. o en

sino primário e s.ecundario, alem do forneci
'menta de alirnentacao. Trata-se de obra de

acao cultural e social. Por esse motivo. o Insti-
tuto dos Meninos Cantores de Petropolis. cuja
direçao esta a cargo do frei Jose Luiz Prim

,desde 1973. obteve, ha tempo, o certificado de

filantropia e o reconhecimento de utilidade
publica' federal. O grupo se apresentou em p'u
blico. pela primeira vez, em 1942. sendo seu

fundador o frei Leto Bienais. da Ordem Fran
ciscana, nascido. na Alemanha e naturalizado
brasileiro.

Em 1974. cantaram em Brasilia para c ,)resi
dente Geisel. No final do mesmo ano, na Eu
ropa, numa excursào, foram ouvidos pela
Presidente da Alemanha, Walter Schetl. 'Partl
ciparam do XV Congresso .tntemacionat de
Meninos Cantores, em Roma. Deram concertos
em mais de 40 cidades da Europa.

O programa variado inclui cantos de Ary Bar
roga, do Folclore Nordestino, do catarinense
Jose A. Santana, Lorenzo Hernandez, Richard
Rodgers. Orlando di Lasso. de Pergolesi, de
Osvaldo Lacerda e outros. Os regentes. Frei
Leto Bieinais, nasceu na Westefalia (Ale
manha). em 1907. Trouxe de HC).\lIcsbllr SOIl1S
pat/.cll. a tecnica e a tradicao dos melhores
coros de meninos. Frei Leto dedicou toda a sua

vida ao cultivo da musica sacra e do canto coral
artistico. O outro regente. Frei Jose Luiz Primo e

catarinense de Santo Amaro. onde nasceu em

193:'. Realizou estagias de musica e canto..na

Alemanha, e regência junto ao Coral de Hc
.�clIsblll').\t'II_ conhecidos como os pardais da
�atedral", e cuja tradicao serve de paradigma
aos Meninos Cantores de Petropolis.

As criancas fazendo arte na rua
."

As 9 horas de ontem. parte da rua Felipe
Schmidt foi tomada por mais de 100 crianças,
que com cartolina, tintas e pinceis se dispuse
ram a elaborar os mais diversos desenhos. A

princípio um tanto tímidos e logo a seguir em
total integração, crianças e jovens de cinco .a

15 anos passaram para o papel um pouco dz
quilo que sua imaginação podía criar.

Foi um dos recreios de rua promovidos pela
Prefeitura Municipal que tem por objetivo pro
piciar momentos de lazer para as crianças da

comunidade, que se encontram em periodo de
férias. A coordenação está a cargo da Secreta
ria da Educação, Saúde e Assistência Saciai -

Sesas - através do seu Departamento de Edu

cação Física. As crianças são auxiliadas por
uma equipe de 26 professores, sob a orienta

cao da professora Maria Lucia Bernardin,i.

Ate a proxima sexta-feira, a rua Felipe
Schrnidt no horário das 9 às 11' horas diaria
mente, será das crianças. O' recreio deverá
atender mais de 300 crianças, que em sistema
de revezamento participarão das atividades a

cada dois dias.

Segundo Maria Lucia Bernardini, as crianças
aceitaram muito bem as determinações dos

professores. 'A principio notamos alguma ini

bição, pois muitas não sabiam bem o que fazer.
Isso entretan'to, durou poucos minutos, e logo
a seguir todos pegaram os materiais e passa
ram a trabalhar com muita vontade. As crianças
qostararn muito foi das brincadeiras cantadas
- de roda."

- A principio tinham os inscritos para, os
primeiros dois dias somente 100 crianças da
comunidade em geral. Mas hoje (ontem) de
manhã muitas mães compareceram sem que
os filhos tivessem sido inscritos e resolvemos
aceitar essas crianças também. Agora decidi
mos aceitar todas as que vierem - até o nu
mero de 300 - para dar ciportun idade a todos
os interessados.
A Sesas fornece todo o material, como tintas,

I

. -\ Felipc Schmiclt trunsformou-se em praça . .L acidarle Ficou mais alegre.

PLANO RODOVIÁRIO:
novos tempos que estão chegando

PLANO IIOOOVIÂIIIO EStaDUAL

, .......{=-=-.
-

:::;:.:::::::: :::::,:'::::::.
PLA ..O DE OBIIAS �OOOv,4 .. ,4S· ptl!iooo T!I/19
___... n....

o relevo e a�ualidàde do solo, que dificultam a construção de rodovias,
a facilidade de ligações com as capitais de outros Estados através das

faixas federais que cortam Santa Catarina no sentido norte-sul;
o desenvolvimento mais rápido atingido pelos dois Estados vizinhos,

tudo colaborou para o distanciamento do homem catarinense.
Em termos sócio-econômica-culturais sempre sofremos consideráveis
influências do norte e do sul, raramente nossos centros consumidores e

exportadores captam ou carream nossas produções .

. Uma rede precária de rodovias e comunicações separou o catarinense,
que encastelou-se em suas micro-regiões, a maioria delas com

I

.

vertedouros para além fronteiras.
O Programa Rodoviário de Santa Catarina é a correção dessas anomalias.

Serão 1.756 km de pavimentação asfáltica, 1.107 km de rodovias
.' implantadas. .

.

E o oeste chegando ao leste, o sul abraçando o norte. São os novos

tempos, são catarinenses encurtando distâncias.

pincel atômico, cartolina, tinta guache e massa

para modelagem, que depois de utilizado deve
ser devolvido para a professora, Após o, tér
mino dos trabalhos os mesmos sào expostos
ao publico.

c{
x
w

GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA
'. 1·"1

.

II ,. - ENCURTANDO DISTÂNCIAS

Particularmente interessado, um turista que
.

reside em Curitiba, ao saber que o recreio era

aberto a toda e qualquer ciranca, disse' olha se

eu soubesse disso, teria trazido meustilhos. Lá
em Curitiba eles também fazem isso, mas tudo
fica a cargo dos coléqios, sem que a Prefeitura
se interesse em reunir as crianças da comuni
dade".

Um cidadão que disse ser colecionador de
.

obras de arte, após observar atentamente os

trabalhos feitos pelas cirnaças solicitou a um

professor' uma pintura feita por um garoto.
Afirmou que a mesma iria ajudar a enriquecer o
acervo que já dispõe. Para um guarda de segu
rança debanco situado nas i rnediaçóes, "tudo
foi muito bem orqanizado p as-cnanças traba
lharam muito bem. Pelo que pude observar os

jovens atrairam a atenção de todos que por'.
aqui passaram, mas isso em nada prejudicou a

movimentação nas calçadas" ..

Segundo o titular da Sesas, professor Ader
san Flores, o recreio de rua "faz parte da polí
tica da Prefeitura, de propiciar oportunidade
de recreação às crianças que se encontram em

ferias".

\ - ..

'
. . .. tI

- Dentro désse esquema, realizamos nas fe-
rias de verão o recreio de praia em Canasv
ieiras, Itaguaçu e no Balneário e na Semana do

Município fizemos o recreio de praça no

centro da cidade e no Estreito. Todas essas

promoções têm se constituído em sucesso

total de comparecimento das crianças.
Informa o Secretário, que se chover as ativi

dades serão suspensas e reiniciadas no pri- .

meiro dia de sol que acontécr. Nessa atividade
a Prefeitura está aplicando aproximadamente
15 mil cruzeiros, entre material e professores .

SEMENTES DE BRAOUIÁR.IA
Opasto novo que se esparrarnae forma em menos de 9tf dias;:
Analisadas pelo CATI - Germinação garantida. De varredura
Ou ventiladas. \

.

COMERCIAL AGROPECO '

.Hua Hornualdo Andreazzl.: 485 ( defronte à BOMCAR) "

Fone 2-4748.
CAMPINAS - SP.

MII\IISTÉRIO DA MARINHA
DIRETORIA DE ENSINO

.DA MARINHA
ESCOLA DE A. M. DE
SANTA CATARINA

EDITAL DE CONCURSO
Será realizada, a partir de 08,00 horas, nesta Escola,

no próximo dia 28, prova escrita para admissão de um

professor de Inglês, (nível de 10. Grau), na-condição
de contratado pela CLT. Provas de demonstraçâo oral
e de títulos serão também exigidas, em sequência.
Maiores informaÇões no Departamento Escolar' da

EAM/SC.
ODILON DASfLVA FILHO

Capitão-de- Fragata
Çomandante

:
,
,

,

CASAN •

Levamos ao conhecimento do

público em geral o novo número
de no�so PABX

22�7444

,

i

ECONOMIZE DINHEIRO
l CONSULTE NOSSOS' PREÇOS

LAJES PR!:-FABRICADAS , ,
"

BARREIROS
,

J I
,

ITAPUÃ - L�ics pré- fabricadas
Fábricas: Rua Hidalgo Araújo s/no.

,

'Escr-it6rios: Fulvio Aducci, 931. : "

ECONOMIZE DlN IiE�RO
CONSULTE NOSSOS PREÇOS'

\ Solicite presença de vendedor
Fones: 44·1620 e 44-2917

�( I I ).l.C lajes ,��
CGC 83.049.387/0001 -06

\

SINDICATO DOS TRABS. NAS INDS.
DE FIAÇÃO E TECELAGEM DE

FLORIANÓPOLIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

o SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚS
TRIAS DE FIAÇÃO E TECELAGEM DE FLORIANÓ
POLIS. por seu Presidente abaixo assinado. convida todos os

associados. quites em seus direitos sociais. para uma Assem
bléia Geral Extraordinária. que fará realizar no próximo dia
17 do corrente mês. em sua sede social, sita a rua Vidal
Ramos, 58 - Edifício Jayme Unhares. nesta capital, às 15,30
horas. em primeira convocação. com 2/3 (dois terços) dos
associados presentes e, não havendo número Ieqal, far-se-á em

segunda convocação, às 16,30 horas, com qualquer número
de associados presentes.jrara deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
Reforma do Estatuto Sindical

Florianópolis. 12 de julho de 1976.
OLlMPIO VALDEMIRO PIRES

Presidente \
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"LEITE NÃO E SOJA"
O leite é o único produto que

desde janeiro de � 975 a julho
de 1976 sofreu apenas um rea

juste, afirma o presidente da
Associação das Indústrias de
Laticínios do Estado de Santa
Catarina.

Em janeiro de 1975 o pro
duto custava Cr$ 1,45 o sa

quinho. Em abril de 1976 pas
sou para Cr$ 1,55. e em pri
meiro de agosto próximo pas
sarã para Cr$ 2,10. Mas Berndt
acredita que este aumento não
resolverá o problema da falta.
"O problema em sí é o preço,

ele está aquém dopreço justo .

Mas se o GovernO-decretasse
que amanhã o litro custaria a

Cr$ 5,00, isso não significa que
o produto iria aparecer no

mercado. O leite não é soja,
mandioca ou outro produto
.que se possa estocar. E muitas

o leite em PÓ também desaparece dasprateleiras
Udesc:. treinemento
para diretores.

Mais 40 diretores de escolas de segundo qrau'serào trei
nados pela UDESC, no período de 15 a 30 de julho, através de I

convênio mantido entre o Departamento de Ensino Médio do

MEG e a Secretaria da Educação, para atualizaçào do pessoal
administrativo que atua nos estabelecimentos de ensino de

nível médio. Desta vez serão aprimorados os responsáveispor
escolas que integram as coordenadorias regionais de educa
ção de Blumenau, Joinville. Mafra, Rio do Sul e Itajaí. Ante
riormente. a Universidade para o Desenvolvimento do Estado'
de Santa Catarina executou treinamentos semelhantes em

Florianópolispara diretoras e secretáríosde establecirnentos
de segundo Çjfau de outras regiões do Estado.

.

O curso será realizaçfo na Faculdade de Engenharia de
.JÓinville e objetiva promover a capacitação de recursos hu

manos, para garantir a melhoria da produtividade do ensino
.

de segundo gráu. Seus promotores pensam têrllbém em pro
porcionar à direção dessas escolas. c:ohdições para-o acorn

panhamm1tciadministrativo e pedagógico de.suas unidade�.
Os interessados na participaçào do curso deverão fázer SOa·

inscrição na sede da coo�deriadoria regional.

FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

SERViÇO NACIONAL DE
APRENDiZAGEM INDUSTRIAL

(SENAI)
Departamento Regional de Santa Catarina

FLORIANÓPOLIS
CONCURSO

Acham-se abertas de 14 de julho a 5 de agosto de 1976, as
inscrições ao concurso para preenchimento de uma (l) vaga

para Assistente de Treinamento na Agência de' Treinamento
do Serrai, em Joinville.

CONDiÇÕES PARA A INSCRIÇAO
EXIGE-SE

a. Quitação com o Serviço Militar
.

b. Certidão de Nascimento (mínimo. 21 anos e máximo 35)
c. CurriculumVitae' J

d. Título de Eleitor
e. Prova de Conclusão do 20. grao
f. Carta de referência passada pelo último ernpreqador-do

candidato. .

g. Abçeugrafia e atest�do de saúde
.

h. Duas fotografias 3x4
.

VANTAGENS
. Vencimentos de Cr$ 1.997,00 (hum mil, novecentos e no-

.

venta e sete cruzeiros) mensais e um aumento a partir de
julho, cujo índice será fixado pelo Conselho Nacional de Polf
tica Salarial. Outras vantagens.
Os interessados serão atendidos na Agência de Treinamento

do Senai, emJoinville: à rua.do Príncipe, 115 e .123 - salas
21 e 23.

. .

Florianópolis, 10 de julho de 1976;
A DI'REÇÃO

.

Ufsc: Cr$ 100 'milhões'
para concluir campus.

O' estoque remanescente foi remarcado. Quanto ao

leite i II natu ri! os produtores já previam' a falta. ,

"Desde janeiro nós já sa

bíamos que não haveria leite
neste inverno. O problema é
um só: o preço. Ele não condiz
com a realidade e os produto
res não têm nenhum estímulo
em cultivar o produfo em fun

ção desta realidade", afirmou
ontem à tarde Werner Berndt,
presidente da Associação das
Indústrias de Laticínios do Es
tado de Santa Catarina.

J.á o leite em pó, depois que
todo o estoque desapareceu
das prateleiras de todos os su

.permercados da cidade, as·

latas de 400 gr. remanescentes
tiveram seus preços remarca

dos, como Nanon, Pelargon,
Glória, e outros. Como o leite
em pó não é tabelado, os pre
ços variam conforme o super
mercado. O Nanon, por
exemplo, é vendido a Cr$ 20,05
na "A Soberana"; à rua João

Pinto; Cr$ 19,20 no Pão de
Açúcar; Cr$ 18,70 rio Odivan, e
Cr$ 17,40 na Cobal da avenida
Mauro Ramos.

E se o consumidor não qui
ser comprar estas marcas
que normalmente custam Cr$
15,00 a lata - com os preços
que os supermercados' imp
õem, e preferir o Ninho, difi
cilmente o encontrará na. ci
dade. Até ontem à tarde a

Fiambreria Santiago, à rua Es
teves Júnior, esquina com a

Bo'caiúva. estava vendendo
leite' Ninho instantãneo a Cr$
17,00 'a lata .. Omesmo preço
também na: Fiambreria Os
valdo, Costa; 'à rua Aracy Vaz
Cal lado, no Estreito. Já a Mer
cearia 'Machado, à rua Pedro
Demoro, no Estreito, era a que
estava vendendo por um preço
mais acessível: Cr$ 16,50 a

lata.

FEDERACÃO DAS INDÚSTRIAS DO

ESTADO DE SANTA CATARINA
SERViÇO NACIONAL DE

APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
(SENAI)

Departamento Regioo'!l de Santa Catarina
FLOR IANOPOL IS

CONCURSO

Acham-se abertas de 14de julho a 05 de agosto de 1976, as
. inscrições ao' concu rso para-preenchimento de uma (1) vaga

para Encarregado de Serviço na Agênciq de Treinamento do

Senai, em São Bento do Sul. _

'

CONDiÇÕES PARA A INSCRiÇÃO
EXIGE-SE

a. I Quitação comi o Serviço Militar .

b. Certidão de Nascimento (rmntrno 21 anos e máximo 35)
c. Curriculum Vitae
d. Título de Eleitor
e. Prova 'de Conclusão do 20. Grau
f. Certificado de Conclusão do Curso de Datilografia
g. Carta de'-referência passada pelo último empregador do

candidato.
h. Abreugrafia e-Atestado de Saúde
.1. Duas fotografias 3x4

VANTAGENS
Vencimento de Cr$ 984,00 (novecentos e oitenta e quatro

cruzeiros) mensais e um aumento a partir de julho, cujo índi

ceserã fixado pelo Conselho Nadon'al de Política Salarial.
Os interessados serão atendidos na Agência de Treinamento

do Senai, em São Bento do Sul, à rua Augusto Klimmek,
120/130.

Florianópotis (SC), 10 de julho de 1976.
A DIREÇÃO

pessoas que se dedicavam
somente à sua prod ução desis
tiram em função do preço ina
dequado. E o problema não é
nosso, náosomos exceçáo."
Não é só em Florian6polis que
há falta de leite, mas em todo o

país.
Contudo,' Berndt não acha

correto afirmar indiscrimina
damente que 'falta leite. "Não
há falta do produto 110 mer

cado em termos de produção,
o que"falta é condições de cap
tação e recolha, dado ao preço
tabelado .da venda. O ônus da
recolha do leite é muito ele
vado em função do tabela
mento. Atualmente nós
ganhamos Cr$ 0,55(bruto) por
litro de leite vendido. Mas se

vou recolher dois mil litros de'
leite na cidade de Bom Retiro,
qastarei muito mais do que
isso no transporte".

FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

-

SERViÇO -NAC'IONAl DE
APRENDIZAGEM INDUSTRIAL

{SENAI)
Departamento Regional de Santa Catarina

FLOR IANÓPOUS
CONCURSO

.

A conclusão do "campus" Universitári'o da Trindade

será num prazo de dois anos-e custará aproximadamente 160
milhões de cruzeiros.A Secretaria do Planejamento da Presi

d.ência da 'República definiu como prioritária as obras de

conclusão do "campus" da Universidade Federal de Santa
Catarina. A decisão foi anunciada pelo Minisrro João. Paulo
dos Reis Veloso, durante encontro mantido com o Ministro

Ney Braga, da Educação e Cultura e a inform_ação foi transmi
tida pessoalmente pelo Ministro da Educaçao ao Reitor Cas

par Erich Stemmer, que retornou de Brasília, onde esteve por
uma semana. .

,

No encontro entre os Ministros Ney Braga e Heis-Veles
ficou aprovada a liberação de 100 milhões de cruzeiros, que
serão aplicados, a curto e médio prazos, pela Universidade, na
construçào dos Centros Sócio-Eçonôrnico e Biomédico.

. - O Reitor Caspar 'Stemmer informou, allld<:i' que o enqua
dramento dos servidores da Universidade, regidos pelo. Esta-

.

tuto dos Funcionários Públicos, deverá ser aprovada dentro
de poucos dias, enquanto o processo do pessoal administra�
tivo contratado Pela CLT; está concluído na área da Universi
dade e .foi submetido pelo MEC ao DASP.

. SI;

Acham-se abertas de 12 a 26 de julho de Ül76. as inscrições
ao concurso para preenchimento de uma (1) 'vaga para Ser
vente no Departamento Regional do Senai de Santa Catarina,
em Florianópolis.:'

CONDI<;ÕES PARA A INSCRiÇÃO
EX!GE-SE

a. Quitação com o Serviço Militar (quando a ele sujeito)
b. Certidão de Nascimento (mínimo 21 anos e máximo 35)
c. Título de Eleitor
d, Prova de -Conciusão do 10. Grau ou escolaridade equiva

lente
e. Carta de referência passada pelo último empregador do

candidato
f. Abreuqrafiae Atestado de Saúde

g. Duas fotografias 3x4

VANTAGENS

.
Vencimentos de Cr$ 712,80 ( setecentos É! doze cruzeiros e

oitenta centavos) mensais e um aumento a partir de julho,
cujo índice será fixado pelo Conselho Nacional de Política

Salarial. Outras vantagens.
Os interessados serão atendidos na sede do Departamento

Regional do SENAI, à Rua Tenente Silveira, 35 - 90. andar
- Edifício Apelo.

Florianópolis, 09 de julho de 1976.
A DIREÇÃO

- _.

FEDERACÃO DAS INDÚSTRIAS DO

ESTADO DE SANTA CATARINA'
SERVICO NACIONAL DE

APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
(SENAI)

.'

Departamento Regiom!1 de Santa Catarina,
FLORIANOPOL.IS

CONCURSO

Acham-se abertas de 14 de julho a 05 de agosto de 1976,
'as inscrições ao concurso para preenchimento de ulTla (1)

vaga para Encarregado de Serviço na Aqência de Treinamento

'do Senai, em Crlciúma,

CONDiÇÕES PA.RA A INSCRiÇÃO
EXIGE-SE

a. Quitação com o Serviço Militar
b. Certidão de Nascimento (mínimo 21 anos e máximo 35)
c. Curriculum Vitae

. d. Título de Eleitor .

e. Prova de Conclúsão do 20. Grau '

f. Certificado de Conclusão do Curso de Datilografia
g. Carta de referência passada pelo último empregador do

candidato.
h. Abreugrafia e Atestado de Saúde
i. Duas fotografias 3x4

- ,..

VANTAGENS
Vencimento de er$ 984,00 (novecentos e oitenta e quatro

cruzeiros) mensais e um aumento a partir de julho, cujo índi
-

ceserá fixado pelo Conselho Nacional de Política Salarial.

Os interessados serão atendidos na Agência de Treinamen
to do ..Senai, em Criciúma, à avenida Getúlio Vargas, no. 44,
salas 103 e 104 - lo. andar.

Florianópolis (SC), 10 de julho de 1976.
.

A DIREÇÃO

IDADE VACINA

i mês B.G.G.Oral
3meses Tríplice+Sabin+Antivariólica
5meses 2� dose de Tríplice+Sabin
7meses . 3� dosç de Tríplice+Sabin+

.

Anti-sarampo
De 1 a 2 anos após a Terceira Dose

Reforco de Tríplice
5anos Reforç0 de Vacina Dupla
De5em

5anos Revacinação Antivariólica
De10em

10anos Reforço de Antitetânica
Existem vacinas contra a Rubéola e a

Caxumba que podem ser apíicadas apartir
de 1 ano de idade.
A partir de 1 mês de idade o tipo de BCG
recomendado é o Intradérmico.

OBSERVAÇÕES
Vacina Tríplice - Difteria coqueluche,

'tétano
VacinaDupla - Difteria e tétano.
Vacina Sabin - Paralisia infantil

sempre é tri
A saúde é tão delicada como a flor.

Descudada. Entregue a

sua própria sorte, fica à mercê da ruína. Não regada,
a flor definha, murcha e morre. Enquanto que poucas
gotas d' áb�a poderiam remediar sua triste existência

abandonada: Quando a .saúde é afetada e
.

prej�dicad�, tudo rrnda de fig�ra, as conseqüências
sao mais graves, e as cicatrizes remanescentes

demoram mais a sumir.
Evite a presença do mal.

Não espere que a doença chegue.
A vacina fecha a porta para o visitante trágico.

Não abandone os seus filhos à
.

'tristeza de remediar.

.Encurtando distâncias

_j--�------�----�------------------��----�------------�--------------------------------------�---------------------

SAÚDE

é-tempode
VACINAR

,
' ..
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COMP�NHIA QE DIVULGAÇÃO E COMUNICAÇÃO DO EsTADO DE SANTA CATARINA

. Governo do Estaco de Santa Catarina.
Secretaria da Saúde
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por. opção a cultura e

dos órgãos inerentes da
'. adi:rí)Ji-istração púb fica

sé cheille -à'Q.({enominado;
comum: Do degelo da

cultura catarinense e COm
o aproveitamento
de uma intensa

matéria-prima, que ainda
se pode �char em

mananciais espalhados por
todo o Estado.

..

Lstú íormadu rqu i,
senhores. uma granclc seara

de Iitcrutura
auto-suficientes". A visào

do poda Curuso ('

exatamente a dos demais
entrevi stados sobre o

panorama (Ia cu ltura de
Santa Catarina. <..luc \"(:'em o

quadre caotico de Ulll

lúguhre' e antigo
cxvaz iamcnto culturul. com

c scusxus propo xiçnex
. cheira lido a ranço
acadêmicoJ c. lia verdade.

produto ele uma cugrcuugcm
cansada de um cnnsaço que
corrói as potencialidades,
Se a pusturu do I.. idudáo

qi,e'l'SCre\'e hoje no estado
(' a ele quem

núo tumou ainda
conhccimcuto da ..

Semana
de

22" e' o movimcut« cultural
e prnticumcnte nulo,

rl'lle'tindo a cidadc de lui
duas gera�'úl's, sem
uccc ss idurlc cultural

m-nluunu. suas origells .,úo
vistas. gCIll'rjealnenh." (."11

pccul iarirl nclcs
.ulmiui strutivus. tais

tOlHO orgúus dl' cu lturu
vinculado s a,órgúo!

eminentemente politico.,

Daí, da falta de um

vcrd adeiro entcud imcnto da

pnsiçúo da cultura, surge
toclu uma gama de prohlemas

que dilui. IlO coticliuno,
os csfo]'(;os de quem tenta

eSCI'e\ cr, podar. fazer
teatro ou siruplcsmente

buscar cultura, .-\ própria
univcrs idudc, que deveria
ser centro cmunudor, no
reflexo dessa apatia que

1

se c stnhe l cccu sohre a

comunidnde , foi ficando
(:01110 gellerosa c

superficial formadora de
tt-<:Il;<':OS.

As arte s p lust icus , pc la
inerente possib il idude

ele lima l'olnert.:iali�.a�·:io
mais imediata.

constitucm-sc no sdor que
maior vulto cousoguiu.

vlurtinho de l Iarn.:

presidente da Assuciuçáo
.

dos Artistas Plusticus
de Floriunúpnl is ,

e seus conlruclc s

'P0 uco h�m a reei amar;
portanto. As galerias e

os marchands proliferam,
virtualmente preocupados
com o incremento de seus

negócios, elos quais sobra

sempre a difusão da arte.

Que nâo acontece com a

literat.. ra, a poesia, ()

teatro ,� as demais

manifestaçôes culturais:'
Numa série de três

reportagens, pessoas e

autoridades ligadas às
áreas culturais de Santa

Catarina referem
problemas, avaliam

causas 'e propõem soluções
, para que, unidos os

esforços daqueles que têm

herâ'nca deficitária.
Um levantamento sobre a história atual da nossa cultura. Textos de Saint-Clair Monteiro., fotos de Lourival Bento.

\
.

rmenuet Medeiros Vieira,
37 anos. advogado ,e escritor.
Natural de horienoootie. teve
formaçao uoivetsiuuie em

Porto Alegre. Participou de
três antologias.' Roda de
Fogo" (1':)72 editora MOVI'
mente). ü panorama do conto
catarinense" (7':)74, editora
Muvimento e Mec) e "Us me

lhores contos brasileiros de
7974" (Editora Globo). Tem
um livro de contos editado, "A
espiação de .Jeruze" (Movi·
menta, 1972), e outro a sair em
setemb:c proximo, 'Sexo, tris
teza e flores" (MOVimento)

Voltei em 72 e achei as

condições nada fáceis para.
quem quer escrever e publi
car. Há um lamento generali
zado em termos culturais

aqui, cinema, teatro, tudo
cansado de um cansaço que
corroi as potencialidades de
muita gente boa. Depois do

jornal "Ilha" e do Grupo
Sul", em antigas décadas;
parece.que houve uma nova

ordem de esvaziarnento qe
ral.

Hoje tem gente querendc
dizer coisas, mas na cultura
catarinense o veiculo-dos es·

critores é sempre o de fora.

�Ies precisam íi�ar ,rnan:
dando s�!Jp escritos pará o

Caderno de Sábado do Cor
reio do Povo, para o Suple
mento Literário do Estado de
Minas OLi buscando as edito
ras do Paraná. e do Rio'
Grandedo Sul, para poderem
ver palpável o resultado de

um esforço cuJtural ainda'
não bem entendiejo.
Pode-se dizer que agora

está sendo sentido aqui um
novo sopro (ainda incipiente
e talvez mais no jornali�mo),

com a vinda de pessoal de

fora ou de catarinenses que
se foram formar em outros

estados.' Há escritores, inclu
sive, radicando-se na Ilha. A

Ieda Inda veio morar aqui e

fatos como esses, acredito,
poderão vir a criar uma cons

ciência grupal..

Uniáo e garra é o que pte
cisa, sobretudo, ser reco

mendado aos autores catari

nenses, Não é fácil publicar,
sei disso desde os 21 anos,

mas literatura nunca foi coisa
para se ganhar dinheiro e as

soluçóes se configuram hoje
nos autores-fi nanciamentos
e na formação de cooperati
vas ·de autores,

Aqui há também o caso das

brigas, Muitos pequenos
grupos,. lutando uns contra

os outros e acentuando o es
pírito de competição, Isto, na
cultura, não 'soma, só divide.
Sabe-se que o públíco cata

rinensé é fraco, tanto para a

literatura como para as de

mais artes, mas ele poderia,
muito bem, ser conquistado,
desde que o autor fosse o

.Literatura

A cidade é hoje
um Imenso

....

arquipélago de'
ilhas separadas

primeiro a se congregar
nesse sentido.
Iniciativas, algumas boas,

tem surgido e sumido, inex

plicavelmente, nesse campo.
O s principais Jornais catari
nenses já publicaram, por
algum tempo, suplementos
literários que chegaram a se r

saudados, pelos literatos,
como decididas implanta
ções no gênero ( você·
lembra o Caderno II, de O

EST,ADO?"). MaS houve

sempre, a seguir, o retro

cesso de sua extinção ..

Isso tudo nào ajuda, é evi

dente, no desenvolvimento
cultural. Muito menos coisas
como um teatro fechado,
exatamente, dizem, porque
falta ao povo o hábito de ir ao
teatro. Mas jamais aprenderá
esse povo o hábito de ir ao

teatro. fechado. Não nos pa
rece válidos pretextos assim
em causas de cultura. E pte
ciso ensejar condições para
que o públieo crie ou recrie
os seus .hábitos.
Além' da divulqaçao dos

autore's catarinenses nas es-

colas, da colocação de seus

·Iivros nas bibliotecas, seria

preciso se retirar o ranço
acadêmico dos órgãos cultu
rais e se dinamizar, de uma

vez por todas, os movimen
tos literários, fazendo-se, en
fim, alguma coisa de viva e.

presente em prol da cultura ..

Esta cidade, por isso, foi f(
cando um imenso arquipé
lago de ilhas ·separadas.
Onde os homens e os grupos
se fecham em si mesmo. A
universidade é um exemplo.
Deveria ser centro emanador
decultura, mas não faz mais
do que ser um silêncioso re

positório de técnicos.

Por certo que eu não tenho
a fórmula' mágica para fazer
funcionar a cultura catari
nense. Ninquern a tem. Mas -

acredito que com uma dose
de paixão, de envolvimenta e

de especialização, por parte,
principalmente, das pessoas
que a' administram, se pode
ria chegar a uma -intra
estrutura cultural, para dei

xar, de vez, esta 'estagnação
milenar".

Sergio Rogerio Furtado Ar
ruda, aluno de Engenharia
Civil da Ulsc e presidente do
oirerorio Acadêmico do
Centro de Estudos Basicos,
que abrange tambem a area

de Letras; Evaristo Vieira.
aluno da ultima fase de Letras
da mesma Universidade; Nair
Polia Garbin e Amercia Isabel
Bozzi, alunas da segunda fase
do curso de Biblioteconomia.
Todos a procura, em diferen
tes areas do ensino superior.
de um lugar na luta" e se

quiosos do embasamento cul
tural que a universidade lhes

.
devia dar.

Antes as coisas eréjm mais
definidas. Hoje a reformajun
tou tudo e fez um grande
bolo que, pela .mish,lra de

muitos sabores, perdeu o sa

bor. O Diretório Acadêmico
do Centro de Estudos Bási

cos da Ufsc reúne alunos de

Biologia, Química, Matemá
tica, Física, G!,o.g"fafia, Histó
ria, Educaçãb: Física, Letras e

Biblioteconomia até certo

ponto do estudo uníversitá
rio.

E evidente que com tantos

pendores reunidos, n.ão pode
se evidenciar nenhum
grande acontecimento cultu
ral dentro da escola. l'II1as tao
somente "se ir levando",
num aprendizado.tecnoló.gico.
Depois, é comum a queixa .de
que os pr.ofessores se aco

modam (certamente por não

poderem fazer frente a toda
essa exigên'cia de versatíli
dade) e a qualidade do en

sino se perde.

Os métodos de ensinei da
Ufsc sao obsoletos, faltam
novas ideías e gente .entre
gue à ·ideía de vivê-Ias. Nos
cursos de Letras, os curricu
los vêm da antiguidade clás-

sica e qu.ase nada lhes foi

posto de novo, deixando-se
assim, via de regra, sem uma

correspondência à reali'dade
atual.

O próprio professor tem

Údo prejudicado o seu aper-'
feiçoamento, $s vezes pela
falta de orientação adminis

trativa, às Vezes pelas voltas
de uma extenuante bu rocra
cia e geralmente pelos pro
blemas insol uveis da faltq de
verbas, N'isto se vai diluindo
aos poucos o'seu interesse e

.

ele, quase sempre, acaba por
renunciar a maiores esfor

ços, recomendar trabal hos
de pesquisa e deixar que os

alunos ·se. virem" na busca
da cultura.

Alguns desses professores
ficam tão bitolados em certas

obras, poeirentos e visitados
exemplares, que,se, um dia,
um aluno, pela falta de volu
mes desses livros suficientes
às consultas smultâneas,
fizer seu trabaLho orientado

por outro autor, terá' já a

pré�consideração de que .tal
trabalho não está bom. A Bi
blioteca Central, por sua vez,

I
Ensino

Na escola, os
currícul,os vêem
'da antiguidade
clássica.

não oferece o necessário

para estudos mais comple
tos.

No mais, os alunos lêem

pouco e por isso o nivel cul
tural ê sempre fraco. Mas,
também, ele não é conduzido'
a isso, nem pelo lar nem pe.!a
escola, E a coisa fica nu m

círculo vicioso, dificil de

romper. Um aluno de Letras,
por exemplo, sai da universi
dade capacitado a ensinar

Português e Literatura. Mas

nãõ sai conhecendo a fundo
nenhuma dessas maléiras.

Se existem autores catari
nenses? Nem se fal\l. 'Cruz e

Souza, parece, foi o último e

era mais carioca que c'?tari
nense". Na falta de estrutu ra

e�de apoio, fica também essa

vagà informaçáo, com ·os

alunos dissociados do. am
biente regional, aprendendo
só as coisas de úm mundo
amplo e passa.do: .

Quanto" 'a atividade: extra·
curricular, quase nad"a há a

registrar por parte da I:Jniver
sidade .. O DepartamentÇl de
Extensão Cultural promove
àl.�lJns cursos rápidos, mas.

náo há teatro, atividades cul
turais e nem se-quer houve
jamais uma apresentação do
Coral da Ufsc especialmente
para os seus alunos.

Vendo que a automa�ão
elimina a possibilidade de
cultura, eles sentem-se,
desde já, como propostas
técnicas. Sairãp da. universi
dade, saberi]. perfeitos au

tômatos, com uma visão

provinciana e carregando o

esvaziamento cu Itural de que
sáo herdeiros há alguns sé
culos. Porque ninguém pro
move nada. Nem eles.
Saem sabendo dessa apa

tia cultural, Iconscien_tes de

que é preciso fazer alguma
coisa e inteirados de que só
falta quem faça. O que não é

problema exclusivo da uni-
'versidade, Os órgãos públi
cos de cultura estao aí. Com
uma chamada ..

Casa da Cul
.
tura" há anos para entregar.
Aprazando e fazendo plànos.

Sem nunca consumar ª
mais elementar obrigaçao
para com a cu Itu ra catari
nenSe: dar-,lhes um teto. Ou

v.arios tetos.

Raimundo Campos Ceruso,
30 anos. jornalista e poeta.
Nascido em Urussanga, teve

iotmeceo intelectual em Curi
Itba. Participou de duas anto

logias de poemas, uma edi
tada em 7,,69 (263 iiuuos").
quando ainda univetsiterio, e

outra em i ':)76 (4 poetas ").
Publicara em agosto proximu
um livro, Poema para certa

cançáo", com 80 poemes em

/30 paginas (Lditore Coopere
Uva do Escritor) e tem sido di

vulgado por revistas e suple
'neiltos literarios do Perene.
'Sau Paulo e Rio de Janeiro.

A experiência que dá para
sentir, no âmbito de toda a

poesia brasileira, é de que o

poema, depois de 45, ficou
sendo utilizado para cantar'

pequenas angústias pes
soais, contar de casos amo-

.
rosos não resolvidos e chorar
amores distantes.
Tornando-se mero veiculo de

frivolidades e perdendo o seu

público.

A vanguarda, qye veio em

56 com o movimento correre

.tista nascido em São Paulo,
foi, ainda mais, responsável
por essa defecção da poesia
brasileira, Isto na medida em

que foi tomando o poema
como 'ponto de partida, ape
nas, para as experimenta
cóes de ordem visual; de,

ordem fonética, fazendo do

texto um arranjo inofensivo e

sem qualquer referência à
vida. se ta.a numa especie

.... de boom" nacional da poe
sia. Ela está voltando a parti
cipar da pauta cultural do

povo· brasileiro, presente
com mais frequência em jor
nais"revistas, suplementos e

em edições mimeografadas.
O esforço é individual e cole
tivo e, por ai a-tora, os edito
res estào investindo em pce
sia.

Em Santa Catarina. como
era de se esperar, não está
havendo esta inquietação,
Porto Alegre, por exemplo,
regurgita das experiências
novas de gente nova, O
mesmo acontece em Curi
tiba. Enquanto aqui uma ge
ração de velhosjiteratos, es

tabelecida em velhos gabine
tes, espera impassívet, como

� sempre, a hora de ser bus

cada, ouvida e cheirada.

Eles não têm, geralmente,
consciência de que têm um

potencial na mão. E não o

usam e nem deixam os ou

tros usarem. Está torrnada
. portanto, senhores, uma

grande seara de literatos

auto-sufi cientes".
Tomando um caso só pos

sivel nesse quadro, vamos

encontrar' Ricardo Hoff

mann, pai espiritual dos tra
bal hos de Roberto Drum

mond, segundo o crítico Vi-

cente Athaide. Drummond,
em São Paulo, cria, suscita,
'participa e vai gerando po
lêmica e público. Enquanto
isso, está Hoffmann aqui. To
lhido pelo antigo marasmo

de uma intelectualidade de
museu, Nas livrarias não se

acha nenhum livro seu.

.A nível de público, falta, e
claro, muita informação. Pa
rece que a literatura que não
é bem absorvida, é so par
cialmente entendida, Mas
também contribuem para
isso o nível de fatura do texto
e a postura do cidadão que
escreve nesta terra. Geral
mente postura de quem es

crevia antes da "Semana de
22".
Este Festival de Inverno de

ltajai, o IV que aí está, poderia
ser ponto de partida para um

encontro cultural do vale e do

Estado, pois é a promoção
que mais atenções
debate, uma discussão Sabre
teatro, cinema, poesia ou li
teratura nele programado-s, A
nossa cultura está sendo
feita de corais e de peças do
teatro i nfanti I.

.

poesia

Marcos Caroli Rezende, 27
anos, carioca. bacharel em

qwmica e autoí premiádo de

(Jeça teatral ('Cliptemnestra
vive") no I Eoncurso Universi- ,

tario de Pecas Teatrais do Rio
de Janeiro', realizado nacio
nalmente pelo Serviço Nacioc
nal de Teatro. Residente em

F/orianopolis ha quase três
anos, nao envolveu-se aqui,
"por nao haver no q[ie se en

vo!ver", e'77 atividades tea-'
trais. oermflnp,.;p./íd(). embora
laureado, bisexto aftor tea_traj
em que pese a sua larga e re'

conhecida ootencialidade .

Minha peça premiada no

Rio não foi o resultado de um

longo trabalho no setor tea
tral. Escrevi como a gente
escreve sempre qualquer
coisa, mais por uma razão

pessoal. Apresentei e fui

premiado, mas foi a única
coisa que fiz em termos de

teatro. Depois vim para Flo

rianópolis e não tratei mais
dessa criação.

Havia, há algum tempo, um
grupo de teatro amador ,(o
Armação) interessado em

montá-Ia, Mas precisava para
isto inscrever um pedido de

favores governamentais e

nao fiquei sabendo se con
seguiu fazer isto em tempo
hábil, j'á que tal prazo vencia

no dia 20 passado.

Durante quase três anos

que passei em Florianópolis,
lembro de dois trabalhos de
certa validade,' eX!'tamente
desse Grupo Armação. Um
foi 'Está lá fora um inspe
tor", apresentado no ano

passado, e o outro, Ca
minho de .volta", encenado'
mais recentemente. Além'
disso não tive muito contc:to

com o teatro floriiwopoli
tano, se é que se pode dizer'
que ele existe.

'

Dificuldades em se montar

teatro ocorrem em todo o

Brasil. Geralmente as peças
não são entendidas, são des

figuradas por uma espécie de
auto-censura oe mesmo su

primidas pela. censura. Mas
Bste não é o caso de Floria

nópolis. Aqui nem surge o

que censurar. E um caso de

apatia total.

Dou aulas e estranho

sempre nos meus alunos. Me

pergunto, por vezes, o que

quer mesmo' a juventude ca

.tarinense. Não gue ela nao

goste de estudar. E razoável

que o sujeito não goste de

determinadas matérias. Mas

ela não gosta de nada. Não se
.

entusiasma por nada. O vazio

'alo teatro, e de toda a cultura,
reflete-se, desse jeito, vai

conti nuar com ela.

Eu ouvia, noutro dia, uma
menina, de uns 20 anos, di·
zer: Que bom, hoje nao tem

aula, Vou para casa dormir",
E engraçado como eles se

Teatro

E vamos

ficando cada
vez mais

"archaicos"

Gente escrevendo tem,'
apesar de tudo. Uma prova: o
Caderno de 'Sábado dó Cor-.
reio do Povo está, no mo

mento, com uma fila de 30
autores catarinenses para
publicar na páqina que de
dica às letras.de San.ta Cata
rina. Há o que dizer e há
quem diga, portanto. Faltam
são os meios para que sejam.

. ouvidas mais diretamente
essas' vozes.

Por que? Porque talvez
não haja o interesse dos que
comandam a cultura catari
nense. Está todo mundo
muito acomodado, usando e

abusando de uma es.trutura·
de velhos tempos. Basta
dizer que os órgãos. que diri

gem a-cultura em Floríanópo
lis/ para. todo' o êstado, são
vinculados a órgão eminen
temente politico, como é a

, Secretaria do Governo. Mas

sempre foi assim, está tudo

bem, ninguém faz nada", E
vamos ficando cada vez mais

.

archaicos" e mais
.

políti
cos", na substituição do de
senvolvimento cu'ltural.

1 ,

ràçóes, só, era a Ilha do Des

terro, sem necessidade cul
tural nenhuma. E elem_entos
dessa época ainda dirigem.
hoje a vida soeial e politica da
cidade. Ancorados na' sua

eterna Ilha do Desterro.

,0 que quer a

juventude de
Se? Ela nã.o

gosta de'nada.
foram criando sem nenhum
.

hobbie", nenhum interesse,
Acho, com isto, que a juven
tude aqui não está vivendo,
está vegetando. A única

coisa, parece, que Ih'es move,
é uma necessidade primitiva
e infantil de status".

No que se refere à cultu ra,

o movimento é nulo. E todos
os elemef1tos que tratam de
fazer alguma coisa, esbarram
numa apatia tão grande que
se torna muito dificil prosse
guir. Como surge essa apa
tia, por que ela existe? E cer

tamente fruto de razões so

ciais, pois não é o caso de

falta de meios. Há, por aí,
'uma classe média-média,
toda preocupada com gastar
seu dinheiro (l'ln roupas, car

ros e adereços, consumindo
o supérfluo.

É sabido queose"d"IUmano
responde na medida em que
é incentivado. Florianópolis
é uma cidade em rapido pro
cesso de modificação, as

classes sociais ascendem e o

jovem reflete as contradições
que traz de casa. Há duas ge-,

QuiQta-teira: As causas e as consequências do va.
PARA ���i��u SEU IMÓVEl NA.GRANDE FLORIANÓPOLIS PROCURE A cc:r!JxI:» Praça Pereira Oliveira

Ed. Visconde de Ouro Pr�tQ
Sobrelojas - 16.e 17 - Sede própria

o triste dessa história é
como a juventude se vem.

deixando arrastar, imitando,
apenas, as geraçóes anterio
res e perpetuando wm estado
de letargia que coloca Santa
Catarina no Último I,ugar do .

desenvolvimento cultural,
br.asileiro. A estrutura de Flo

rianópolis ainda 'é feudal,
mas acho que é chegada a

hora de, pelo menos, se dei
xar a Ilha: ser invadida pelos
reflexós que o novo tempo
lhe t�az de fora, em todos os

setores.

Corntuclo '(ss:o;nãb há,.·nãÓ
podê�ia hàígf-;,·tiO'lifadb 'pelá'
cultura, qJe ándâ àtemperà
tura do nitrogênro líquido.
Vo Itando ao teatro, ent�o,
nem se fala. Ele sempre foi'
mesmo difíçil. Talhado para
verdadeiros heróis G:omerem
pedra tenta do.jobr\tvi)/ê�:IQ:

c �,r�"\'yeir� ',',e"'"



Beto
Stodieck·

lO

cinema

'Desde 'a 'tarde de sábado

que o Holiday Center.,

em Canasvieiras.) está ter
.

mando, juntamente com,

os seus frequentadores,
aquele café chamado co

lonial, no melhor estilo.
"

de Gramado ou do Tirol.

•
A ponte Colombo Salles

está com 25 lâmpadas
queimadas.

•
o doutor Alberto Costa

Carvalho, diretor-geral do
Centro Psiquiátrico Pe

dro. Il, Rio, órgão que

pertence ao Departamen
to de Saúde Mental do

Ministério da Saúde, de

clarou à Manchete, em

matéria que
.

estará nas

bancas ainda esta sema

na, que "encontra-se em

Santa Catarina a melhor

clínica de' tratamento
\

mental do Brasil, talvez

da América do Sul':

*

Trata-se da Colônia

Santana.

•

o Grupo Visão(da revis-

ta idem) está convidando

mento da próxima edição'
nacional de "Quem ':. é�;:
Quem" em Santa Cata-,

rina. *

E, who is who?

•

Tarlis Batista; de Bloch

Editores, esteve em Flo

rianópolis por dois dias

colhendo material para

reportagens sobre o caso

Gil (é claro - que outro

motivo o traria a San ta

Catarina por estes dias? ) •
nas revistas Manchete' e
Fatos e Faias; onde, pro- ",

vavelni�nte o'cantai 'ser4 :,.
capa.

Carta remetida d� Rio.hái;�

20 .anos esté ano

J�76 é um aho de festa p'�a algumas das mais conheci
d;s .fíguras d.e Santa Catarina' - é que.no próximo �.. de
dezembro, éómpl�Úm. vinte anós de formados, em Direi-

.'

-, i 'i.. ' .�,' • '. •
..

to;
,

pessoas ,;'tais como Laerte Ramos Vieira, ,�EduaI4o,
"Pimpa" Santos Lins, NiÍsbn. Bef!��I', Elci ti Antonio
Boabaíd, 'Ledo Braulio Leite, Ari Kârdec de Mello, Emi-
liana Simas, N�:ldy Pri�o Massolini (piefe"fto <le Concor- I

dia), JoãoM�mm, Tereza, Fialhb D�lIiX:'(que n� época era'
Miss Florianópolis), Nadia Massad Dímatos, Nazareno.
Nappi (depois disso ja fez oito faculdades, inclusive Edu-.

cação Física, a atual), -Oníldo Rebelo (de Blumenau),
Milton Cunha, Moacir Werner, Ald� Marcou, Urb�o'
Salles e quarenta outros mais. ,.," ...

Darci Costa

''Assi11J :CSI1'Wç0!l tri[litJ_;.ci;/ex-Os Quatro daA veMaria)
CORRIDA bOM O DI�Bo rupçâo nos setores de abas

(Race with the Devil) Culto tecimento em Genova e Ro-

ao demônio, automobilis
mo, perseguições em alta ve

locidade e mortes na estra
da. Responsabilidade do di
retor Jack Starrett, com a

cumplicidade de Peter Fon

da e Warren Oates. Censura
18 anos.

Cecomtur 4 - 7,45 - 10
horas - às 2 horas "A Volta
da Pantera Cor de Rosa".
TERREMOTO (Earthqua
ke) Cinema de catástrofe
com efeitos sonoros espe
ciais. Direção de Mark Rob
son, com Charlton Heston e

Ava Gardner. Censura' 16
anos.

São José 3 - 7,45 - 10 horas
ASSIM COMEÇOU TRINI
TY - ex-Os Quatro da Ave
Maria. Reapresentação de
western italiano, com Teren
ce Hill, Elli Wallach, Bud

Spender. Censura 10 anos.

Ritz 5 - 7,45 - 9,45 horas
A POLICIA A SERVIÇO\ -

DO CIDADAO - Policial
italiano, focalizando a cor-

Ainda' o garrafão de vinho
Aquele garrafão contendo 50 litros de vinho que se en

contra guardado embaixo de uma das escadas da sede da
Turesc e que deveria ter sido presenteado pelo secretário
Netto Campos, da Indústria e Comércio, ao presidente
da Embratur quando da sua última visita a cidade há

quase três meses, azedou. Virou vinagre.
.*

O secretário agora quer o garrafão, vazio, de volta.

"'1

*

:' ma. Enrico Maria Salerno é

o comissário Nicola Sirini;
Daniel Gelin é o vilão mor.

A direção do filme é de Ro

mola Guerrieri. Censura 18

anos.

Coral 8 e 10 horas.' Às 3

horas - Heidi.
E AGORA ME CHAMAM
PROVIDENCE - com To
mas Millan
AS FAÇANHAS DE HER

CULES, com Steve Reeves
- 10 anos.

Roxy 2 e 8 horas
O PODEROSO MACHÃO,
com Ewerton de Castro. 18
anos. Jalisco 8 horas.
O TESOURO DOS TUBA-

- I

ROES, com ComeI Wilde
.

INVESTIGAÇÃO PERIGO
SA, com Michael Moriarty
- Censura 18 anos. Glória 8
horas'
TARZANA, A V�NUSDA
SILVA, com Ken Clark e

F r anca Polesello. Censura
18 anos. Rajá 8 horas.
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HOJE, NO CANAL 6
11:25 - TVE

11 :50 - Alegre Solteirão
12:15 - Que Garota

12:40 - Jornal da.Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Sala de Visitas

j3.:45 - Sessão da Tarde (Filme:
"Ao Compasso do Calipso"]

15:30 - Sessão Fatota
17:05 - Faixa Especial

18:05 - Tom e Jerry
18:15 - Papai Coração
19:00 - Os Apóstolos de Judas
19:45 - XequeMate
20:41 � Factorama
21 :00 - Switch
22:00 - Jason King
23:00 - Star Time
24:00 - Cinema Classe Especial
(Filme: "TerraMaravilhosa")

Alvaro Beáolli, com aresde quein estq com tudo,
.

para coquetel no salão
e está ;p��s�; é;.um� dos dez mais. Marcia, comà�.

dourado do Florianópolis sempre 'pelas pro.ximidades, está ao fundo, de
'

Palace Hotel, hoje às 7 d� 7 perfiA/i;'_.,:fL ;': ,; '. ',,' ..... :"

�:::�r:'g;'::ç:!';" ·:;g:�W$J"e'}·f�1J"�' i,.
,. . ".

i�, '��" "','
�.. -. , • ..;':?-. .�

;';'.
rÓ,

...4... ';; .'�:;,;. '; .-!:?'; \;- .. 0" -",,:, --".·,A· _-o �.�.

"c,çarta de 'uma It:�Jia Qá conta de que as rnülhe-:
..

,'....... ! ..
'

_

-
o

-. .�
-

- $'0 t

rés, se não todas ao menos ela, estão sentindo a
.,

"

,�. ,
- '

'\
falta de algo mais aqui na coluna, notam ii ausên>,
cia, via fotos, da presença masculina. Aliás, ela se

�

explica melhor. Se bem que, antes, os indefectí
veis elogios: "Beta, como sou leitora de todo o

dia da sua coluna, resolvi escrever-lhe para para
benizá-lo pelas excelentes colunas que tem escri
to ultimamente, as quais fazem frente a qualquer
colunista do Rio". Brigadinho.. '

"

.

.

�

Tribuna', ··de Justiça
DIRETORIA D'E DOCUME.NTAÇÃO
,:;��1'"i:�Ep'(j�t·IGkçt1Ef. -'. '::.

-��_.-f:>-··_��' f -s-c � ""', -: o

_

_. �""

D�CISOE� DA SE��J)!J?A,C,�Mtx,�A-CIYI.!-,f
,;' lo; eri{Ó9'�07}»jé "'.' �,'"
....

_, ,APEI,t\ÇÕÊS CI\X{;lS
, ,

Np. 11.616 :::.. MAR'AV.I L!,V>' -"Apte. Qneri Luiz
• " " '" <"

laiarotto� 'tÀp'to.'� Eriçh -��dg;�1S-çhe�ermann,; À-el. 'i� "'
..

--

_-' ,"� _,:" -'i."", .• '-' .......•. ,-I'-'�.".;J-_-. '--,.. .. ,,·._�"",.->i, ,.-

Des. Nelson ,Kóllrad ""--"�eclaf"{afh,,ex'tintb.6 proce-
dirnento recursal;' Unânime". Acórdão publicado 'na"
sessão.' ..' ,."'- ".

'

No. 11.623 - FLORIANÓPÓLIS - Apte: B�Ift>r(':':
Del'Valle y Ara4j�. Apda, Selma Knoll Schaefek ReI.

Des, Hélio Mosimann - "Determinaram a remessa dos

autos à Egrégia Primeira Câmara Civil, por se tratar de

jurisdição preventa. Unânime". Acórdão publicado na
I

_

.sessao,

No. 9.636 - CHAPECÓ - Apte. Ghisi, Giacomazzi

,& Cià.\�tda. Apda. Companhia de Pesquisa de Recur

sos. Mintii"\lis. Rei. Des. Nelson Konrad - "Negaram
p-ró-;'imento:·Unânime".

. No. 10.782':7, GAS��R ::. Apte. Vitorino Schmitll'
.

Apdo. Elimar Ibnitz. REit',Des. Nelson Konrad �

"Negaram provimento. Unânime".,

� . .

No. 11.499 - BALi"JFARIO CAMBORIU - Autos
"

'

Lilian

Lemmertz e

Felipe Oonavan,
do elenco de

"Xeque Mate".

RÁPIDAs
Kate Hansen, beleza pra ninqúérn botar
defeito, recebeu convite para estrelar
shaw em São Paulo. Está estudando a

suculenta proposta (-) Belchior é o no'

vo amor de Ellis Regina. Pelo menos é o

. que afirmam os colunistas de espetá
culos do Rio e São Paulo (-) Cidinha

Campos com estréia do seu "Agora Tra
ga seu Homem" marcada no Lira Tenis
Clube. Quem quiser comprar ingressos
para o espetáculo, chegar até a Oiretur

(-) Rcila;IUO 301drin poderá vir a Floria
nópolis, apresentar o seu shaw "Pala
vrão" (-) E quem tiver bom gosto e in
teligência não deve perder em hipótese
alguma o shaw de Milton Nascimento
em agosto no Teatro Álvaro de Carvalho
(-) Antonio Abujamara e o ator Rildo
Gonçalves estão assessorando Carlos Za
ra na O ivisão de N aveias da Rede Tupi
(-) Próximo filme de Roberto Palmari
já tem tema escolhido: bastidores da tv

.

Robert Wagner

est�rá hoje,
as 21 horas, no

Canal 6. na,

série "Switch".

PROGRAMAÇÃO DE AMANHÃ
r1:25 - TVE 18:05 - Tom eJerry ,

18:15 - Papai Coração
19:00 � Os Apóstolos de Judas
19:45 - XequeMate
20:41 - Factorama
21 :00 - Deu a LoucaNo Show
22:00 - O Rei dos Ladrões
23:00 - Police Woman
24:00 - Cinema Classe Especial
(Filme: Terra do Inferno).

11 :50 - O Forasteiro
12:15 - Que Garota

12:40 - Jornal da Tarde

13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Sala de Visitas'

13:45 - Sessão da Tarde

(Filme: Rotina da Vida).
15:30 - Sessão Patota
17:05 - Faixa Especial

..

,.F· "'"

Serafim Gonzales, um
dos bons atores da

Rede TUpi de Televisão
está agora no elenco
da novela" Papai
Coração", apresentada
de segunda a sexta, na

TV Cultura, no horário;
dasl18 : 1 go, -,

)
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GATÃO AUTOMÓVEIS
Volks 1.300 Verde Marítimo 73

Volks 1.300 Amarelo Imperial . 75

:Variant Bege Alabastro . . • . OK

Brasília Branco Polar. . . . . OK
. Volks 1.600 Verde . . . . . . . 76

COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMOVEIS - CREDI
TO IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980

COELHÃO "UTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino,

11 Fone 22-718()..
,.CORCEL CUPÊ STD - BRAN':'0 NEVASCA JOIA 1975
:VARIANT - BRANCO LOTUS . . . . . 1975

;BRASILlA"':' AZUL CAiÇARA . . . . . 1974
'VOLKS 1300 - AMARELO CAJU 1973

:VOLKS.1300 - AMARELO COLONIAl 1972
VOLKS 1300 - AZUL DIAMANTE 1971
VARIANT - AZUL PAVÃO H:)71
'DODGE DART -SUPER EQUIPADO 1973

�MfRCIA\. BEIRA- MAR IIflCUlOS F R[PA� SENTAÇ.OES

.Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22·5757

Vai kswagen 1300 Branco
'Vai kswagen 1500 Azul Díamante
,Volkswagen 1500 Azul •.....
Volkswagen 1300 Bege ...•..
-Vai kswagen Karmanghia Branco.

.

Volkswagen Karmanghia T.C. Castanho
Volkswagen s.P. 2 Branco Polar
Volkswagen Passat Branco ..

-Votkswaqen Vartant Branca .

Corcel GT Ouro Libra e/Preto
-'Corcel Branco Lótus .....
'Corcel Branco Lotus ...•.
.Chevette Branco Nevasca •..

·.�DOdge Azul �arinho MetálicoLuxo
',��.

�.� JEN�IROBA �..,�AUTOMOVEIS LTOA.�
R. Sandanha ;Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 22-0.192 - 22-1392 - 22-2952

�CHEVROLET PICK-UP ...
;.CHEVETTE VÁRIAS CORES
'="CHEVETTE "GP" . . . , .

'.CHEVETTE PAIS TROPICAL
;..OPALA CUPÊ
;�OPALA CUP�
'OPALA CUPE

�CHEVETTE
�'CHEVROLET MALlBU
\'VOLKS 1300 "L"

�GAbAXIE ..•.

�MOTOCICLETA HONDA CB-360
:LANCHA FIBRA DE VIDRO, TURBINA, TIPO GAIVOTA
"RUA JOÃO PINTO ESQ. SALDANHA MARINHO
,·:FONE 22-0192 - 22-1392 - 22-2952

ADILSON :AUTOMOVEIS
RUA: ANTONO 'LUZ" FONE 22-7979

COMPRA· • VENDE � TROCA

:�PALA CUPE CINZA PRATA ....•..•..•.. OK
d::HEVETTE SUPE R LUXO AZUL .........•. OK

';,êHEVqTE SUPER LUXO CINZA PRAT:�.,_t' 91:; r1"
• OK

:��PALA LUXO AMARELO ...•..•........ 1976
.'CHEVETTE LUXO VERMELHO . . . • . . .. ..1975
'CHEVETTE LUXO BRANCO. . . . . . . . .. _. 1975
OPALA 4 PORTAS MARRON ....•.... .1974
,bPALA CUPÊ AMARELO COM TETO PRETO . 1973
)3RAS(LIA AZUL . . . . . . . • 1973
fUSCA l300 BRANCO . • • • . 1973
'OPALA.4 PORTAS MARRON .1972
VARIANT AMARELA . '1972.
CORCELGTBRANCO.

_.'r
.1972

·GALAXIE AZUL .1970
't.

D.PTO. ÓE VENDA DE VEICUlOS, USÁÓOS
-�,

MODELO COR

"Corcel Belina Azul .•
éorcel Cupê Luxo Branco ..•
Corcel Cupê Luxo Branca •.•
Corcel Sedan Standert Amarelo
Dodge 1800 Luxo Vermelho

bodge SE Amarelo
Maverick GT BranCO ••.• '.

Opala 2500 Luxo Azul

Opala 2500 LSTD Cinza Prata

'Pick-Up 4x4 Azul •••...
'Rural 4x4 AVermelho/Branco
Volkswagen 1500 Amarelo

Volkswaqan Variant Azul

,Vai kswaqen Kombi Bege
:Vol kswaqsn Kombi Bege

ANO

.1970
. 1!.l72,
.1975
.1975
.1974'
.1972
.1974
.1970'
,1970'
. 1971'.
,1974'
.1971
.1970
, 1969
.1969

f)IPRONAL, paga melhor pelo seu ve{culo.

Rua Gaspar Outra 90
,

Estreito ,- Fpolis
Fone: 44-0522

'0
..

"Passat LS - .branco polar •.
_
.. ,... . '.' '.' J 976

.Bras ília -vermelho rio «"
, ,'1975

1300 - bralJcó'íot " ;.:�:�,: 1,�75
Kombi.STD . .,,.:b�e' '....... : 1915
:BrasíÚa'..,; beQé al�t3âstro

.

'. . 197[;'
Opala4 pertas,azl,ll. claro ,:

. '197�
Variant ...:. ilzul pavão: , .,'

.. '''�:' ... 1971
",50Q - b'rançó lotus" .' .- ; . 1970 '

Kombi STD,� azul escu,ro ... ,. . .1969
1300 - bege nilo . . . . . . .1969
Possuimos toda a linha de· VW 1976 à disposição. Financia
mos seu ve{cl,llo OK at� 36 mj3ses. Possuimos veículos usados

.,de qualquer marca, Úpó e "ano. Financiamos seu veículo usa-
do ate 24 meses.

--

l T o A

1974
1971
1971
1967
1963
1974
1973
1975
1975
1975
1975
1973
1974
1975

1976
1976
1976
1976
1975
1973
1972
1974
1968
1976
1968

.• F.orisa
Uma Empresa lnteqrante do GrUDO Sulbrasileu ')

'DISPONíVEL TODA LINHA,
.

"'76';
VENHA CONfiECER NOSSOS

SISTEMAS DE FINANCIAMENTOS
Santos Saraiva, 554 - Estreito
� 440611 440201
-.... 440001 440401

,

I DOCUfl,/JENTOS p�'qi:>H)OS
,

Foram perdidos os seguintes docu lentos pertencentes áo Sr. An-

I, tônio Hillescheim: C.arteira de.ldenti(âade, Carteira Nacional de H'a
bilitação, :Cartão de CPF, Certific,{lo de Propriedade do veículo

I marca VOlkswagen,' alio 197.1, plac8;sSX-3346, Pede-se a quem en-

c6ntrar el')tr.e,gar à rua ,Manoel. Lou;;'eiro sino. - Barreiros - São José,
'.-

.

t. :.;;:_ "
_

_
. �'

.

' •...
'

, 'DEC�ARACÃO
,

Francel icio Guimarães Neto, .de��lara q�e �xtraviou e Certificado de

J:,:
Propriedade de seú veículo mar ca Volkswagen, ano/74, cor violeta,

, chassis BA-048775, placas ZA 0139.

, Araranlguá - SC, 917176
-

�----------------�

Florianopolu, VClculos ,�»A.

Galaxie .

Maverick

Corcel
Corcel GT
F-75 - 4x2
Volks ..

Chevette .

Brasília ..

Dodge Cupê

70/71
1974
72173
72/73
1974
1975
1974
1974
1971

.
DEC�...ARAÇÃO

Antônio Zilmar dos Santos âeclara que extravi0u o Certificado de

"'Propriedade de seu veículo milrca Volkswagen TL, ano/71, cor Bege
I Claro, chaSSIS BF-035442, p[atas 'ZA-0170.

Ara ranguá, SC, 9 /.7 / 76
I" ------�....,.,'--------------

. .

.

POSSU(MOS TODA A LINHA VW EM EXPOSiÇÃO.
L

'

VEICUlOS USADOS DE QUALQUER MARCA'

RUA FÚLVIO ADUCCI, 597 - TE L: 44-1169

Dodge 1800 - Bronze .

Dodge 1800 - Gran Luxo Vermelho

Dodge 1800 - Gran Luxo - Branco

Dodge 1800 - Luxo Amarelo •..

Dodge 1800 .: Luxo vermel ho •..

Dodge Dart - CoupêPreto . . . . .

Dodge Dart _: Coupê Branco e/vinil
Dodge Dan =Coupé Cinza c/vinil .

. 1975

.1974
,1974
.1974'
.1974
.1973
.1972
.1972

).

Av. Rio Branco, l04 - CRECI 25
Fones 22-6099 e 22-6756

REVENDEDOR AUT�RIZADO �� CHRYSlER
. "fN do BRASIL

NECESSITAMOS
DE APARTAMENTOS E
KITINETES NA I LHA

A fim de atendermos clientes interessados na com

pra cios imóveis acima (prontos ou em fase de acaba
mentol.jsolícitamos planta e documento de proprie
dade. Não aceitamos intermediários.

PREDIBENS

Aluga-se dois Apartamentos no Edifício nA
COELHO" e um GALPÃO com 280m2 à Rua
FELIPE SCHMIDT.

. ,

Tratar na Avenida RIO,aRANCO no. 152 - AUTO
LOCADORA COELHO.

ENNIO LUZ
, Advogado

Causas Cíveis - Comerciais - Tributárias e Trabalhistas
Rua d JS Ilhéus, 8 - 90. ando S/94 r

.

'Atende das 14 às 18 horas - Diariamente. Fones - 22-4420 e

22-2779

APARTAMENTO
Aluga-se com ou sem móveis, no Edif. Da. Martha, com três
quartos, dep. de empregada, garagem e telefone.

.

Tratar na Rua Felipe Schmidt, 51
Galeria Jacquel ine 4, sala 107

fone 22-4059

CIRURGiÕES DENTISTAS
Drs. ÃLiAMIRB'sOUZA - CRO 663
HONORATO S. COSTA - CRO 219
PAULO BRISOLARA - CRO 579

ITAJAI
Rua Hercílio Luz, 110 - Edifício, Julieta Lins
- 2�. andar.

CONJUNTO
Sala Edifício "Gov. Felipe Schmidt", em fase de acabamento,
bom preço e ótimas condições,
Consulte-nos pelos fones: 22-4291, 22-9768, 22-8770.

-

.

DR. CELSO LOPES

Clínica do aparelho digestino com móderno ínstru
mental de endoscopia - Gastroenterologia e Proctolo
gia - Tumores do Aparelho Digestivo - Check-up
digestiVO .

Atende às terças e quintas-feiras �. Av. Othon Gama
O'Eça, 153. Tel.: 22-4252,

TELEFONES VENDEM-SE
Vendem-se telefones no Estreito. Informações
pelo fone 44-3062. ,

ALUGAMOS
- Casa na Agronômica - Cr$ 3.500,00

- Apto. Centro=- Ed. Itamarati, com garagem.
- Apto. Centro Ed. Jaime Linhares
- Casa para Escritório - Cr$ 15.00Q,00.

PREDIBENS

Av. Rio Branco, 104
CRECI25

,--------------------------------------------�L

tertificado Extraviado
F oi extraviad:> o certificado de propriedade d,�J um

veículo Wolksvagen ,Kombiamarela,Placas; TB1G2'ti, Ano

1974, Chassis BH318722, Motor BH668287, per1_�ncente ao

Sr. Elias Nicoladelli.
.

TIJ barão, 09 de j ui ho de 1976.,-
,..

.

ALUGA-SE
Casa para escritório ou residência com tele

fone comercial, sita à rua Araújo Figueiredo,
23. Tratar pelo fone 22-6418.

BELISSIMA RESIDÊNCIA ALUGA-SE
Temos fina residência próxima Veleiros da Ilha. Amplas

instatações para empresa ou clínica médica. Suite' completa,
dois quartos, um calí'! banh., amplo Iivinq, escritório, copa-co-
zinha, banheiro social, dep. empregada, lavanderia. garagem
pará três carros, .dernais dependências, Armários embutidos,
fina decoração. Local para estacionamento 'veiculas. Tratar à
rua Felipe Schmidt, 42-A .. l o. andar - Fone 22-1824. -

"\

LOJAS NO CENTRO E ESTREITO
..

ALUGAM-SE
-,

I

Temos p/locação excelentes'iojas térreas no centro e Estreito.
Tratar à rua Felipe Schrnidt, 42-A, 10. ando Fone 22-1824.

-; " <

'/

. DOCUMENTOS PERDIIDOS
Foi extraviada a carteira: de habilitação e identi1dade, pertencentes ao

Sr. Sidney José dos Santos.
.

Itaj_aí, 10 de julho de 1976'.
--------

CERTI.F ICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade·(o veículo marca Volks

wage'n, ano 1972, placas AW-0897, mcíto�� BH-242, pertencente ao

Sr. Erico RiliO-lUndo Pereira.

LOJA NO :CE�}TRO
.

•

"

�
"

• :1<7/'
.

. _, <�i�C�" �:
Preço: Cr$ 700.000,00, a comblJ1ar� com Cr'$ 450.000,00
financiados em até 15 anos. '1

- f. ':

Tratar pelo fone 22-3054, CQ;:l'i o sr. Manfredo.'

CP,SA - VENDE-SE
Casa bem localizada, com 3 quartos, dependência de empre
gada e ga�ilgem. Com 150,OOm2,
Rua Be!\�ário Berto da Silveira, no. 57.
Inforníiações: fones 2�-4291, 22-9768, 22-8770.

-

.'

Terreno em Cacupé com área de 6.000m2. Preço
Cr$ 55.000,00.
Lancha de fibra de vidro cOm 3,50m de comprimento com,
motor Evinrude de 18 HP. Preço Cr$ 17,000,00. Tratar fone _"
44-4062.

I
'o, VENDE�SE

TERRENO - LANCHA

.

·TERRENO TRIN.DADE
Vende-se 2 IJotes no Jardim Santa.Mônica, contendo 720m2 o

Total. Os lotei se 'situam em parte' privilegi ada dp loteamento.

Preço (2 juntos) Cr$ 165,000,00.
'

Tratar na Rua Felipe Schmidt, 27 Edf. Dias Velho, sobreloja
sal as 15/16/17 - fone 22-3537 - Regis I m6veis - C REei 58.

CONSERTO EM CADEIRAS
PARA ESCRITÓRIO' _

Vendas de peças ávulsas. Fone 22-52�'8 - .FUTURA-· .

MA - Rua Antônio LlIZ,.185.
. .

PISOS PASTILHADOS
,"

(TIPO PISOFORTE) 4bx45cm''''·· .

Vendas no atacado a Cr$ 67,20 o M2, )nchiso fpC
.

Fone: 22-5268.

VENO.E�Sf \
'.

DECLARAÇÃO 1
Airton Luiz Turati, d" Iara quê'extraviou () Certificado de Proprie- PASSATL:S VERMEUio, 1975, POUCA\QUI,LOM"ETRA-
dade de seu· veículo marca D.K.W. Jeep, cor amarelo, motor no, -''''GEM, TOOÓ' E'OUIP'ADO, PAR,A PESSQA DE Fl[\l9 TI3A:'

'

J004851, placas ZA-1 036.
'

TO, SOMENTE' PAR"A PAR:rIClJt:AR.,(l\tGf�·.;E':tBA;J,�,��:r,
Araranguá - ;9,·9J-U�;6

.

. ",,:,' :<rt.�,U�!r�ÃO)J:OAQ,UIM.No: 1'0.;
'.

4�
.. ',

I
��- "'K��1f�

------------��--�--�--�����--���

ORAÇÃO AO ESP(RITO SANTO
Espírito Santo, Vós que me esclareceis tudo, que iluminais tOdos
caminhos para que. eu atinja o meu ideal, Vós .que me dás o Do�
Divino de perdoar e esquecer o mal que .me fazem. e que todos

�

instantes da minha vida estais comigo, eu quero. neste curto 9iái�agradecer por tudo e confirmar mais uma vezqueeu nunca qUer
me separar de Vós, por maior que seja a ilusão material, .não serát
mínimo de vontade que Sinto de um dia estar convosco; e todti�

I

meus irmãos na glória perpétua: Obrigado mais uma vez.
,�

(A pessoa deverá fazer esta oração três dias sequldos, sem mencion
o pedido, dentro de três dias será alcançada.a graça por mais <;ljfi�
que seja'). Publicar assim que. ·i'êcebê_'la:N.S.R.'

.

MÓVEIS ESCOLARES DIRETO
DA FÁBRICA

Ginásio - Primário e Pré-Primário. Carteiras Universi.
tárias. CONSULTE: FUTURAMA - Fone 22-5268.

MOVEIS GRITSCH PROMOV(
Móveis para escritório com 45%..de. desconto. CONSULTE
SEM COMPROMISSO E COMPROVE.

RUA ANTÓNIO LUZ, 185 - FONE 22-5268.

TEltFONES VENDEM-SE
\,.

Vendem-se vários telefones comerciais e- Centro e'
Estreito, Tratar fones '44-0869 ou 44-2825 - horário
comercial.

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas - Instalações

SUL PEÇAS Fones, ::= � :�;
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

EDESCO
EMPRESA DE SERViÇOS CONTÁBEIS LTDA.

Se-rviços Contábeis Mecanizados, Contratos, Distratas, Decfa-'
ração I. R. (Pessoa F (sica e ju ridical) e Serviços gerais.:
Rua: CeI. Pedro Demoro, 1825 - Estreito - Florianbpolis
SC
Telefones - 44-2966 -: 44-0368

ASSISTENTE DE EXECUTIVO

Cr$ 3.000,00
Interessados queiram apresentar-se para entrevista,
com o Sr. '

lucas ., no horário cometeiai.
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Estreito.

AGÊNCIA DE EMPREGOS \�
Precisamos de: ,

Auxiliar de Escritório (moça) com bom portuquês e materná- .

tica.
Diversas vendedores com ou sem experiência.
Cozinheira, arrumadeira e',babá para Porto Alegre, são Paulo."
Criciúma, JOil;lvillae.:FlorianÓpoJis . .: ,_' :,�.. .. .

�:.T.,ên1os;, -�.: �;��':r�. -:. ,; ','." '�'.;" '\",,':��.';'�._._�. �:i;:�._,�� ".".,� �;.;.f,y .�' .: ....
-

,

Cozinheirá's:'ànumadeitâs. bab'ás'e Jaxineirás1ã"selecionadas,
com al')1pl�,� ganiritiàs.�"i.�'';�\/., ," --" ,){�. .: .. ,

. Ac;,eitarn?�; ta'n']Qéfl) �ôr)tr�tQs li!1irÕi!Jlm,ª,e��� cómercjatou resi-
'

,

den,�iaL
_,

"�ri�i��çã��,����itt�ji�����k,,: ;',1-"", :�;'
.• 'R�a,pr,.F.tllvio Aducctno. 999_ ,'. '

,

""," É�treíto 'r- Fone 44,0453�, r

"

'"
":

.

.:* -,:'.f ;.�', i; ., .. t� ': .:. -l". t-
-,

...
"� ,�

,}

. '; ..

"CONTERPA -�,'

CO:NST�UÇOES,
. TERRAPLENAGEM E

PAVIMENTAÇAO S/A
,

"

Neces�it�.,_ pàf�' admissã� irt\�diâta'� ENGF

';,NHE'IRO RESIDENTE ttODO\nÁ�IO.tra-
tar: rua FUlvioAdubd;' 288 - Estreito•.

-:-," .. '. '_ .:-'.�':",�,. :'":'!'",_
"

"

,

". t·M: CRICIQMÃ."VENDEiS.E �,:";,,,,;,
.

1 ca.sa alvenaria: área, 'sála, 3 q'ua'rlos;,éopa:cozirrha: banheiro'
cqm boX', em :terrenq ê:�m' �omar� R.úà Piá'ur 96;jfl�..:f.·
Cr$ 190.000,00 (á vista) defronte aô,Escritério P.rós 'ra.·· :'i.'

o ,
"

.'.t. -', �'. ;',
-,

�";:,. (.... -:{
'

.. , .. �' �. ., ,

. },_.

l' casa de madeira' com "2'".qu.artds:'é demais depe;
,

. �:$���Ó;,,�b:�9�';i��7������.��;::��\��ã '

. "1 caSa de madei
. :rg ,Sao;�!Jiz; t

L

nq rua Santos'9:Ú /?Cr$�eO,9..QO,
, l' ·t.erreno de' 45-x " utoa ftia' I"fenr-j

supermercado, G�nstru;ção ineiÚsÚia.(QU $PTrl :, _ ... '
'" �. -.'t,,;

2 terrenos juntos', 15)(30 m,. ,ç.ada, Bairr.b S'ã bvãa.aJ20�,::
.metros da Av. Axial preço ef'$110.oob,00 cad,,:" .'." ,

'l terre'no 15x30 m� no bairro Próspera por Cr$ 4;5:ÓOO,OQ,,:" .'

.

- NA PRA,IA [)Q RINCÃO
.'

, .... ",/i," \li,E'NDE�h'SB·. ), ,''': �,'. � .• :,,,
-:::F' '",' "', � ''':1[ .. >"

:'�,:2i!;'_"'·'�,'''i.''f'a·',t,·�.s"'.·d',"e':.",, ,
1 casa alvenariai"m-

",., c "ÚjJ:t'�fJl,:ii!;!
,'. .

,\-I� 'y

mais dependêni;l#;i"
' �..

:r$'ciJ;QiP��{91if:;à vista. Saldo fin�ii,çiqdt?, �"",'" '>'... '

1 cil.sa a I v,e�ar:i,:'�', 'g'ãr-i?;�-e_!['I,,', p�:,r"'
Cr$ 120.000;00: .. ;'':;:. ,,' , ,_ .... ia....' • '< '",::, :

-. -

1 casa de madeirá; corn 'ó'quar.tos, emais dépendências,'á
100 m. do maf/zona-.'nobr�, po�jÔ!liV12g;OdÓ�Oo ('ã'�ista)'··

.

2 terre,nôs' jun.t'Os, 25x3'O m., ótima lõcalizqção:
Cr$ 90.000.00, .' "A ",'

,-'
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,J\DO DE SANTA CATARINA
.-

SECRETARIA DOS TRANSPORTES EOBRAS

o
DER

... DE RODAGEM

AVISO DE LlCITA,ÇÃO

o .DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do
GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conhecimento dos interessados, que se
acha aberta a CONCORRÊNCIA - EDITAL No. 80/76, para execução de sel"(.iços de
TERRAPLENAGEM COMPLEMENTAR, OBRAS DE ARTE CORRENTE E DRENAGEM,
PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA E SERViÇOS COMPLEMENTARES, na rodoviaSC-303, trecho
TANGARA - VIDEIRA, numa extensão de 23,0 km, com prazo de entrega das propostas até as

10,00 (dez) horas do dia.30 de julho de 1976, no Protocolo Geral do DER/SC, localizado no 7q.
andar do Edifício das Diretorias, em Florianópolis.

Cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos junto ao GEL, no endereço
acima mencionado.

DER/SC, em Florianópolis, 05 de julho de 1976.
Engo. Civil Osny Berretta

Presidente do GEL
Engo. Civil Sérgio R. Beims
Diretor de Construção

AVISO DE LICITAÇÃO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DÊ RODAGEM DE SANTA CATARINA; através do
GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conhecimento dos interessados, que se

acha aberta a CONCORRÊNCIA - EDITAL No. 84/76, para execução de serviços de
TERRAPLENAGEM COMPLEMENTAR, OBRAS_DE ARTE CORRENTE E DRENAGEM,
PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTlCA E SERViÇOS COMPLEMENTARES, na rodovia SC-421 trecho.
PRESIDENTE GETÚLIO ,- IBIRAMA - BR-470. e SC-429, trecho LONTRAS BR-470, numa

· extensão aproximada de 16,00 km, com prazo de entrega das propostas até as 10,00 (dez) horas do
dia 06 de agosto. de 1976, no Protocolo Geral do DER/SC, localizado no 70. andar do Edifício das

Diretorias, em Florianópolis.
Cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos junto 'ao GEL, no endereço

acima mencionado.

DER/SC, em Florianópolis, 05 de julho de 1976.
Engo. Civil Osny Berretta

Presidente dó GEL
Engo. Civil Sérgio R. Beims
Diretor de Construção

"

AVISO DE LICITAÇÃO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do

GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GELl, leva ao.conhecimento dos interessados, qUI\ se
acha aberta a CONCORRÊNCIA -

.

EDITAL No, 83/76, para execução de serviços de
TERRAPLENAGEM COMPLEMENTAR, OBRAS DE ARTE CORRENTE E DRENAGEM;
PAVIMENTAÇÃO ASF�LTICA E S'ERVIÇ_OS COMPLEMENTARES, na rodovia SC-302/426,
trecho RIO D'OESTE - BR-470 - AGRONOMICA - TROMBUDO CENTRAL - BR-470 numa

extensão aproximada de 16,300 km, com prazo de entrega das propostas até as 10,00 (dez) horas
do dia 05 de agosto de 1976, no Protocolo Geral do DER/SC, localizado no 70. andar do Edifício
das Diretorias, em Florianópolis.

C6pias do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos junto ao GEL, no endereço
acima mencionado.

DER/SC, em Florianópolis, 05 de julho de 1976.
Engo� Civil Osny Berretta
/ Presidente do GEL

Engo. Civil Sérgio R. Beims
Diretor de Construção

.'

"

-S;-

AVISO DE LICITAÇÃO

O ,DEPARTAMENTO,DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do
·

GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES' (GEL), leva ao conhecimento dos interessados; que se

'achà aberta a CONCORBÊNCIA - EDITAL No. 81/76, para a COMPLEMENTAÇÃO DE .

ATERRO, OBRAS.DE ARTE CORRENTES E SERViÇOS COMPLEMENTARES NA:RODOVIA
SC-486, trecho ITAJAr - BRUSQUE, com prazo de entrega das propostas até as 10,00·(dez). horas .

· do dia 27 de julho, no Protocolo Geral do DER/SC, localizado', no 70: andar do "Edifício 'das'
Diretorias, em Florianópolis.

.

.

'

"
,- ,

"

,

Cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos junto ao SE'L, 'no endereço
,. .'-;-ad �_

. .:
-

.. "'::ii - ;- ,. r

:
-ev

.... �;I:','., .. '�,.�-�_;�- �
acIma menclon o. � - -

"'-" , ..lc<.;
'" �,c''-. '';'_.p � ;._ ;.>",."

DERIS", .:�;�'i,".P�i:7;;::'j:�.� ,.;�. .�.:, \i��,�""
. Engo. G,ivil Osny Berretta

'
,

.

Pr.esidentêdó,GEL .

.

Engo. Civil Sérgio <R� Beiras,
-Ói-

.pJr'�j9ç,de Cort,����ão "',i',
."'" .;;'?�

.' , <1"
� •• _..

AVISO DE' LICITAÇÃO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do
GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conhecimento dos interessados, que se

acha aberta a CONCORR,ªNCIA - EDITAL No. 79/76, para execução de serviços de
TERRAPLENAGEM COMPLEMENTAR, OBRAS DE ARTE CORRENTE E DRENAGEM,
PAVIMENTAÇÃO . ASFÁLTICA, E SERViÇOS COMPLEMENTARES, na rodovia SC-303,
trecho LUZERNA - TÀNGARÁ, numa extensão de 32,0 km, com prazo de entrega das propostas
-até as 10,00 (dez) horas do dia 29 de julho de 1976, no Protocolo Geral do DER/SC, localizado no

70. andar do Ediffcio das Diretorias, em Florianópolis,
Cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos junto ao GEL, no endereço

,�cima mencionadb.

DER/SC, em Florianópolis, 05 de julho de 1976.
Engo. Civil Osny Berretta

Presidente do GEL
Engo. Civil Sérgio R. Beims
Diretor de Construção

AVISO DE LICITAÇÃO

O,DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, .através do
GRUPO .EXECUTlVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conhecimento dos interessados, que se

acha aberta a CONCORRÊNCIA -' EDITAL No. 77/76, para execução de serviços de

TERRAPLENAGEM, OBRAS DE ARTE CORRENTE E" DRENAGEM, PAVIMENTAÇÃO
ASFÁLTICA E SERViÇOS COMPLEMENTARES, na rodovia SC-413/474 trecho GURAMIRIM
- MASSARANDUBA - BR-470, com uma extensão de 50,00 km com prazo de entrega das

propostas até as'15,00 (quinze) horas do dia 3 de agosto de 1976, no Protocolo Geral do DER/SC,
localizado no 70. andar do Edifício das Diretorias, em Florianópolis.

.

Cópias c;lo referido Edilal e maiores esclarecimentos serão obtidos junto ao GEL, no endereço
acimamencionado." /

t
'

DER/SC, em Florianópolis, 05 de julho de 1976.

Engo. Civil Osny Berretta
Presidente do GEL

Engo. Civil Sérgio R. Beims "-

Diretor de Construção

AVISO DE LICITAÇÃO.

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do
GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conhecimento dos Jnteressados, que 'se
acha aberta a CONCORRÊNCIA - EDITAL No. 82/7,6, para execução de serviços de
-TERRAPLENAGEM COMPLEMENTAR, OBRAS DE ARTE CORRENTE E DRENAGEM,
PAVIMENTAÇAo ASFÁLTICA E SERViÇOS COMPLEMENTARES, na rodovia SC·422, trecho
TAIÓ-BR·470 numa extensão aproximada de 16AOO km, com prazo de entrega das propostas até
as 1,0,00 (dez) horas do di,a 04 de agosto de 1976, no Protocôlo Geral do DER/SC, localizado no
70. andar do Edifrcio das Diretorias, em Florianópolis. . ... 1'

Cópias- dó referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos junto .ao GlfL,. no endereço
acima mencionado;

,
'.

DER/SC, em Florianópolis, 05 de julho de 1976
Engo. Civil Osny Berretta

Presidente do GEL
Engo. Civil Sérgio R. Beims
Diretor de Construção

AVISO DE LICITAÇÃO
)

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM QE SANTA; CATARINA, através do
GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conheelmento-dos interessados, que se

acha aberta a CONCORR�NCIA - EDITAL No. 78/76, para execução de serv_lços dé
'TERRAPLENAGEM-COMPLEMENTAR, OBRAS DE ARTE CORRENTE 'E DRENAGEM,

�� PAVIM'ENTACÃO ASFÁL.TlCA E SERViÇOS COMPLEMENTARES, na rodovia SC-303 trecho
OURO (CAPINZ,(L) - JOAÇABA,' numa extensão de 28,0 km, com prazo de entrega das

propQStas, até as 10�OO (dez) horas do dia 28 de julho de 1976, no Protocolo Geral�do DER/SC,
. localizado 0.0 70. andar do�Edif(cio das Diretorias em Florianópolis.

. Cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos junto ao GEL, no endereço
j.< :àCim� mencio�8do;.';·' ":' "

'

0::(: :t� .)' -, .

DE�:IS�,�� JI'orianóP�lis,;��'deJu�ího de 1976.
,

:,.� 'f'",· ; '� .... Engo.;ÇWWOsOY Berrstta \
. ". .''''<''':, Presideritédo:PE,,-",.,

. '

'.:�
..... '" :�E.�_,go�,�ivilSérvio�R. Be�."s ...

·';-:t.-I, 'i:Hr,tor,de Construção
. .;. '/'" '

.

'F--�
-,

;f: ,: �
l,'l. r-
;

'.� ..-e ,
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Rina Messinger,
representante de Israel,
é a nova Miss

Universo

acolhedora cidade de J oin

ville, visitei a comentada

loja D'uomo, onde fui re
cebido pelo proprietário
daquela bem instalada loja,
Sr. Sérgio Tadeu Monteiro
de Almeida. O simpático
atendimento, a decoração
e os finos artigos nos fez

comparar D'uomo COm as

mais requintadas 10jáS mas

culinas dos grandes centros
do país.

x-x-x

O casal Vera e Harry Lind
ner da sociedade de. Join

ville, sexta- feira em sua re

sidência recebeu convida

dos, para um jantar quan
do festejava aniversário o

industrial Linder.
x-x-x

Hamilton - Sábado próxi
mo às 18 horas, no Clube
Doze de Agosto em soleni
dade de colação de grau
dos doutorandos em Direi

to, estará o discutido Ha
milton Carriço de Oliveira.

x-x-x

Cidinha - Dia 21 próximo
naS o ciedade Harmonia

Lyra,' Cidrn ha Campos
apresenta seu show "Agora
Traga seu Homem". Cidi
nha dia 23 estará no Tea
tro Carlos Gomes em Blu
menau e dia 25 no Lira Te
nis Clube, com o mesmo

show,

Cesar
Valente

x-x-x

No Floph - Sábado estava
lotadinho o simpático e

bem decorado restaurante

d o F I o rianópolis Palace

Hotel, com o perfeito
atendimento do' Maitre
Johnson. Notamos a pre
sença dos casais secretário
e Sra. Victor Fontana,
Luiz Daux, João José

Jchaefer, Carlos Alberto

Ganzo, Paulo Cesar Casper
da Costa, Delmar Cervieri,
Fabio Casper da Costa, Mi
guel Herrninio Daux, José

Bastos, Laércio da Luz,
Carlos Passoni Junior.
Também estava a elegante
N· F

.
\

Ice ana. '.
x-x-x

Jorge Daux Filho em com

panhia de suá noiva Cristi
na Oliveira e o costureiro

Lenzi, no bar do Floph,
palestravam . animadamen
te.

E viva

Nelson
Ned! (hic)
o sábado foi uma loucura, o domingo meio que

falseou e ontem piorou. Mas que sábado, heim? Lem

bram? Que maravilha a gente viver nesta ilha onde o
,

sol é azul e o céu é roxo-batata com listras cor-de-ro

sa. Mas em todo caso nada é mais maravilhoso que um

dia de sol com céu limpo. Isso me faz lembrar uma
coisa muito, muito interessante: façamos de conta

que nós temos bastante dinheiro e que podemos sair

do país. Então aproveitamos que aqui tá frio e vamos

visitar o quentinho da França (lá é verão, nunca é

demais lembrar). Em chegando na França, ou em Pa

ris (que ficam muito próximos), nós poderemos no tar

duas coisas: primeiro, que lá tá fazendo um calor a

que já estamos acostumados, já que calor "absurdo"

para eles, é uma temperatura comum aqui; segundo,
era melhor não ter ido porque a civilização, melhor
não vê-la. Ela vicia, causa dependência e quando a

gente volta sente uma falta...
Bom, vamos então às comparações da civilização

'com pretensas civilidades da Mongólia Exterior. Na

França, devido ao calor, permitem que os consulentes

à Biblioteca Nacional apareçam de calção. Aqui, mes
mo no maior calor, os cinemas - sem ar condicionado
- não permitem a enrada nem com bermudas nem

com chinelos. Uns desorganizados, esses franceses.
Em Paris, devido ao calor, revogaram-se as disposições
como "proibido pisar na grama" e "proibido nadar

nas fontes e chafarizes': Aqui todos fazem a maior

questão de imitar a Europa, com bailes a rigor -em

pleno 31 de dezembro. Só que no verão deles até

tribunais e outras repartições mais sérias permitem.
que o paletó seja esquecido em casa nos dias demaior

calor. Aqui, coitados. Paletó é um sinal de civilização,
mesmo enxarcado de um suor abundantemente tropi
cal.

, Isso sem falar que nas piscinas públicas - a exem

plo das praias de mar - as mulheres estão usando

uniquini, ou biquini sem a parte de cima. E isso não

tem Pl:.QY9cado nenhuma grave comoção popular ou
desordens familiares, políticas e sociais. Há até jornais
da França que afirmam que os comunistas não tem

nada com isso, pelo contràrio, se sentem muito mal

com tanta liberdade. Já aqui, a moral - tá certo - é

outra. O prazer sexual - segundo as teorias deAlber

tus Robertus - não é o de ver seios nús, é o de não

ver. Esse amor pelas coisas escondidas é próprio de

masoquistas, afirmou o famoso cientista. "Há o gran
de medo de que, aderindo-se à tendência mundial de
naturalismo e naturalidade, os mais enfermos percam
justamente o seu maior prazer: o sentimento de 'CU/-'

pa".
Mas, ainda é importante notar, em se falando de

civilização, que os livros procurados nas bibliotecas
civilizadas não se parecem com os livros procurados
aqui. Os titulas mais lidos aqui: "Biologia em testes'.',
'hiciação à Quimica", "Iniciação A Economia, para

iniciantes", "Iniciação' à Iniciação", E muitos outros,

todos didáticos, mal escritos, mal traduz-idos, são pra
duzidos em série para uma venda - omais passivei
maciça, já que. são obrigatórios. Os livros "didáticos"
são a única Ieitura de milhares e milhares de pessoas.
Há quem eranhe o desamor da juventude (e dos adul
tos) pelos livros. Não há por que estranhar: os livros

que eles conhecem são,péssimos. Chatissimos e sem

pre ligados a uma idéia de obrigatoriedade e prestação
de exames.

Jantar - Em Joinville, par
ticipei de um jantar na So
ciedade Harmonia Lyra,
ocasião em que o elegan te
casal Giselda e Julio Wet

zel, homenageavam ami

gos. Entre os convidados lá
estavam Tenente Coronel e
Sra. Otto Denys Gomes

Porto, a jornalista Liege
Maria Alves, o industrial e
Sra. Ernesto Henrique
Meyer, Sr. e Sra. Eloy Ar

tine, o jornalista e Sra.
João Carlos Alves e Rober
to Bernardes e Sra. O cor

reto atendimento do casal
Wetzel para com os seus

convidados e o perfeito
serviço do apresentado pe
la maitre da Lyra, nada dei
xou a desejar.

x-x-x

No Floph - Um grupo 'de
senhoras de nossa socieda
de na última semana, reu

nidas no salão dourado do

Florianópolis Palace Hotel,
homenagearam com um

chá a senhora Virginia Bor

ba, pela passagem de seu

aniversário. Sem dúvida,
foi mais uma parada de be

leza, classe e elegância, que
aconteceu no Floph.•

x-x-x

Rose Mari Wilti, vem che

gando da capital paranaen
se para gerenciar a loja As
tor 2, no terreo do edifício

Flaming, Av. Othon Gama

D'Eça.
-

x-x-x

D'uomo - Na simpática e

x-x-x

A boate da Sociedade Har
monia Lyra em Joinville,
sábado recebeu o mundo

elegante daquela cidade,
numa contagiante anima

ção, para aplaudir o show
do cantor francês Gilbert e
a apresentação da moda da
Sra. Juliana. De parabéns,
pela promoção, a Diretoria
da Lyra, que tem como

presidente o jovem indus
trial Julio Wetzel.

x-x-x

Inauguração - O governa,
dor Antônio Carlos Kon
der Reis, no município de

Xaxim, inaugurou a agên
cia do Banco do Brasil.

Na bela residência do con

cei tuado médico Harald
Karmann em Joinville, em
companhia do Sr. Sérgio
Tadeu M. de Almeida, fui
recebido pelas Sras. Maria
Guimarães e Maria Irma G.
Karmann. A invejável elas
se, elegância e simplicidade
daquelas senhoras, com

imenso prazer comento em

minha coluna.
x-x-x

Casamento - Rosilda

Bruggemann e Eduardo

Fortkamp, 'amanhã às

19,30 horas, na Capela do

Colégio Catarinense, vão
receber a bênção do casa

mento. A recepção aos

convidados, será no Lagoa
Iate Clube.

Marcus Joalheiro está lan

çando uma sofisticada Co

leção de Jóias, para o mun

do elegante do' país. Den
tro de alguns dias peças da
citada coleção estarão em

nossa cidade na filial de

,Marcus, sob cuidados do

gerente daquela casa, Sr.
Dalmo Machado.

x-x-x

15 Anos - Quem está ani
versariando hoje é o lindo
broto Maria de Lourdes S.

Salgado, O broto ern foco

logo mais recebe um grupo
de lindos brotos para fes

tejaros seus 15 anos.

x-x-x

Cartão - De Tóquio estou
recebendo cartão do sim

pático casal Neusa e Fran
cisco Evangelista, comen

tando sua maravilhosa via

gem pelo Velho Mundo.
x-x-x

Em Tubarão, o prefeito
daquela cidade está organi
zando a 3i1. Festa do Colo

no, que se realizará dia 22

próximo.

x-x-x

Bastante concorrido acon

teceu sábado no Clube Do
ze de Agosto, o coquetel
oferecido às 100 lindas de

butantes oficiais do Baile

Branco, que, se realizará
dia 14 de agosto, no Clube
Doze.

x-x-x

Hotel - Anthurinm Par

que Hotel na cidade de

Joinville, além do gosto na

decoraçã, tem um perfeito
atendimento.

x-x-x

Jóias - De Curitiba estou
sendo informando que

x-x-x

O Sr. e Sra. Leda e José

Mussi, também participa
ram do movimentado jan
tar na casa de veraneio do
casal Lea e Antônio Carlos
da Nova, realizado na últi
ma semana.

x-x-x •

O[l[J[]WTUR EMPRESA DE TURISMO LTDA.

TURISMO PELO BRASIL
.

1. SALVADOR - 5 di as - aérea ;._ saídas: dia 14 - 21 �

28/julho - Cr$ 4.743,00 "

2. SALVADOR - 7 dias - aérea - saídas: dia 11 - 18 -

25/julho - Cr$ 5.284,00
'

3. SALVADOR/RECIFE/JOÃO PESSOA - 9 dias - aérea.
saídas: 17 - 24/julho - Cr$ 6.�60,00
4. SALVADOR/ARACAJU/REOFE/FORTALEZA - 10
dias - aérea - saídas: t6/julho - Cr$ 7.784,00
5. BRASIUA e MANAUS - 6 dí as - aérea - saídas: 11 -

18/julho - Cr$ 7.682,00' .

6. MANAUS - 5 dias - aérea --saíd�: 15 - 22 - 29/julho -

Cr$ 6_768,00
Financiamento em'20 meses ,', ,

',Rua Felipe Schmidt 27 • sobrelojas 6 e 7
Teleti:>nes: 22-6�58 e 22-6333
Florianópolis - SC - EMBRATUR 4/SC/67-A

CASA DAS CORTI.NAS
-

Confecção e instalação de cortinas em geral.
. (Solicite Orçamento sem compromisso)

Ruas Santos Saraiva, 1.117 - Tel: 44-1791
Florianópolis - se

Maria de Lourdes.

S. Salgado

ASSESSORIA TRABALHISTA
* * *

DR.
-

AUGUSTO CESAR SEARA GUIMARÃES:A MACONHA: COMPOZISSÃO INFAl�T!U

Minha profeçora dice pra o não fala niço ela dise

que é munto perigos mais o não cei ce é veldade

poruque e e eu tenho -um ermão que quano a me

conta foiembora �.

em porto alegre "dxaro um pé de machonha planta
do' n� frente duirz' edifissio gr.a�.de numa 'rua munto

muvimentada era um pé grandbonito que as moça

pençavo que era foihage�a maconh([,éstá cada veZ mais

perto em arguns estado dos estados unido já tem gen
te legalizando-a legaumente e a reviria um dia ela co

meça a çubistituir o bixo-pão não o bixo-papão as mãi

vão diser para de chora cenão o chamo amaconha pra
te pega

. mai, eu acho que o bodum um amigo meu e que ta

serti. ele dice que perfere a caxacha. digo, cachaxa,
que vai comendo os figo degavarzinho e o cristão nem
�, . .

'

cente a hora dele xega (hic!) cuestão de gosto amaco-
nha dá cana e cana não dá cana eçe é que é o causo

.
. -."

isso é que é cumo diz na televissão a caxaxa ,digo
cachacha não dá cana 'ela é da cana - e quando um

bebum vai em cana porque'tá de canaeles sorto fIe,
no outro dia (hic!) �o pará de iscrever na �l�quinª�da'�
pr�feçora poq�e ela jfl)lernv,int{Q th:i;!� r

;'.� ,� �' •

'I :

*:, *" *l',,\�,��: ��.'� -'f; �
,

ije te!1!h'q,liJ'1
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EX-JUIZ- DO TRABALHO
Professor de Direito Processualdo Trabalho da UFSe,

Praça XV, Ed. João Moritz - Conjunto 503 - Fones: 22·3008 - 22-0754:

ss
BESC S.A. Corretorade Seguros e Administradora de Bens

CGC/MF - 82.514.�472/0001
SUSEP - 210 - CRÉCI - 24

Canar,inhos de Petrópo.lis �
',.. .

ASSEMBLÉIA GERAL' �XTRÀORDINÁR'IA ;�\:: �:: ""o
"

,
1

.Ficam convidados os senhores acionistas da BESC S/A - CORRETORA DE
SEGUROS E ADMINISTRADORA PE BENS...,. BESCOR -, para uma Assembléia
Geral Ex;traordinária, a realizar-se" ri'O dia 19 de julho de 197a, às 10,00 horas; em'
sua sede social à Praca Pereira Oliveira no. 10, nesta ca!;lital, a fim de deliberarem

,

sobre á seguinte ORo'EM i)O PIA: ,.

-. -

_ , ,,,,'." "

.

'lQ,) Apreciação doBalanço Geral, relativo a'� 1.0. semestre de 1976;-
\
20.) Aumento do capital de ,Cr$ uq:OQOglO' para Cr$. 300.000,00, mediante

aproveitamento d� contadeFundo pa!aJ)ulÍ1en�() de Capitat:
3(,:) Outros assunto de�interessê·dalsqcí�(lade. ,r-

_.'1:;'
=.

�:$':j�/i_'.
'

._'.

n.J?R(),ljs:;J�Fh�1;d,�tj�J�!;lde·19l6.
'i;1f;s-; •. " E��MeNI?ZJ;<!'AE'MÉN:I:?�NÇA

- ,;-� '.
�' ::;,;;: �"�'f PRESIDENTE

�. � .

: i CPf..03383791.9-87

"Os m.ais,,'famosos meninos cantores do Brasil" "

\
. ...,.;.�

14 (Quarta-fêira) e 15 (Quint��feira) - Julho àszt hor��'"
Teatro Alvaro de Carvalho
INGRESSOS: Cr$ 30,00 - Platéia Cr$ 15,0{) ,- Balcão

,

à venda nos seguintes postos:
JANE MODAS - Rua Pe. ,Migu
IEC'IDOS - Ju'FFI ,AMfM c�uã� , '.'

Pró Música de florianõ,p.ofts �'"',',_'i�f�'" .��?i�,��
) JI', _ ,,_ � "_ '_, ...
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